
 Прямые контракты с лучшими
мировыми и отечественными
производителями

 Государственный контроль
качества лекарств

 16 800 наименований
нужных Вам препаратов

 Возможность покупки
в розницу по ценам
ГОРЗДРАВА

Не экономьте на здоровье - экономьте на цене!
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Реклама

Более 350 аптек в Москве и городах Подмосковья

Найдите ближайшую аптеку на сайте

www.ГОРЗДРАВ.рф
или по телефону (499) 653-62-77
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20 - 26
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У идеи отличные шансы 
воплотиться в жизнь, ведь она 
принадлежит не кому-нибудь, 
а «маршалу от кинематогра-
фии» Никите Михалкову и его 
брату-кинорежиссеру Андрею 
Кончаловскому. Впервые о 
замысле поведал «Коммер-
сантъ»: братья в письме Путину 
попросили его оказать содей-
ствие в создании национальной 
сети общественного питания 
- кафе-кулинарий под брендом 
«Едим дома». Указали, что цель 
проекта - «способствовать им-
портозамещению и созданию 
альтернативы западным сетям 
фастфуда». Размер инвестиций 
для запуска проекта оценили в 
971,8 млн рублей. Лицом сети 
намерены сделать супругу Кон-
чаловского Юлию Высоцкую, 
которой, собственно, и принад-
лежит бренд «Едим дома» (до-
вольно-таки странный для об-
щепита призыв - дома так дома, 
при чем тут кафе?). Путину 
идея пришлась по душе - вице-
премьеру Аркадию Дворкови-
чу было поручено проект «рас-
смотреть и поддержать». Что и 
было по горячим следам проде-
лано. Агентство РБК сообщи-
ло, что решение у Дворковича 
было принято такое: проект 
получит финансирование по 
программе поддержки малого 
и среднего предприниматель-
ства. 30% начальной стоимости 
проекта оплатят инвесторы, 
70% (680,3 млн рублей) профи-
нансирует банк-кредитор под 
гарантии Агентства кредитных 
гарантий (АКГ). Выходит, если 
бизнес режиссеров лопнет, по 
их «векселям» предстоит от-
дуваться государству. СМИ 
тут же ринулись за коммента-
риями к кремлевской пресс-
службе, что логично - проект-
то поддержал сам Путин. «Я не 
комментирую эту тему», - отре-
зал пресс-секретарь президен-
та Дмитрий Песков. Правда, 
при этом подтвердил, что не 
так давно Владимир Путин 
принимал Никиту Михалкова. 
Беседовали ли они о перспек-
тивах кинематографического 
общепита, г-н Песков не сооб-
щил. А мы давайте порассуж-
даем. По мнению режиссеров, 
их проект окупится за 5 лет, но 
для этого средняя цена заказа в 
кафе должна быть не ниже 350 

рублей. Полноте! Приличный 
бизнес-ланч в столичном ресто-
ране сегодня можно заказать 
на 100 рублей дешевле. Стоит 
ли переплачивать? Режиссеры 
хотят совмещать свои кафе с 
магазинами и кулинариями. 
Главное, по словам г-на Кон-
чаловского, чтобы еда была 
приготовлена «из продуктов, 
которые хотя бы наполовину 
производятся на этой земле». 
И эта мысль не оригинальна. 
В каждом супермаркете есть 
отдел кулинарии, торгующий 
отечественными продуктами. 
Сомнителен и главный посыл - 
конкурировать с западными се-
тями фастфуда. Чтобы «Едим 
дома» победил «Макдоналдс» 
(кстати, у него доля российской 
продукции в закупках - 85%), 
последний надо тупо закрыть, 
лишив страну 6 млрд рублей 
ежегодных инвестиций и де-
сятков тысяч рабочих мест. И 
это в разгар кризиса?! Вряд ли 
власти примут столь нелепое 
решение даже из любви к Ми-
халкову. Так что вытеснять с 
рынка режиссеры будут сооте-
чественников: сегодня в Рос-
сии более 200 сетей быстрого 
питания с их пельменями, пи-
рожками, холодцами. Кстати, 
с точки зрения бизнеса идею 
раскритиковал экс-министр 
финансов РФ, глава Комите-
та гражданских инициатив 
Алексей Кудрин. «Создание 
сети питания по схеме Михал-
кова и Кончаловского создаст 
больше проблем среднему и 
малому бизнесу, чем конкурен-
цию «Макдоналдсу», - написал 
Кудрин в своем микроблоге в 
Twitter. При этом отметил, что 
государство обычно не вмеши-
вается в сектор общественного 
питания, «где хватает пред-
ложения услуг и традиционно 
сильная конкуренция». Ну так 
именно поэтому и нужен Ми-
халкову казенный миллиард. 
Человек он творческий, азарт-
ный. Вряд ли остановится на 
общепите. Может еще создать 
сеть парикмахерских - «Си-
бирский цирюльник», бутиков 
эротического белья - «Раба 
любви», товаров для пляжного 
отдыха - «Утомленные солн-
цем». И все это исключительно 
в целях импортозамещения.

Максим Грегоров

Свыше 2 млрд рублей по вине финансовых пирамид лишились рос-
сийские граждане в 2014 г. Об этом сообщил первый заместитель пред-
седателя ЦБ РФ Сергей Швецов в эфире телеканала «Россия 24». По его 
словам, в прошлом году была пресечена деятельность 250 финансовых 
пирамид. При этом, по словам г-на Швецова, их количество с каждым 
годом увеличивается, но масштабы сокращаются.

2
ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

Первое заседание Госсовета 
с подобной повесткой Влади-
мир Путин провел на заре сво-
его президентства, в декабре 
2001 г. «Россия отстает от стран 
с развитой рыночной эконо-
микой, где две трети трудовых 
ресурсов занято в среднем и 
малом бизнесе, который дает 
более 50% ВВП, - констатиро-
вал президент. - Надежды на 
то, что малый бизнес станет 
мотором российской экономи-
ки, не оправдались». А вот тоже 
слова Путина, только сказан-
ные 14 лет спустя: «Малый и 
средний бизнес развивается по-
прежнему медленно. Его вклад 
в ВВП страны не превышает 
21%. Для сравнения скажу, что 
в других странах с развитой эко-
номикой эта доля 50% и более».

Время идет, а МСБ становит-
ся все хуже и хуже. Как ходил 
в пасынках у государства, так 
и ходит. Вообще складывается 
впечатление, что на верхних 
этажах власти у МСБ только 
один заступник - президент. 
Остальные же делают все, что-
бы МСБ окончательно загнул-
ся, причем при этом нередко 
даже игнорируя распоряжения 
и просьбы главы государства. 
Например, Путин постоянно 
говорит о том, что надо огра-
дить бизнес от взяток и пере-
стать его «кошмарить». Повто-

рил этот тезис и на нынешнем 
Госсовете. И что же? Да ничего! 
Как не было продыху МСБ от 
бесконечных проверок над-
зорных и прочих органов, так 
и нет его. Президент даже по-
ручил прокурорам разобраться 
с проверками бизнеса: «Про-
шу Генеральную прокуратуру 
проанализировать обоснован-
ность проверок, проведенных 
в 2014 году, прежде всего вне-
плановых. Предприниматель 
не должен жить в постоянном 
ожидании того, что к нему на-
грянут с очередной проверкой, 
не должен бояться, что лю-
бые его действия можно будет 
легко подвести под какую-то 
статью». Также не впервые Пу-
тин затронул тему налоговой 
нагрузки на бизнес в регионах. 
Напомнил, что действующие 
налоговые условия зафикси-
рованы на ближайшие четыре 
года, «однако появились новые 
платежи в связи с введением ка-
дастровой стоимости недвижи-
мости и имущества». «Полагаю, 
что регионам нужно действо-
вать здесь разумно, не должно 
быть резкого роста налоговой 
нагрузки на бизнес, особенно 
на производственный, занима-
ющий большие площади», - за-
явил президент. Выяснилось, 
что он уже просил об этом не-
которых региональных руко-

водителей. А те и в ус не дуют! 
«Но что-то я не вижу, что что-
то принципиально меняется», - 
посетовал президент.

На заседании Госсовета про-
звучало немало конкретных 
предложений, например умень-
шить налоговую нагрузку на 
вновь создаваемые малые пред-
приятия, снизить для них ставку 
по взносам во внебюджетные 
фонды до 14%. Президент ска-
зал, что готов рассмотреть та-
кую возможность. А вот глава 
Минтруда Максим Топилин не 
готов: «Сейчас такое время, что 
по страховым взносам не долж-
но быть вообще никаких льгот».

О малом бизнесе власть 
вспоминает, как правило, не от 
хорошей жизни. Сегодня в Рос-
сии растет безработица, падают 
доходы населения. Вот тут-то и 
пригодился бы малый бизнес, 
подбросил рабочих мест, помог 
снизить градус социального 
напряжения. Но, похоже, у нас 
такие крутые губернаторы и 
министры, что им рост массово-
го недовольства нипочем. Они 
даже смеют «свое суждение 
иметь», расходящееся с мнени-
ем главы государства. Так, мо-
жет, настало время их поменять 
на более адекватных?

Игорь Минаев
(Продолжение темы 

на стр. 11)

  В центре внимания

Беда, коль пироги 
начнет печи киношник!
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В России вскоре может появиться национальная 
сеть кафе «Едим дома». «Макдоналдс», трепещи!

В течение 
полутора недель 
на территории 
шести федеральных 
округов проводились 
оперативно-
стратегические 
учения 
«Заслон-2015». В них 
принимали участие 
Внутренние войска 
(ВВ) МВД России.

«Заслон» ставили в Северо-
Западном, Центральном, При-
волжском, Северо-Кавказском, 
Южном и Крымском федераль-
ных округах. По-видимому, счи-
тается, что именно эти регионы 
могут преподнести неприятные 
сюрпризы в виде уличных бес-
порядков по образу и подобию 
украинского майдана. Похоже, 

власти допускают, что они могут 
произойти, и готовятся всерьез. 
В учениях приняли участие око-
ло 40 тыс. человек и около 1,5 
тыс. единиц техники. Для созда-
ния ситуаций, близких к реаль-
ным, были использованы все 
атрибуты украинских событий, 
вплоть до горящих покрышек и 
забрасывания военнослужащих 

камнями и бутылками. 
Думается, время про-
ведения учений было 
выбрано не случайно. 
19 апреля оппозиция 
собирается провести 
в Москве шествие и 
митинг, причем пред-
ложенный столичной 
мэрией маршрут меж-
ду станциями метро 
«Октябрьское Поле» и 
«Щукинская» органи-
заторов акции катего-
рически не устраивает. 
Им нужен центр. В про-

тивном случае грозят провести 
несанкционированную акцию. 
Устроив при помощи внутрен-
них войск «Заслон» в европей-
ской части России, власти по-
слали оппозиции четкий сигнал: 
шантаж и попытки спровоциро-
вать массовые беспорядки бу-
дут жестко пресечены.

Игорь Вересков

  Откровенная позиция

Президент - за. 
Губернаторы 
и министры - против?

  В пасынках у государства

На минувшей неделе в Кремле состоялось 
заседание Госсовета, посвященное 
проблемам поддержки и развития малого 
и среднего бизнеса (МСБ).

Путин майдана в России не допустит

СВЫШЕ

млрд рублей

ТАСС/В. ПОГОНЦЕВ

ТАСС/М. МЕТЦЕЛЬ
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- Оксана Генриховна, 
ваше отношение к накопи-
тельному элементу извест-
но: чем скорее его отменят, 
считаете вы, тем лучше. 
Но чем именно лучше? 

- Во-первых, перечисление 
денег в накопительную систе-
му сокращает объем средств, 
из которых выплачиваются 
текущие пенсии. А это ни мно-
го ни мало 300 млрд рублей в 
год. В результате в бюджете 
Пенсионного фонда возникает 
огромная дыра, которую вла-
сти вынуждены закрывать за 
счет дотаций из федерального 
бюджета. Что же касается буду-
щих пенсионеров, то, поскольку 
доходность пенсионных нако-
плений не компенсирует ин-
фляцию, к моменту их выхода 
на пенсию эти средства полно-
стью обесценятся. При сохране-
нии накопительного элемента 
размер пенсии каждого следу-
ющего поколения будет в со-
поставимых условиях меньше 
того, что получала предыдущая 
возрастная когорта.

- Сторонники сохранения 
нынешней модели считают, 
что накопительные пенсии 
- чуть ли не единственный 
источник «длинных» денег в 
нашей экономике.

- Давайте посмотрим, куда 
инвестируются эти средства. 
Порядка 50% вкладываются 
в государственные долговые 
бумаги. То есть никакие это 
не «длинные» деньги, а про-
сто кругооборот денег между 
Пенсионным фондом, бюдже-
том и налогоплательщиками. 
«Длинные» деньги можно по-
лучить более простым спосо-
бом: пустить все пенсионные 
взносы на выплату текущих 
пенсий, а высвобожденные 
бюджетные средства напра-
вить на прямые государствен-
ные инвестиции. Ну или 
предоставить на эту сумму на-
логовые льготы предприяти-
ям, например инвестиционную 
льготу по налогу на прибыль. 
Стоит, кстати, напомнить, что 
накопительная система не 
привела к бурному росту инве-
стиционной активности.

- Получается, что един-
ственный выгодоприобрета-
тель - структуры, которые 
крутят пенсионные деньги?

- Абсолютно верно. Слив-
ки снимают финансовые по-
средники - негосударствен-
ные пенсионные фонды и 
Внешэкономбанк. На сегод-
ня здесь крутится уже около 
2 трлн рублей, так что игра, 
как говорится, стоит свеч.

- Согласно действующему 
законодательству, накопи-

тельная система сегодня - 
дело добровольное. Чем плох 
такой вариант решения 
проблемы?

- Это не решение. Посколь-
ку речь идет о государствен-
ной пенсионной системе, то 
отвечать по претензиям в лю-
бом случае придется государ-
ству. А претензии неизбежно 
возникнут. Рано или поздно 
граждане почувствуют ре-
зультаты реформы на своем 
кармане и зададут властям ло-
гичный вопрос: «Почему вы 
разрешили эту схему, заведо-
мо зная, что она ведет к обе-
сцениванию накоплений?»

- Что будет в случае от-
мены «накопиловки» с уже 
сделанными взносами?

- Вот тут, на мой взгляд, 
решать должны сами люди. 
Если выбор будет сделан в 
пользу распределительно-
го варианта, то накоплен-
ная сумма должна быть: во-
первых, проиндексирована, 
во-вторых, переведена в 
Пенсионный фонд и учтена 
в страховой части пенсии. А 
тот, кто и дальше хочет ри-
сковать... Ну, пусть рискует. 

- То есть негосударствен-
ные пенсионные институ-
ты останутся?

- Конечно. Никто их за-
прещать не собирается. 
Более того, я считаю, что 
нужно всячески поощрять 
негосударственные пенсион-
ные фонды. Например, вве-
сти для них льготную систе-
му налогообложения. Но они 
должны работать исключи-

тельно в системе доброволь-
ного пенсионного страхова-
ния, за счет дополнительных 
добровольных взносов граж-
дан и работодателей.

- Наличие накопительно-
го элемента - единственная 
ваша претензия к нашей 
пенсионной системе?

- Нет, конечно. Претен-
зий очень много. Один из 
очевидных минусов нашей 
пенсионной системы - это 
регрессивная шкала уплаты 
пенсионных взносов. С за-
работка тех, кто получает 

менее 711 тыс. рублей в год, 
во внебюджетные фонды от-
числяется 30%. Если человек 
получает больше, отчисления 
составляют 15%. Получает-
ся, что более богатые платят 
меньше в пропорциональном 
отношении, чем граждане с 
маленькими и средними до-
ходами. На мой взгляд, это со-
вершенно недопустимо. Шка-
ла должна быть плоской.

- Почему власть так 
долго медлит с принятием 
окончательного решения в 
отношении пенсионной си-
стемы?

- В правительстве идет 
напряженная борьба. За со-
хранение накопительного 
элемента выступает фи-
нансово-экономический 
блок правительства. На мой 
взгляд, эти чиновники прак-
тически неприкрыто лобби-
руют интересы финансовых 
посредников. На другой сто-
роне - социальный блок: ви-
це-премьер Ольга Голодец, 
Минтруда и Пенсионный 
фонд. Силы явно не равны: 
финансисты обладают на-
много более мощным адми-
нистративным ресурсом. 

- То есть шансов на побе-
ду больше у финансистов?

- Ну я бы все-таки не стала 
опережать события. Дыра в 
бюджете Пенсионного фон-
да, которую порождает нако-
пительная система, слишком 
велика и слишком очевидна. 
Сохранение «накопиловки» 
настолько противоречило 
бы нынешним задачам госу-
дарства, что найти этой схе-
ме некоррупционное объяс-
нение было бы чрезвычайно 
трудно.

Андрей Камакин

СТАРИКИ И РАЗБОЙНИКИВ коридорах власти 
кипят жаркие споры о 
том, стоит ли сохранять 
накопительный элемент 
государственной 
пенсионной системы. 
Своим видением 
проблемы с 
обозревателем «МН» 
поделилась зампред 
Комитета ГД по бюджету 
и налогам, экс-министр 
труда и социального 
развития РФ Оксана 
Дмитриева.

Рубль триумфально воз-
вращается! Кульбит, проде-
ланный национальной валю-
той в последние месяцы, и 
впрямь производит сильное 
впечатление.

Однако есть серьезные ос-
нования сомневаться, что это 
«триумфальное шествие» 
продолжится. Проблема в 
том, что наблюдавшееся в 
последние недели укрепле-
ние никак не связано с си-
туацией в экономике. Спад 
ВВП ускорился в феврале, по 
оценке Минэкономразвития, 
до 2,3% в годовом выраже-
нии. Внешнеэкономическая 
конъюнктура тоже, как гово-
рится, оставляет желать луч-
шего. Да, цены на нефть чуть 
оттолкнулись ото дна: опу-
стившись после нового года 
до локального минимума (47 
долл.), через месяц баррель 
отыграл в цене десятку. Но 
на этом «ралли» в общем-то 
и завершилось. С начала фев-
раля стоимость нефтяной 
бочки колеблется в пределах 
55-60 долл. за баррель.

В экспертных кругах до-
вольно популярна версия, 
согласно которой причиной 
укрепления рубля являет-
ся искусственно созданный 
Банком России дефицит 
руб левой массы. По словам 

главы ЦБ Эльвиры Набиул-
линой, укрепление курса про-
изошло «в силу комбинации 
ряда факторов». А именно: 1) 
стабилизация цен на нефть; 
2) завершение пика выплат 
по внешним долгам; 3) бо-
лее равномерная продажа 
валютной выручки экспор-
терами; 4) повышение клю-
чевой ставки ЦБ; 5) развитие 
инструментов валютного ре-
финансирования, так называ-
емого валютного РЕПО.

Сделки РЕПО исполь-
зуются Банком России для 
поддержания ликвидности 
коммерческих банков. Ва-
лютный РЕПО стал основ-
ным источником обеспече-
ния субъектов экономики 
иностранной валютой.

О том, насколько боль-
шую роль играет последний 
инструмент, говорит такой 
факт: когда в конце прошлой 
недели ЦБ объявил о повы-
шении ставок по валютному 
РЕПО на 0,5-0,75%, укрепле-
ние рубля моментально пре-
кратилось - доллар скакнул 
вверх. Это дает основание 
для следующих выводов: а) 
ситуация на валютном рын-
ке сегодня довольно жестко 
контролируется ЦБ; б) ЦБ 
не заинтересован в дальней-
шем укреплении рубля. На 
какой его курс сегодня ори-
ентируется Банк России, а 
следовательно, должны ори-
ентироваться и мы? Найти 
ответ на этот вопрос не так 
уж сложно. 13 марта, отве-

чая на вопрос журналистов о 
«справедливом курсе рубля», 
Набиуллина заявила, что, по 
оценке ЦБ, рубль «недооце-
нен в пределах 10%». Следо-
вательно, в представлении 
руководства Банка России 
в нынешних экономических 
условиях доллар должен сто-
ить примерно 55 рублей.

Почему именно столько? 
Некоторые эксперты счи-
тают, что более сильный 
рубль похоронит надежды на 
импортозамещение. Но это 
весьма спорное утверждение. 
Куда более обоснованной 
представляется версия, со-
гласно которой власти исхо-
дят в первую очередь из ин-
тересов бюджета.

В конце минувшего года 

министр экономического 
развития Алексей Улюкаев 
заявил, что, для того чтобы 
федеральный бюджет был 
сбалансированным, цена бар-
реля нефти, выраженная в 
руб лях, должна составлять 
3600 целковых. Если исхо-
дить из этого критерия, по-
лучившего вскоре неофици-
альное название «формула 
3600», приемлемым для вла-
сти курсом является 60 ру-
блей за доллар. Однако надо 
учитывать, что в связи с со-
кращением бюджетных рас-
ходов формула изменилась. 
На сегодня это «формула 
3100», что соответствует цене 
на нефть 56 долл. за баррель 
и курсу 55 рублей за доллар.

Если исходить из этой ло-
гики, то ответ на вопрос, куда 
завтра устремятся рубль и 
доллар, очень прост: никуда. 
Цель, поставленная властя-
ми, руководством ЦБ практи-
чески достигнута, колебания 
если и будут происходить, то 
незначительные.

Впрочем, если нефтяная 
бочка, как предсказывают 
многие эксперты, будет поти-
хоньку дорожать, то расклад 
начнет меняться в лучшую 
сторону. Пожалуй, наиболее 
оптимистичным на сегодняш-
ний день выглядит прог ноз 
Минэкономразвития: если За-
пад отменит антироссийские 
санкции, а баррель подорожа-
ет до 100 долл., то курс дол-
лара опустится к концу 2018 
года до 40 рублей.

Андрей Владимиров

РУБЛЬ: ГОНКИ ПО ВЕРТИКАЛИСлухи о смерти 
российской 
национальной валюты 
оказались сильно 
преувеличенными. Но 
не окажутся ли точно 
такими же баснями 
разговоры о «ренессансе 
рубля»?

Комментарий Евгения Ясина, научного руководителя 
НИУ ВШЭ, бывшего министра экономики РФ:

- Мне понятно, почему продолжается рост курса ру-
бля по отношению к доллару. Потому что сейчас как раз 
начались налоговые выплаты как со стороны граждан, 
так и от частных и государственных предприятий. Об 
устойчивости этой тенденции можно говорить только до 
конца лета. С осени доллар вновь может вырасти, я не 
берусь прогнозировать, до какой цифры или насколько 
в процентном соотношении. Думаю, до ста рублей за 
доллар курс не вырастет, а вот до семидесяти или вось-
мидесяти может.

Теперь о том, зачем нам нужны эти валютные колеба-
ния. Если основные параметры рынка свободно реаги-
руют на происходящее, то тогда он ближе к равновесию, 
он сглаживает эти колебания. Если же вводится регули-
рование, размах колебаний будет больше. Чем меньше 
вмешательств, тем лучше. Поэтому я отношусь спокой-
но к тому, что происходит сейчас: политика денежных 
властей в целом разумна.

Записал Андрей Князев
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Радар для туристов
Недавно в одной из ведущих га-

зет Америки - Los Angeles Times - 
была опубликована сенсационная 
статья обозревателя Дэвида Уилме-
на. В ней шла речь о 10-миллиард-
ной растрате средств, выделенных 
на проекты противоракетной обо-
роны (ПРО). Так, $2,2 млрд ушли 
на создание огромного плавучего 
радара SBX, который, как заявляли 
разработчики, мог легко обнаружи-
вать объект размером с бейсболь-
ный мяч на расстоянии тысяч ки-
лометров. Однако, когда радар уже 
был построен, выяснилось, что все 
это не более чем реклама. К тому 
же стало ясно, что для работы ра-
дара требуется слишком большое 
количество топлива. Кроме того, 
при морском базировании его си-
стемы подвержены сильной корро-
зии. Сегодня эта махина высится в 
Перл-Харборе на Гавайях, превра-
тившись в туристическую достопри-
мечательность. Несмотря на это, ра-
дар SBX собираются установить в 
штате Аляска, правда, уже на суше. 
Обойдется это «удовольствие» еще 
в $1 млрд. Критики проекта уверя-
ют, что не составляло труда заранее 
просчитать все его недостатки, од-
нако этого сделано не было. Судя 
по всему, кто-то хорошо нагрел на 
нем руки.

Торговцы сказками
Золотой жилой для военных под-

рядчиков стало создание противо-
ракетного лазерного оружия. В 
частности, был широко разрекла-
мирован проект установки лазер-
ных пушек на борту «Боингов-747». 
Предполагалось, что они будут сби-
вать вражеские ракеты на стадии 
старта. Вместе с «Боингом» в про-
екте участвовала вездесущая аэро-
космическая корпорация «Локхид 
Мартин». Проект был щедро про-
финансирован и осуществлен. Вско-
ре выяснилось: чтобы поражать 

цели, самолеты с пушками должны 
летать в непосредственной близо-
сти от границ вероятного против-
ника, а значит, станут для него пре-
красными мишенями. Стоимость 
программы составила $5,3 млрд. «Я 
не знаю никого в нашем оборон-
ном ведомстве, кто думает, что эта 
система когда-либо будет введена 
в строй», - признался экс-министр 
обороны США Роберт Гейтс. Был 
заморожен и проект некоего «лик-
видатора множественных ракетных 
целей». На проект потратили $0,7 
млрд, однако он даже не продвинул-
ся до стадии тестовых испытаний.

Голливудские авторы ПРО
Как отмечает Los Angeles Times, 

Агентство по противоракетной 
обороне наплодило массу экзотиче-
ских проектов без анализа их стои-
мости и практической реализуемо-
сти. Созданное еще при президенте 
Рейгане, агентство щедро финан-
сируется государством, «проедая» 
ежегодно $8 млрд. Между тем неко-
торые его проекты настолько 
противоречили законам физи-
ки и экономической логике, что, 
казалось, их разработали 
не ученые и инженеры, 
а сценаристы 
фантастиче-
ских боеви-
ков. Корпорации 
брались за проекты, 
которые не имели ника-
кой перспективы, зато 
получали гигантское 
финансирование. При 
этом авторы всей этой 
«фантастики» наотрез 
отвергали независи-
мую экспертизу. Се-
годня вина за растраты 
бюджетных средств 
возлагается на Ба-
рака Обаму и конгресс, которые 
с легкостью финансировали про-
вальные проекты, достававшиеся 
главным образом их политическим 
спонсорам.

Самые большие средства погло-
щает пресловутая система ПРО. В 
2004 г. она была введена в действие, 
но из девяти пробных запусков 
успешными оказались лишь четы-
ре. Существующие ныне радары 
наземного базирования на Аляске, 
в Калифорнии, Великобритании, 
Гренландии, радары морского ба-

зирования, а также орбитальные 
спутники до сих пор не могут отли-
чить реальные военные объекты от 
ложных целей. Кроме того, у рада-
ров относительно небольшая даль-
ность действия.

У «чудо-истребителя» 
потерялась пушка

Не отстает по затратам от ПРО 
и проект создания самолета пятого 
поколения F-35. Затраты на его раз-
работку уже превысили первона-
чальные оценки на $163 млрд. Про-
грамма на многие годы отстает от 
графика. Великобритания, Канада, 
Австралия, Норвегия, Италия, Тур-
ция, Дания и Нидерланды, заказав-
шие этот самолет и вложившиеся в 
его создание, безропотно мирятся со 
скандальной задержкой его постав-
ки. Корпорация «Локхид Мартин», 
создающая это чудо авиастроения, 
так и не смогла внятно объяснить, 
куда испарились десятки миллиар-
дов долларов, поглощенных про-
граммой. Между тем пока не созда-
на даже предназначенная для F-35, 

широко разреклами-
рованная пушка. Ком-

пания «Дженерал дай-
немикс», которая 
занимается ее 
разработкой, за-

явила, что 
пушка по-
явится не 

раньше 2019 г. Таким 
образом, самолет, который 

должен поступить на вооруже-
ние в конце текущего года, не 

будет иметь этого оружия. Это да-
леко не единственная нерешенная 
проблема. Пентагону несколько раз 
приходилось прекращать тестовые 
полеты F-35 из-за проблем с дви-
гателем от компании «Пратт энд 
Уитни». Самое же большое разоча-
рование вызывает то, что самолет-
«невидимка» легко засекается но-
вейшими радарами.

При полном попустительстве, 
а возможно, и личной заинтере-
сованности властей страны во-
енные компании США смогли 
занять очень выгодную позицию 
- они осваивают сотни миллиар-
дов долларов американских на-
логоплательщиков, предлагая сы-
рые или заведомо нереализуемые 
проекты.

  Сенсационное разоблачение

Конец весны и приближающееся 
лето приносят россиянам не только ра-
дость, но и проблемы, связанные с от-
ключением горячей воды. Без нее пло-
хо и в городе, и в деревне - ни посуду 
помыть нормально, ни руки нормально 
помыть после садово-огородных работ. 
Особенно тяжело приходится семьям 
с маленькими детьми. Свежий воздух 
им необходим, но порой пребывание на 
даче оборачивается массой неприятно-
стей, вызванных отсутствием горячей 
воды, ведь подмывать малышей надо не-
сколько раз за день.

Хорошим подспорьем служат про-
точные водонагреватели. Однако прак-
тически все они трехфазные или имеют 
большую потребляемую мощность, ко-
торую не потянет ни квартирная элек-
тросеть, ни тем более дачная.

Альтернативой устаревающим энер-
гоемким приборам станет электрический 
кран-водонагреватель с потребляемой 
мощностью до 3 кВт - это мощность по-
требления электрочайника. Кстати, кое в 
чем компактный кран-водонагреватель, 
выполненный в современном дизайне, 
обошел даже электрочайник: воду до 
60 градусов он нагревает моментально. 
Принцип его работы основан на передаче 
проходящему потоку воды тепла от на-
гревательного элемента, расположенно-
го внутри прибора. Безопасность крана-
водонагревателя гарантируется двойной 
изоляцией с керамической структурной 
защитой от поражения электротоком. 
Прибор легок в установке, он также ос-
нащен защитой от перегрева и «сухого» 
включения. Заказать эту новинку пока 
можно только по почте.

  Умные товары

Электрический кран-водонагреватель 
нового поколения

Барак Обама, в начале своего президентства обещавший 
урезать финансирование чересчур затратных проектов 
американского ВПК, так и не смог или не захотел 
противостоять крупному бизнесу, работающему на Пентагон.

Ведущие музеи и художественные гале-
реи мира изъявили желание открыть здесь 
свои филиалы. В частности, тут появятся 
«дочки» Лувра и Британского музея. Стои-
мость грандиозного проекта приближает-
ся к $27 млрд. Строительство в Абу-Даби 
ведут несколько тысяч рабочих, которые 
согнаны в лагерь за колючей проволокой 
на острове Саадият. На острове действует 
комендантский час, жилые бараки окру-
жены многочисленной вооруженной ох-
раной, гастарбайтеры лишены права сво-
бодно передвигаться даже по территории 
своего лагеря. Их будят на заре, и в 5.30 
они уже отправляются на стройку, воз-
вращаясь обратно не раньше 19.00. В 22.00 
лагерь закрывается. Тех, кто посмеет нару-
шить комендантский час, ждет наказание.

Правозащитники сообщают, что в этот 
лагерь постороннему человеку попасть 
невозможно. Он оцеплен еще и по пери-
метру в радиусе 2 км. Аналогичные трудо-
вые лагеря созданы и в других местах, где 
осуществляются крупные строительные 
проекты. Власти ОАЭ и других арабских 
стран относятся к завозимой из стран Азии 
рабочей силе как к рабам, выплачивая им 
ничтожные деньги. Чтобы предотвратить 
их отъезд, работодатели надолго задержи-
вают выплату и без того нищенской зар-
платы. Часто гастарбайтеров заставляют 
работать внеурочно, причем без дополни-
тельной оплаты. Сами же рабочие оказы-
ваются постоянно что-то должны своим 
нанимателям. Лишь за получение визы 
они обязаны заплатить $2,5 тыс.

При этом главные спонсоры стройки и 
великие музеи мира отказываются заме-
чать «строительное средневековье» в Эми-
ратах. Им нет дела до ужасов, творящихся 
на острове Саадият.

В Объединенных Арабских 
Эмиратах (ОАЭ) обнаружен самый 
большой в мире трудовой лагерь, 
в котором на положении рабов 
содержатся иностранные рабочие, 
строящие Всемирный культурный 
центр.

Арабский ГУЛАГ

  Современное рабство

Большая американская афера
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Группа китайских и 
американских ученых 
представила первое ис-
следование того, 
как любовь ме-
няет мозг чело-
века. Результаты 
своего исследова-
ния они опубли-
ковали в журнале 
Frontiers in Human 
Neuroscience. Спе-
циалисты из двух 
стран провели 
исследование, в 
котором приня-
ли участие около 
100 китайских до-
бровольцев. Их 
разделили на три 
группы. В первой 
оказались моло-
дые люди и девуш-
ки, которые нахо-
дятся между собой 
в романтических 
отношениях. Во 
вторую группу вошли 
те, кто недавно расстал-
ся со своими половина-
ми. А в третьей группе 
оказались одинокие 
люди. Создавая «любов-
ную карту» мозга, уче-
ные воспользовались 

методом магнитно-ре-
зонансной томографии 
(МРТ). Участников 

эксперимента попроси-
ли ни о чем не думать 
и подвергли их мозг 
сканированию. После 
сравнения полученных 
материалов оказалось, 
что у влюбленных бо-
лее активно работали 

участки мозга, отвеча-
ющие за систему возна-
граждения, мотивацию 
и управление эмоциями, 
а также социальное по-
знание. У тех же, чьи 
любовные отношения 
по каким-то причинам 
прервались, активность 
этих зон оказалась по-
ниженной. Мозг тех, кто 
в тот момент не нахо-
дился в состоянии влю-
бленности, отличался 

не столь высокой 
активностью. По 
словам возглав-
ляющего группу 
ученых профес-
сора Чжана Сяо-
чу, таким образом 
впервые была 
доказана связь 
между романти-
ческим чувством 
любви и архитек-
турой головного 
мозга. Результаты 
исследований, по 
его мнению, мо-
гут стать основой 
для проверки на-
стоящей любви 
с помощью ска-
нирования мозга. 
Ученые считают, 
что теперь появи-
лась возможность 

разработать своеобраз-
ный тест на любовь и 
диагностировать влю-
бленность при помощи 
сравнительно простых 
медицинских техноло-
гий.

Игорь Минаев

Зарубежные нейрофизиологи 
составили «любовную карту» мозга, 
воспользовавшись методом магнитно-
резонансной томографии.

  Ларчик просто открывался

Любовь меняет 
мозг человека

 Спорт

Сразу три крупных 
форума по королеве 
спорта примет столица 
Чувашии - командный 
чемпионат Европы (19-
21 июня), чемпионат 
России (3-5 августа) и 
первенство России среди 
юниоров (25-27 июня). 

Соревнования прой-
дут на обновленном ста-
дионе «Олимпийский», 
реконструкция которо-
го осуществляется при 
поддержке Федераль-
ной целевой программы 
«Развитие физической 
культуры и спорта в 
Российской Федерации 
на 2006-2015 годы».

- Легкая атлетика - 
наш приоритетный вид 
спорта, - подчеркивал 
министр спорта Вита-
лий Мутко. - Для сбор-
ной России мы постро-
или царство легкой 
атлетики в Новогорске. 
В ее распоряжении со-
временнейший центр 
«Юг Спорт» в Сочи. 
Уже в этом олимпий-
ском цикле заработает 
во всю мощь центр в 
Кисловодске в усло-
виях среднегорья. Но 

важно, чтобы и в реги-
онах для легкой атлети-
ки создавались условия, 
и мы продолжим рабо-
ту в этом направлении.

Новый главный тре-
нер сборной России, 
олимпийский чемпион 
в беге на 800 м Юрий 
Борзаковский отметил, 
что Чувашия - регион с 
большими традициями 
в легкой атлетике.

- Здесь очень любят 
наш вид спорта и обла-
дают большим опытом 
проведения статусных 
турниров. В 2012 году 
Чебоксары принимали 
предолимпийский чем-
пионат России, и ста-
дион был переполнен. 
Уверен, что и сейчас 
будет аншлаг, тем бо-
лее что в Чебоксарах 
выступит большинство 
лидеров сборной Рос-
сии. Командный чем-
пионат Европы и затем 
чемпионат страны ста-
нут отборочными на 
чемпионат мира в Пе-
кине, - уточнил Юрий 
Борзаковский.

В командном чемпи-
онате Европы примут 
участие 12 сильнейших 
сборных континента: 
России, Великобрита-
нии, Германии, Фран-
ции, Италии, Белорус-
сии, Испании, Украины, 

Норвегии, Польши, 
Швеции и Финляндии.

С учетом требований 
регламента турнира 
проводится реконструк-
ция беговых дорожек, 
секторов для прыжков, 
основной трибуны и 
подтрибунных помеще-
ний, тренировочного 
поля. Инфраструктура 
обновленного стадиона 
будет соответствовать 
всем требованиям теле-
видения. Все работы за-
вершат до 1 июня.

Отметим, что поми-
мо центрального ста-
диона при поддержке 
Федеральной целевой 
программы «Развитие 
физической культуры 
и спорта в Российской 
Федерации на 2006-2015 
годы» в Чувашии было 
построено или отремон-
тировано более 50 спор-
тивных объектов. До 
конца года в Чебоксарах 
будут построены Ледо-
вый дворец, центры би-
атлона и маунтинбайка, 
в проектировании кото-
рого принимала участие 
призер Олимпийских 
игр Ирина Калентье-
ва. Для завершения их 
строительства Чувашия 
получит 333,5 млн руб-
лей из федерального 
бюджета.

Дмитрий Сомов

Чебоксары станут столицей 
европейской легкой атлетики

Ведущий рубрики Николай Иванов

Летом Чебоксары 
станут столицей 
европейской легкой 
атлетики. 
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Много лет назад я 
познакомилась с 
мальчишкой из 
никому не извест-
ного воронежско-

го села. Родители Сашки, не 
щадя себя и не жалея денег, вос-
питывали будущего артиста. С 
пеленок готовили его к сцене, 
«потому как ребенок шибко 
красив для периферии». Мама 
возила сына на разные конкур-
сы, наряжала как куклу, пока 
подростка не возненавидели 
одноклассники и соседи-свер-
стники. Когда ситуация стала 
совсем сложной, семья отпра-
вила пацана в Москву. Тогда он 
пел «ну прямо как Юра Шату-
нов из «Ласкового мая».

Сейчас его мать видит в сыне 
Дмитрия Хворостовского - год 
назад она привела 24-летнего 
парня на телепроект «Голос». 
Жюри не обнаружило в кон-
курсанте ничего, кроме эстрад-
ных штампов и неуклюжих по-
пыток вжиться в чужой образ. 
И все равно молодой человек 
продолжает верить в звездное 
будущее: «Однажды в магазине 
мы с мамой поймали Филиппа 
Киркорова, и тот назвал меня 
принцем. А это знак». Обычных 
родителей, не грезящих о сла-
ве, такой знак мог бы напугать, 
но мамы и папы детей, «что на 
свете всех милее», думают о 
другом.

О чем - рассказала на днях 
наш ставропольский корре-
спондент Елена Саркисова. 
В ее городе есть медсестра, 
когда-то сбежавшая из Гроз-
ного. У женщины два ребенка: 
сын и дочь. Воспитывала их без 
мужа. Из мальчика семь лет 
делала танцора. Получая ко-
пеечную зарплату, ухитрялась 
тратить по 100 с лишним тысяч 
рублей на концертные костю-
мы. Сын вырос, ушел в шоу-
бизнес, разорвал отношения 
с близкими, знаменитостью 
не стал, семьи не создал, дру-
зей не приобрел. Не слишком 
счастливая судьба старшего не 
остановила деятельную маму 
- теперь все силы брошены 
на младшую. Из нее лепят 
модель - возят на конкурсы 
красоты, учат разбираться 
в косметологии и шагать 
по подиуму с красиво 
изогнутой спиной и том-
ным взором. Мама де-
вочки полагает, что для 
жизни это важнее средней 
школы. Неплохо было бы 
послать родительницу к пси-
хологам, сожалеющим, что 
90% юных моделей, взрослея, 
становятся анорексичками, но 
в Ставропольском крае психо-
логи не в чести.

Плата за 
красоту

Когда мамы и папы 
мечтают, что их ребе-
нок станет спортсменом или 
ученым, и с пятого по один-
надцатый класс возят его на 
спартакиады или предметные 
олимпиады, их можно понять. 
В конце концов, никто подрост-
ку против его воли мышцы не 
накачает и голову знаниями 
не напичкает. Он сам примет 
решение, что ему нужно, кем в 
дальнейшем быть.

Конкурсы красоты, зрелищ-
ные телепроекты с участием 
малышни - шоу. Не страх за бу-
дущее и образование сына или 
дочери - игра в звезд. Причем 
игра для взрослых, а не для де-
тей.

Скандальный Baltic Baby 

Face - 2015 это подтверждает. 
На мероприятие в ближайшее 
время поедут девочки в возрас-
те от 5 до 12 лет. Оно проводит-
ся на пароме - в нейтральных 
водах Балтийского моря. В дан-
ный момент семьи маленьких 
красавиц платят взнос за 

участие и, как могут, объясня-
ют принцессам с горошину, что 
от них требуется: ходить и улы-
баться. Принцессы послушно 
ходят и улыбаются.

Петербурженки Наталья Ро-
гова и Алена Добыко сопрово-
ждают своих дочерей на другом 

конкурсе - международном. 
«Маленькая мисс планета 
- 2015» в Турции. Алексаше 
Роговой - восемь лет, на по-

диуме и в модельном биз-
несе она с четырех лет. 

Ярославе Добыко 
- четыре года. За 
участие в шоу 
мамы отдали по 

1600 долларов. Ко-
стюмы для Алек-

сандры шьет бабуш-
ка, что позволило 
Роговым сэкономить. 

Родителям Ярославы 
пришлось потратиться 
еще и на подготовку к 

смотру народных и ска-
зочных костюмов.

«Зачем это детям? 
- переспрашивает 
Алена Добыко. 

- Моя дочь занимается акроба-
тикой и в будущем ей предстоит 
выступать на публике. Поти-
хоньку привыкает».

«А моя девочка учится от-
ветственности и собранности. 
Привыкает ставить перед собой 
цели и стремится их добиваться, 
- поясняет Наталья Рогова. - На 
конкурсе ей придется говорить 
по-английски. Многое надо про-
читать, зазубрить. Пригодится».

«Пригодится» - самая рас-
пространенная реплика мам, 
посылающих своих детей на 
конкурсы красоты и отдающих 
их в агентства на концертное, 
телевизионное и модельное на-
правления. Таких школ, студий в 
Москве и Питере десятки. Рас-
ценки - от 15 до 100 тысяч руб-
лей в месяц. Стоимость порт-
фолио - от 10 тысяч рублей и 
выше. Только за размещение 
фотографий на сайте родители 
платят 7-10 тысяч рублей. Они 
готовы отдать последнее, лишь 
бы их кровиночка получила пу-
тевку в экранную жизнь.

«Красота не вечна, карье-
ра моделей краткосрочна. Что 

потом? Сломанные судьбы и 
озлобленность? - рассуждает 
психотерапевт Анна Бабинина. 
- Почему мам и пап не останав-
ливает тот факт, что известные 
российские модельеры, стили-
сты не пускают своих детей на 
подиум, не отправляют на кон-

курсы, держат их подальше 
от шоу-бизнеса? Наверное, 
знают, каково там».

Все зависит 
от родителей

Валентина Шмидт 
- мама троих детей. Ее 

10-летняя дочь Кристина 
тоже участвует в конкур-

сах красоты...
«...но без фанатизма, - 

признается Валентина. - Я 
постоянно напоминаю 
Кристине, что на первом 
месте всегда будут уче-
ба, образование, семья и 
друзья. Ребенок серьез-
но занимается гимна-
стикой. Как-то раз на 
соревнованиях ее заме-

тили люди из детского 
агентства и пригласили на 

пару показов. Для Кристины 
это развлечение. На мой взгляд, 
конкурсы красоты проводятся 
для удовлетворения родитель-
ских амбиций. Сама видела, как 
мамы болеют за детей до дро-
жи в коленках, как ругаются, 
если те не побеждают. Полно 
неадекватных взрослых, и, ко-
нечно, они вредят собственным 
детям».

Депутаты Госдумы РФ с 
2013 года твердят, что детские 
конкурсы красоты - худшее из 
зол. В 2014-м парламентарии 
от «Единой России» и ЛДПР 
разработали законопроект о 
запрете подобных шоу, обеща-
ли штрафовать организаторов 
на 1 млн рублей, но почему-то 
вскоре передумали.

Петербургский депутат с 
репутацией клоуна всея Руси 
Виталий Милонов периодиче-
ски врывается на такие меро-
приятия, устраивает пикеты. 
Недавно, например, сообщил 
журналистам, что доплывет до 
парома, где будет проходить 
Baltic Baby Face, в спасательной 
шлюпке и вырвет малышей из 
лап педофилов.

Какие педофилы? Надо с 
родителями общаться. С теми, 
кто падает в обморок, когда их 
сыновья берут неверные ноты 
на телепроекте «Голос. Дети», 
истерят, когда на конкурсах 
красоты бутафорские короны 
уходят к мамам чужих дево-
чек. С теми, кто снимает доче-
рей-дошкольниц для участия в 
международных зрелищах как 
моделей для мужских журна-
лов - с тушью на ресницах, бле-
ском на губах и в позе «страшно 
представить, откуда вылетела 
птичка». Если что и представля-
ет опасность для несовершен-
нолетних участников шоу, так 
это маниакальное желание их 
родителей прославиться любой 
ценой.

«Глупо запрещать конкурсы. 
Зачем? Все зависит от семей, от 
способности взрослых трезво 
мыслить, - уверена многодетная 
мать Валентина Шмидт. - Они 
должны быть осторожными, 
чтобы не смутить своего ребен-
ка, не сделать его неуверенным 
в себе, закомплексованным. 
Или, напротив, чтобы не за-
хвалить его. За наших детей от-
вечают не законы, не депутаты 
и не организаторы шоу, а мы 
сами».

Анна Бессарабова

ПСИХОТЕРАПЕВТ АННА БАБИНИНА: 
«В детских конкурсах красоты участвуют не дети, а 
родители. Короны, грамоты, призы - цель взрослых, 
компенсирующих то, что они недополучили, пока 
были маленькими. При подготовке к таким меропри-
ятиям я бы тестировала мам и пап. Чего они хотят? 
Зачем выводят своих детей на сцену или подиум? 
Что внушают дочери или сыну? «Ты должна выйти 
замуж за богатого. Ты обязан стать знаменитым»?
Если ребенок победит, его возненавидят завист-
ливые ровесники. А в наше время девочки бывают 
очень жестокими к тем, кто выделяется. Если про-
играет - начнет комплексовать. Для 6-8-летних это 
плохо, в пубертатный период - вообще опасно. Вы 
посмотрите медицинскую статистику: 90% больных 
анорексией - девочки 12-14 лет, юные модели за-
канчивают карьеру в клиниках.
Конкурсы, оценивающие красоту или умение дер-

жаться на сцене, всегда субъективны. У меня был 
пациент - в прошлом член жюри на таких меропри-
ятиях, 65-летний циник. Он говорил о девчонках как 
о машинах, на запчасти их разбирал: параметры 
лица, параметры фигуры. Будто не о людях речь, а 
о конструкторах. Этого хотят родители? Что для них 
важнее: нарисовать гламурную картинку или воспи-
тать нормального человека?
Я не говорю уже о том, что конкурсы, где во главу 
угла ставится внешность, пробуждают в детях ран-
нюю сексуальность. Хотим мы того или нет, но тако-
ва психология. Девочки и мальчики воспринимают 
себя как объект восхищения. Какими они будут жен-
щинами и мужчинами? В них закладывается невер-
ное восприятие мира: полностью переключается 
внимание на «обертку» - одежду, макияж, глянец, а 
внутреннее - качества, ценности, характер - теряет 
смысл».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В Санкт-Петербурге кипят страсти вокруг очередного детского конкурса 
красоты Baltic Baby Face. Депутаты снова кричат о законодательном запрете 
на такие мероприятия и обещают строго наказывать организаторов. 
Но питерская история далеко не единственная - ежегодно в стране проводится 
более 3500 представлений, приучающих малышню от 5 до 12 лет к мысли: 
«Жизнь - это шоу».

КОНКУРСЫКОНКУРСЫ  
материнских материнских 
амбицийамбиций

REX/FOTODOM.RU
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Команда энтузиастов 
из Мурманска буквально 
на коленке создала 
новый вездеход для 
экстремальных условий 
Севера. Он вызвал 
большой интерес 
как у любителей 
дикого отдыха, так 
и у профессионалов 
туристической сферы.

Проблемы 
с транспортом

В обычной жизни мурман-
чанин Александр Бочкарев - 
директор магазина. Все как у 
любого менеджера высшего 
звена - много подчиненных, 
поставки, сроки, реализация 
товара. Но это работа. Вто-
рая не менее важная часть 
жизни Александра давно 
проходит за пределами шум-
ного города - на природе сре-
ди красот заполярных сопок 
и тундры.

- Вместе с друзьями и женой 
побывал почти во всех диких 
местах Кольского полуострова, 
- признается он. - Много общал-
ся с такими же путешествен-
никами, любящими и восхи-
щающимися Кольским краем, 
бороздящими его территорию, 

несмотря на болота и трудный 
рельеф.

Охотники, рыболовы, гриб-
ники. Местные и приезжие 
из других регионов. Кто-то 
любит большие пешие пере-
ходы или выезд на снегоходе, 
другие пользуются услугами 
туристических баз и компаний. 
Особняком стоят фанаты экс-
тремальных гонок.

- Почти все, с кем я об-
щался во время путешествий, 
жаловались на проблемы с 
транспортом, - продолжает 
Александр. - Интересных мест 
в Заполярье много, а вот до-
браться туда и потом выбрать-
ся непросто.

Туристы ре-
шают проблему 
по-разному. Кто-
то собственными 
силами укрепля-
ет автомобиль, чтобы полу-
чился почти броневик. Другие 
пользуются снегоходами и 
квадроциклами. Но техника 
ломается. Бочкарев взял и от-
крыл ремонтную мастерскую. 
И увлекся темой...

Идея фикс
Предприниматель и работ-

ники мастерской старались 
собрать как можно больше 
материала о транспорте для 

экстремального туризма. Ез-
дили по выставкам, искали све-
дения в каталогах и интернете. 
А потом решили: нужен совер-
шенно новый вид транспорта, 
которого раньше не было. Так 
появилась идея создать  везде-
ход «Лопарь».

- Я в очередной раз поехал 
на снегоходе на рыбалку и про-
валился под лед, - улыбается 
Александр. - К счастью, вы-
брался и понял, что наш везде-
ход должен быть легким и со 
взаимозаменяемыми деталями.

Эта мысль очень понрави-
лась другому члену команды, 
механику Андрею Киндрашину. 
Однако она нуждалась в деталь-
ной проработке, поэтому за со-
ветом обратились к известному 
белорусскому автоконструк-

тору.
- Мне не один год 

приходится соби-
рать-разбирать 
автотранспорт, - 
говорит Андрей 
Киндрашин. - А 
когда его дела-
ешь своими ру-

ками, еще инте-
реснее. Тем более 
если получается 
создать что-то 
стоящее из мате-

риалов и деталей только отече-
ственного  производства.

В итоге под капотом везде-
хода оказались мотор от ва-
зовской «восьмерки», коробка 
передач - от нее же и распре-
делительный вал от газовских 
грузовиков. От них же стекла и 
раздатки.

Капот изобретатели делают 
сами - из пластика. Для корпуса 
используют листовой алюми-
ний и профиль. Все это делает 
конструкцию очень легкой.

- При разработке модели 
старались подумать об эколо-
гической безопасности, чтобы 
вездеход не слишком повреж-
дал почву и был прост в почин-
ке, - замечает Андрей Киндра-
шин. - Кроме того, постарались 
сделать пребывание для эки-
пажа на его борту очень ком-
фортным. В вездеходе есть три 
спальных места.

Еще один член команды - 
управляющий сервисным цен-
тром Юрий Соболев. На нем 
лежит снабжение мастерской 
деталями.

- Хотя отечественный авто-
пром и принято ругать, все-таки 
наши детали достаточно надеж-
ные, - делится он впечатления-
ми.

Вездеход «Лопарь» уже про-
шел испытания на Терском бе-
регу, где преодолел почти 5 тыс. 
км без особых поломок. Расход 
топлива для такой машины, ко-
торая ходит по страшному без-
дорожью, небольшой - 15 л то-
плива на 100 километров.

Недавно создатели предста-
вили «Лопарь»  на проходившей 
в заполярной столице выставке 
«Море. Ресурсы. Технологии», 
где он обратил на себя внима-
ние многих посетителей. Везде-
ходом заинтересовались даже 
главы соседних с Мурманской 
областью норвежских губер-
ний, жители которых живут 
хуторами и нуждаются в такой 
технике.

Пока одни сворачивают про-
изводство, Александр Бочкарев 
и его команда намерены соз-
дать за полярным кругом боль-
шой завод для производства 
вездеходов. Страна-то большая, 
а дорог в ней...

Марина Калинина, 
собкор «МН» в Мурманске

«ЛОПАРЬ» -
покоритель тундры

Александр Бочкарев

Межрегиональная оптовая 
фармацевтическая компа-
ния «Партнерство «Шаврин 
и Годовалов» радует жите-
лей Москвы новыми фили-
алами «Аптек от склада». В 
Москве и Подмосковье на-
считывается уже 21 «фио-
летовая» аптека. Нетрудно 
объяснить такую динамику 
развития. «Аптека от скла-
да» - это федеральная сеть, 
представленная в 19 реги-
онах России. За продолжи-
тельный срок работы - бо-
лее чем 25 лет - компания 
зарекомендовала себя как 
добросовестный партнер на 

фармацевтическом рынке. 
Но самое главное, аптекам 
доверяет население Рос-
сии. Ежедневно 69 тысяч 
человек совершают покупки 
в фармацевтической сети. 
Почему жители выбирают 
именно «Аптеки от склада»? 
Ответ прост: есть масса пре-
имуществ, которые говорят 
сами за себя. Познакомить-
ся со всем ассортиментом 
можно на сайте apteka-ot-
sklada.ru. Проконсультиро-
ваться по всем возникаю-
щим вопросам можно по те-
лефону 8-800-55-000-33.
Звонок бесплатный.

Качество

Благодаря довери-
тельным отношениям 
с партнерами поку-
патели защищены от 
подделок. Весь ассор-
тимент подвергается 
многоступенчатому 
контролю качества. 
Для медикаментов, 
требующих особых 
температурных усло-
вий хранения и транс-
портировки, соблюда-
ется «холодовая цепь». 
Ежедневные поставки 
и быстрая оборачива-
емость не дают товару 
залежаться.

Доступные цены - это 
принципиальная по-
зиция сети. Работа 
построена так, что си-
стема закупок позво-
ляет исключить воз-
можных посредников. 
Это позволяет избе-
жать дополнительных 
наценок и свести к 
минимуму транспорт-
ные затраты. Прямое 
сотрудничество с про-
изводителями дает 
возможность сформи-
ровать щадящую по-
литику цен для клиен-
тов аптек.

Привезти товар во-
время и в нужном 
количестве - одна из 
приоритетных задач 
сети. Именно поэтому 
в компании тщатель-
но проработана логи-
стика. Лекарственные 
средства находятся 
на складе в Щелкове, 
а значит, доставка не 
займет длительного 
времени. Даже если 
есть срочная потреб-
ность в редких меди-
каментах, заказ вы-
полнят в кратчайшие 
сроки.

Цены Скорость Компетентность

В «Аптеках от склада» 
работают высокопро-
фессиональные про-
визоры и фармацевты 
- настоящие специ-
алисты своего дела. 
Одновременно это 
опытные, грамотные 
и внимательные кон-
сультанты, которые 
готовы предоставить 
полную, исчерпыва-
ющую информацию 
о товаре, оказать по-
мощь в составлении 
заявки и в поиске ред-
ких или новых меди-
каментов.

Как сделать заказ?

  Единая справочная (звонок бесплатный по всей России)   8 800 55 000 33

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ ВРАЧА

 ул. Барклая, 12, ст. м. «Багратионовская»
 ул. Генерала Кузнецова, 17, ст. м. «Жулебино»
 ул. Енисейская, 17, корп. 1, ст. м. «Бабушкинская»
 Каширское шоссе, 106, стр. 2, ст. м. «Домодедовская»
 ул. Маршала Бирюзова, 19, ст. м. «Октябрьское поле»
 Новотушинский проезд, 6/1, ст. м. «Волоколамская»
 Новочеркасский бульвар, 55, ст. м. «Марьино»
 Осенний бульвар, 5, корп. 1, ст. м. «Крылатское»
 Открытое шоссе, 5/1, ст. м. «Бульвар Рокоссовского»
 Северный бульвар, 2, ст. м. «Отрадное»
 Строгинский бульвар, 7/1, ст. м. «Строгино»

ПРИОБРЕТАЙТЕ ТОЛЬКО КАЧЕСТВЕННЫЙ ТОВАР ПО ПРИВЛЕКАТЕЛЬНЫМ ЦЕНАМ 
В ФИОЛЕТОВЫХ  «АПТЕКАХ ОТ СКЛАДА» ПО АДРЕСАМ:

 ул. Шоссейная, 4/1, ст. м. «Печатники»
 г. Мытищи:    ул. Мира, 8

 ул. Сукромка, 5
 Шараповский проезд, 3А

 г. Балашиха:
 ул. Советская, 12
 Балашихинское шоссе, 16
 г. Пушкино, Московский проезд, 3
 г. Щелково, ул. Талсинская, 2
 г. Реутов, ул. Дзержинского, д. 11а
 г. Королев, ул. 50-летия ВЛКСМ, 6д

Оформите 
заказ 

в аптеке

Оставьте 
номер 

телефона

Дождитесь 
звонка 

фармацевта

Заберите
товар 

из аптеки

Ре
кл

ам
а
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Предыстория

Начнем с того, что важно для 
понимания нынешней ситуации 
в Краснодарском крае.

В июле 2012 года аномаль-
ный ливень поднял русло реки 
Кубань на несколько метров, 
вода хлынула в Крымск и раз-
рушила более четырех тысяч 
домов. Вину за случившееся сле-
дователи возложили на бывших 
глав района, городской админи-
страции и Нижнебаканского 
сельского поселения, а также 
на экс-заместителя руководи-
теля крымского управления по 
преду преждению чрезвычай-
ных ситуаций. Суд счел, что они 
не обеспечили безопасность на-
селения и вовремя не предупре-
дили людей о надвигающейся 
катастрофе.

В 2013 году местные власти 
выделили пострадавшим 1086 
помещений. 500 семей доби-
вались права получить новую 
квартиру через суд. Краевая 
администрация приложила мак-
симум усилий, чтобы обвинить 
земляков в попытках незакон-
но улучшить свои жилищные 
условия, жаловалась, что го-
сударство переплатило потер-
певшим 26 миллионов рублей. 
Юристы-волонтеры помогали 
крымчанам составлять иски, 
водили экспертов по разрушен-
ным зданиям и доказывали, что 
никто никого не обманывает, 
наоборот, чиновники хитрят.

Споры прекратил прези-
дент России Владимир Путин. 
В феврале 2013-го он публич-
но заявил, что все деньги, вы-
плаченные пострадавшим от 
навод нения в Крымске, оста-
нутся у граждан. Буквально че-
рез день губернатор Краснодар-
ского края Александр Ткачев 
подписал постановление №93 о 
том, что «социальные выплаты 
в случае последующего призна-
ния жилых помещений аварий-
ными не подлежат возврату».

Почему подробно описыва-
ем хронологию? Дело в том, что 
весной 2015 года пострадавшим 
от наводнения стали приходить 
повестки в Краснодарский кра-
евой суд. В условиях экономиче-
ского кризиса при дефиците ре-
гионального бюджета в 6 млрд 
рублей местные власти решили 
отмотать пленочку обратно и 
отобрать у семей выделенные 
два года назад квартиры.

Бумажная возня
«Нам говорят: «Вы ничего 

не понимаете. Мы восстанав-
ливаем процессуальные права 
краевого мини-
стерства ГО и ЧС в 
делах, в которых не 
участвовали наши 
представители, а 
должны были». Ве-
рим, но права-то 
возвращают людей 
в суд. Их заново 
вызывают в зал за-
седаний и пытают-
ся отозвать у них 
сертификаты, - по-
ясняет кубанский 
юрист Алла Сит-
никова. - Только се-
годня мы встреча-
лись с адвокатами 
по двум делам. Со-
рок человек получили повест-
ки. А вообще в списке 180 фа-
милий. Министерство ГО и ЧС 
делает вид, что оно не участво-
вало в судебных разбиратель-
ствах в 2013-2014 годах и узна-
ло о решениях лишь в октябре 
2014-го. Неправда. Все уведом-
ления, все решения печатались 

в нескольких экземплярах и 
передавались в районную и 
краевую администрации. Мало 
того, я, как адвокат с 30-летним 
стажем, убеждена, что мини-
стерство ГО и ЧС не является 
заинтересованной стороной по 
делу - людям выделялись не их 
деньги, а федеральные».

«Я лично в краевую адми-
нистрацию шесть раз ездила, 
пока судилась! - восклицает 
жительница Нижней Бакан-
ки (Крымский район) Ольга 
Демченко. - Зачем чиновники 
юлят? Журналистам одно го-
ворят, пострадавшим - другое. 
Шлют людям бумаги из суда о 
пересмотре дел с отказами «в 
удовлетворении исковых тре-
бований» двухлетней давности. 
То есть раньше суд рекомендо-
вал выдать моей семье жилищ-
ный сертификат, а сейчас, ког-

да у нас развалился старый дом 
и мы потратили все, что имели, 
на новую квартиру, этот серти-
фикат признается незаконным. 
Государство дало крымчанам 
по 1,1-1,4 млн рублей, а теперь 
намерено вернуть деньги. Зна-
чит, скоро приедут судебные 
приставы и выселят меня, 

мужа, троих детей. Кстати, в ми-
нистерском списке есть мамы 
с пятью ребятишками, есть 
90-летняя немощная бабушка, 
есть семья Величко, которая, 
пока судилась в 2013-м, четыре 
месяца теснилась в контейне-
ре. Куда их выгонят, ведь в зоне 
затопления президент РФ Вла-
димир Путин запретил строить 
дома и селить людей?»

Адрес - 
железнодорожная 
будка

«Понятия не имею, что со 
мной будет. До наводнения я 
жила в лесу. В паспорте в адрес-
ной строке стояла отметка: «Пе-
регон Крымск - Новороссийск, 
ж/д будка». Сель разрушил сто-
летнюю сараюху. Я дважды об-
ращалась в министерство ГО и 
ЧС, судилась за право получить 
квартиру, - рассказывает пен-
сионерка Валентина Кузнецо-
ва. - У меня, как и у всех жертв 
наводнения, имеются на руках 
результаты экспертизы, при-
знающей дом пострадавшим от 
наводнения и непригодным для 
жилья. Только-только перебра-
лась на улицу Ленина, заняла 
половину дома, в ремонт вло-
жилась... И вот читаю бумагу 
из краевой администрации о 
во зобновлении судебного про-
цесса и плачу. Нашли с кем во-
евать - с 61-летней бабкой-инва-
лидом».

Старый дом Гузалии Жуко-
вой стоит в болоте. Слева - же-
лезнодорожная насыпь, справа 
- гора. В июле 2012 года вода 
оттуда не ушла, заполнила ни-

зину и несколько месяцев «ма-
риновала» постройки. Гузалии 
Закирьяновне тоже некуда воз-
вращаться.

«Отзовут сертификат - ока-
жусь на улице. Судьба у нас, 
что ли, такая? В 2002 году моя 
бабушка пострадала от навод-
нения. Власти дали ей 10 тысяч 
рублей, а потом вернулись и 
отобрали. Бабушку парали-
зовало, - вспоминает 
Жукова. - А теперь 
я через то же 
самое прохо-
жу. В 2013-м 
меня с сы-
ном осчаст-
ливили, в 
2015-м оби-
рают».

И р и н а 
Максимен-
ко, мама се-
мимесячного 
ребенка, уже не 
ждет пересмотра 
своего дела - ее семья по-
лучила готовое решение суда: 
«Отказано в удовлетворении 
требований». Супруги Макси-
менко в 2013 году выиграли два 
процесса, получили жилищный 
сертификат на 1 млн 100 тысяч 
рублей, купили квартиру. В де-
кабре 2014 года их исключили 
из списка граждан, имеющих 
право на получение социаль-
ных выплат. Сообщили об этом 
в 2015-м.

«Мы не можем забрать ре-
шение суда, чтобы его опроте-
стовать. Краевой суд отсылает 
в районный, районный - в кра-
евой. А на обжалование дается 
полгода, - волнуется Ирина. - 
Зачем тогда губернатор Куба-

ни Ткачев постановление №93 
подписывал (см. ранее), а прези-
дент России призывал оставить 
пострадавших в покое. Можно 
подумать, люди сами себя уто-
пили, разорили, а потом деньги 
у государства потребовали. Нет, 
местные чиновники посодей-
ствовали. Куда же нам с ребен-
ком идти?»

Версия от 
«распорядителей»

Сотрудники министерства 
ГО и ЧС и других ведомств кра-
евой администрации успокаива-
ют крымчан: «Никто не собира-
ется выгонять вас из квартир». 
Нет, они «обеспечивают юри-
дическую чистоту судебных 
актов» - наводят порядок в до-
кументации.

Тогда почему суд присылает 
людям новые решения? Зачем 
повторно изучает акты экспер-
тиз и предъявляет претензии 
к обоснованным и законным 
заключениям двухгодичной 
давности? Почему сотрудники 
администрации Крымска со-
общают региональным жур-
налистам, «что в списки под-
топленцев попало некоторое 
количество тех, кто не имеет 
права на выплаты»?

«В 2012-2013 годах чинов-
ники нас мурыжили: отказы-
вались принимать документы, 
ждали распоряжений из Мо-
сквы, цеплялись к каждой за-
пятой в бумажках, - говорят 
пострадавшие. - Сейчас нашли 
предлог для пересмотра дел. 
На заседаниях их, видите ли, 

не было. Нас юристы кон-
сультировали: даже не 

присутствуя на не-
которых заседа-

ниях, министер-
ство ГО и ЧС 
рассматривало 
абсолютно все 
документы - ни 
один сертифи-
кат с федераль-

ными деньгами 
без их согласия 

не выдавался. Му-
ниципалитет не имел 

права принимать такие 
решения, минуя краевые ин-
станции».

О своих проблемах жители 
Крымска написали президенту 
России. В коллективном обра-
щении они просят разобраться 
в ситуации, не ущемляя прав по-
страдавших от наводнения.

Государство направило 
на ликвидацию последствий 
навод нения более 16 млрд 
руб лей, на жилищные серти-
фикаты ушло 4,8 млрд руб-
лей. Может, местным чинов-
никам стоит отчитаться о том, 
на что потрачены остальные 
деньги, а не отбирать кварти-
ры у крымчан?

Анна Бессарабова

КРЫМСКИЙ ВАЛ. 
В СУД

«Нашлись добрые люди: подогрели, обобрали» - эту фразу из старого 
фильма второй месяц вспоминают жители Крымска. В 2012 году по вине 
местных властей они пострадали от чудовищного наводнения, 
в 2013-м судились с чиновниками за право получить новые квартиры, 
а теперь те заставляют их вернуть жилищные сертификаты, 
выданные два года назад.

Дословно
«Отзовут сертификат - окажусь 

на улице. Судьба у нас, что ли, та-
кая? В 2002 году моя бабушка по-
страдала от навод нения. Власти 
дали ей 10 тысяч рублей, а потом 
вернулись и отобрали. Бабуш-
ку парализовало, - вспоминает 
Жукова. - А теперь я через то же 
самое прохожу. В 2013-м меня с 
сыном осчастливили, в 2015-м 
обирают».

Из официальных источников
В Крымском районе в результате наводнения 

2012 года пострадали 34 650 человек, погибли 
153 человека. В Крымске было затоплено 4870 
домов, официально признаны не подлежащими 
восстановлению 1614 строений.

В феврале 
2013-го Владимир 

Путин публично за-
явил, что все деньги, вы-
плаченные пострадав-
шим от навод нения в 

Крымске, останутся 
у граждан.
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Язык Пушкина 
и Лермонтова, история 
Российской Федерации, 
экономический 
кризис и коррупция 
чиновников вынуждают 
гастарбайтеров ставить 
в угол метлы и лопаты. 
Желающих прийти 
на смену дешевой 
иностранной рабочей 
силе не много.

Хочешь 
зарабатывать - плати

С нового года правила для 
мигрантов ужесточились. Те-
перь граждане государств, с 
которыми у России действует 
безвизовый режим (за исклю-
чением Белоруссии, Казахста-
на и Туркмении), могут рабо-
тать у нас, лишь имея на руках 
патент на трудовую деятель-
ность. Чтобы его получить, в 
кармане въехавшего в нашу 
страну трудового мигранта 
должно лежать минимум 25 
тыс. рублей. За эти деньги при-
езжий переведет на русский 
язык страницы своего паспор-
та (1000 руб.), определится с 
жильем (аренда квартиры - 
10-13 тыс. руб. в месяц), купит 
медстраховку (1500 - 5400 руб.), 
пройдет медкомиссию (3500 
руб.) и в обязательном порядке 
сдаст комплексный экзамен на 
знание русского языка, истории 
России и основ законодатель-
ства РФ (4900 руб.). Потом две 
недели подождет результатов 
тестирования и, если они ока-
жутся достойными, отправится 
в Федеральную миграционную 
службу за патентом. Еще через 
10 дней получит его, заплатив 
за каждый месяц действия па-
тента 1,3-4 тыс. руб. (зависит 
от региона). Все - можно при-
ступать к работе. Ах да, все это 
нужно провернуть не позднее 
30 дней со дня въезда в Россию. 
Не успел? Отправляйся на ро-
дину.

- Задача законодателя вро-
де понятна - облегчить бизне-
су привлечение трудовых ми-
грантов и вывести их из тени. 
Но я думаю, что эта цель не 
будет достигнута, - считает ве-
дущий юрисконсульт Центра 
правового обслуживания 
Лариса Науменко. - Про-
цедура трудоустройства 
сильно бюрократизиро-
вана. Даже российские 
граждане не всегда мо-
гут собрать такой па-
кет документов и все 
правильно оформить без 
правовой по-
мощи, а уж для 
иностранного 
гражданина, 
приехавшего 
у с т р а и в а т ь -
ся, например, 
д в о р н и к о м , 
- это вообще 
задача трудно-
выполнимая. 
Мы подсчитали затраты, ко-
торые иностранный гражда-
нин должен понести только 
для приобретения патента на 
работу в Москве на год, - 48 
тыс. рублей. А еще надо сдать 
экзамены при условии, что ты 
не учил никогда русский язык. 
Для высококвалифицирован-
ных специалистов такие пра-
вила оправданны, но для же-
лающих просто работать на 
стройке или дворником - это 
неподъемный пакет докумен-
тов и неподъемная сумма.

К слову об экзаменах. Зам-
главы Минобрнауки Вениамин 
Каганов обещал, что «тестиро-
вание для мигрантов не будет 
стоить заоблачных денег», ведь 
больших затрат на проведение 
экзаменов не потребуется. Как 
посмотреть, г-н замминистра. 
Например, в Восточной Си-
бири и на Севере стоимость 
экзамена доходит до 7000 руб. 
(в Магадане) и даже до 25 тыс. 
руб. (в Норильске, где 5 тыс. - 
цена собственно тестирования, 
а 20 тыс. руб. нужно заплатить 
за перелет преподавателей из 

Красноярска и доставку оттуда 
же сертификатов). 

От Владика до Питера
Новые требования к мигран-

там уже начали выдавливать 
разнорабочих из сферы ЖКХ 
российских городов. «Если 
раньше на уборке города тру-
дились 500-600 человек, в ос-
новном граждан Узбекистана 
и Таджикистана, то сейчас их 
число снизилось до 170», - сооб-
щил начальник управления до-

рог и благоустройства админи-
страции Владивостока Леонид 
Вильчинский. Он напрямую 
связал эту ситуацию с тем, что 
мигранты из ряда стран СНГ 
не смогли осилить вопросы 
экзамена по русскому языку и 
истории. «Мне непонятно, - воз-
мущается Вильчинский, - зачем 
узбеку, который метет улицы 
или убирает снег лопатой, знать 
историю России? Россияне-то 
не все ее знают». Если так пой-
дет дальше, заметил чиновник, 
столица Приморского края 
покроется грязью и мусором. 

Желающих-то прийти на 
смену гастарбайтерам 
нет.

Откровенно не по-
нимает, для чего устра-

ивать экзамены по 
русскому языку ки-
тайским и корей-
ским мигрантам, и 
полпред президента 
в Дальневосточном 

федеральном округе 
и вице-премьер Юрий 

Трутнев: «У нас на строй-
ках работают в 
основном гражда-
не Китая и Кореи - 

это около 46 тыс. 
человек. Экза-
мен по русскому 
языку, который 
сегодня им пред-
ложен, для них 
неподъемный».

С е т о в а н и е 
полпреда можно понять: ему 
надо развивать инфраструктур-
ные проекты в регионе с очень 
редким российским населением, 
и китайско-корейская рабси-
ла - единственная возможность 
что-то строить на необжитой 
территории. А тут эти чертовы 
экзамены! Того и гляди в тарта-
рары покатятся планы прави-
тельства по развитию Дальнего 
Востока...

Массовый исход мигрантов 
происходит в Казани, Самаре, 
Краснодаре, Новосибирске... 

Вот и коммунальщики Санкт-
Петербурга признались, что 
новые регламенты федераль-
ных властей о сдаче экзамена, 
без сертификата о прохожде-
нии которого не дадут патент 
на работу, вынудили уволиться 
из дорожных служб треть ра-
ботников-мигрантов, а дворни-
ки-азиаты один за другим от-
кладывают в сторону метлы и 
лопаты. Одни возвращаются на 
родину, другие продолжают ра-
ботать нелегально где-нибудь 
на стройке, подальше от глаз 
миграционной службы. Может, 
там они смогут заработать на 
покупку левого сертификата и 
все же остаться в России?

 - Всего за два месяца в стране 
образовался рынок по продаже 
сертификатов и патентов, - со-
общил член комиссии по разви-
тию общественной дипломатии 
и поддержке соотечественни-
ков за рубежом Общественной 
палаты РФ Владимир Шапош-
ников. - Причем действует он 
вполне легально: данные вно-
сятся в базу, но как такового 
экзамена не проводится. Сто-
имость таких услуг 15-25 тыс. 
рублей.

Вот что рассказал нам пред-
ставитель таджикской диаспо-
ры в России Каромат Шакиров: 
«На московском рынке «Садо-
вод» все продавцы-мигранты 
сдали экзамен по русскому язы-
ку, но при этом не то что не пи-

шут, даже не говорят по-русски. 
Оказалось, все они заплатили 
какой-то фирме по 35 тыс. и 
получили патенты, сертифика-
ты и прочие бумаги. У кого нет 
таких денег, кто осознал, что в 
России уже невозможно зараба-
тывать, покидает страну».

Прощай, немытая 
Россия?

По большому счету отток де-
шевой рабочей силы из россий-
ских городов начался еще в де-
кабре прошлого года, и каждый 
четвертый примерно из 11 млн 
мигрантов готов был покинуть 
Россию. Это объяснялось тем, 
что зарплата мигрантов резко 
уменьшилась в пересчете на 
доллары в связи с падением кур-
са рубля. Гастарбайтерам стало 
экономически невыгодно ра-
ботать в России. Если в начале 
2014 года они получали в долла-
ровом эквиваленте 350 зеленых 
(а в Москве - 600-800), то на из-
лете года - всего 150 (в Москве 
- 300) долларов. Одно время 
российская валюта была даже 
дешевле киргизского сома... 
Потом добавились патенты с 
экзаменами, за которые надо 
платить, и заработки вообще 
превратились в слезы. Теперь 
наши азиатские братья пытают 
счастья в других странах. В том 
же относительно благополуч-
ном Казахстане, а то и в самой 
Европе. Нам же приходится ис-
кать замену мигрантам-работя-
гам среди местного населения. 
Правда, оно не очень-то рвется 
в бой за чистоту своих улиц и 
дворов. Набрать полный штат 
дворников из местных жителей 
коммунальщикам пока не уда-
ется. Людей не устраивает низ-
кая зарплата.

Однако в Питере потихоньку 
начали привлекать на работу в 
сфере ЖКХ молодых людей из 
спецпредприятия «Новое поко-
ление», которое занимается со-
циальной адаптацией трудных 
подростков в возрасте 14-19 лет. 
Как рассказала «МН» специ-
алист по связям с общественно-
стью «Нового поколения» Але-
на Андреева, юноши и девушки, 
которым исполнилось 18-19 лет, 
работают по договору с Жил-
комсервисом. «С января мы уже 
трудоустроили 170 человек. В 
рамках проекта «Чистые улицы 
Санкт-Петербурга» они убира-
ют дворы, детские площадки, 
улицы, проспекты, остановки 
в 13 районах города. К концу 
лета убирать улицы будут уже 
500 наших ребят. Этот проект 
дает им и возможность зараба-
тывать. При 6-8-часовом рабо-
чем дне в месяц выходит 13-17 
тыс. рублей. Такое, если хотите, 
трудовоспитание по-питерски, 
а заодно и наведение чистоты. 
Должен же кто-то убирать наш 
город и восполнять пробелы, 
возникшие после того, как мно-
гие дворники-мигранты уеха-
ли».

Елена Хакимова

МИГРАНТЫ МИГРАНТЫ 
хотят работать, хотят работать, 
но не могут

э
ч
м
я

л
н

Затраты, которые иностранный гражданин должен по-
нести только для приобретения патента на работу в Мо-
скве на год, - 48 тыс. рублей. А еще надо сдать экзаме-
ны при условии, что ты не учил никогда русский язык. 

КСТАТИ

РАБОТЯГИ ИЗ АЗИАТСКИХ СТРАН СНГ БОЛЬШЕ НЕ РВУТСЯ В БОЙ 

ЗА ЧИСТОТУ РОССИЙСКИХ ДВОРОВ И УЛИЦ

Ре
кл

ам
а

FO
TO

D
O

M
.R

U



16(1112) 
14 апреля 2015 года
www.mirnov.ru10 ПРОБЛЕМА КРУПНЫМ ПЛАНОМ

Подсчитали - 
прослезились

На днях в правительстве 
были подведены итоги прива-
тизации госсобственности за 
последние четыре года - отчет 
об этом предоставила в прави-
тельство Счетная палата РФ. 
Оказалось, что приватизация 
идет слишком медленными 
темпами - с 2010 по 2014 год 
она принесла в бюджет все-
го лишь 256,1 млрд рублей, 
или 21% от запланированно-
го объема. В правительстве 
считают, что темпы привати-
зации нужно ускорить. «Се-
годня наиболее остро стоит 
вопрос, потому что приватиза-
ция стала одним из основных 
способов покрытия дефицита 
бюджета. Те резервы, которые 
есть у приватизации, использу-
ются не должным образом», - 
объяснил аудитор Счетной па-
латы РФ Максим Рохмистров.

Не устраивает правитель-
ство также тот факт, что ос-
новной доход от приватизации 
(190 млрд руб.) пришелся на 
акции крупных сырьевых ком-
паний. Одним словом, самые 
прибыльные активы государ-
ством распродаются, а мало-
прибыльные и мелкие оста-
ются в собственности РФ. Их, 
эти мелкие госпредприятия, 
как считают в правительстве, 
тоже надо активно продавать.

В ближайшее время раз-
берутся также с собственно-
стью органов власти - вполне 
может отыскаться ненужная, 
которую под соусом экономи-
ческого кризиса также мож-
но будет пустить с молотка.

«Насколько это имущество 
нужно органам власти? По-
чему оно не продается?» - во-
прошает Максим Рохмистров.

Москва - город 
продавцов и 
охранников

Однако далеко не все 
согласны с подобным спо-
собом затыкания бюджет-
ных дырок. «Приватиза-
цией дырку в бюджете все 
равно не покрыть. Да это и 
не нужно. Государству надо 
учиться управлять соб-
ственностью эффективно - 
сегодня в госсобственности 
находится имущества на 15 
трлн руб., если иметь с него 
доход хотя бы 1-2% в год, то 
это во много раз превысит до-
ходы от продажи госактивов. 
К тому же основные активы - 
в сырьевой отрасли. Если мы 
продадим акции Роснефти, то 
сразу выполним все планы по 
приватизации, но это будет 
один раз», - говорит первый за-
меститель председателя Коми-
тета Госдумы по промышлен-
ности Валерий Гартунг.

Член Комитета Госдумы 
по вопросам собственности 
Владимир Родин считает, что 
приватизировать предприятия 
можно только с тем условием, 
что новый собственник будет 
развивать производство. Пока 
же в России практически все 
предприятия продаются за 
бесценок, а после продажи 

ликвидируются. «Эффектив-
ность процесса приватизации 
должна оцениваться по конеч-
ному продукту и эффективно-
сти работы предприятия. Мо-
сква из города с высочайшими 
технологиями и научными 
предприятиями превратилась 
в город продавцов и охранни-
ков. Можно все распродать, 
отдать каким-то проходим-
цам», - заявляет Родин.

Довести до банкротства
Сейчас принцип оценки эф-

фективности приватизации со-
всем другой - аналитики Счет-
ной палаты считают, сколько 
предприятий было продано и 
сколько денег пришло в бюд-
жет. И что с того, что после 
приватизации предприятие 
было доведено до банкротства 
и перестало платить налоги, а 
бюджет в итоге потерял в ты-
сячи раз больше?

Родин приводит в пример 
завод «Красный пролетарий» - 
когда-то на этом предприятии 
делали каждый третий токар-
но-режущий станок в СССР: 
«Нет, почему-то решили, что 
государство не может такими 
вещами управлять. Все! Не-
сколько волн приватизации, 
и что мы видим на заводе? 
Офисы, склады. Завод имени 
Орджоникидзе - то же самое. 
Одним из первых превратился 
в складские помещения. НПЦ 
имени Хруничева довели до 
предбанкротного состояния... 
Что хотят делать с этими 
предприятиями управляющие 
компании? На этот вопрос 
любой ответит. Строить жи-
лье, склады и офисы, потому 
что это дает сверхприбыль».

Какое проданное госпред-
приятие ни возьми, все истории 
приватизации как под копирку.

Научно-производственное 
объединение «Молния», на 
котором когда-то был изго-
товлен «Буран». «Изготовив 
«Буран», мы фактически опе-
редили США, - продолжает 
Родин. - Было современное 
предприятие с передовыми тех-
нологиями. И вот, оказывается, 
это предприятие на грани бан-
кротства! Мы стали изучать 
вопрос: как так получилось? 
Оказывается, государство от-
дает 60% акций госкорпора-
ции и говорит: управляйте! 
Что дальше делает госкор-
порация? Она таким образом 
управляет, что все, абсолютно 
все перспективные разработ-
ки забываются. И сейчас этим 
предприятием управляет некое 
ООО «Букет».

Интересно, что еще в 2011 
году судьбой «Молнии» озабо-

тился Дмитрий Медведев и 
строго-настрого приказал 
не допускать банкротства 
предприятия. Ведь «Мол-
ния» не имеет дублера - это 
редкий случай, все стра-
тегические предприятия 
имеют дублеров. Так что в 
итоге происходит?

Год назад при помощи 
военно-промышленной 
комиссии «Молния» ста-
новится победителем кон-
курса на получение госкон-
тракта на 1 млрд рублей. 
Казалось бы, предприятие 
спасено! Ведь долгов-то у 

него на тот момент было все-
го 400 миллионов.

Однако заинтересованные 
структуры делают все, чтобы 
«Молния» в итоге осталась без 
контракта. «Ростехнологии» 
не дают финансовых гарантий, 
а это является условием полу-
чения госконтракта. В итоге 
«Молния» пролетает мимо. В 
мае 2014-го новый конкурс - 
и опять «Молния» становится 
победителем! Контракт на 700 
млн рублей. Но к этому вре-
мени «Молния» уже является 
частной компанией ООО «Бу-
кет» - и «Букет» говорит, что 
не собирается ничего делать», 
- рассказал Родин.

Он обратился с заявлением 
в Счетную палату с просьбой 
проверить историю доведе-

ния «Молнии» до банкротства 
- увы, там ответили, что «план 
проверок сверстан и вообще 
не надо».

Не приватизация, 
а воровство

Впрочем, сама Счетная 
палата признает: не привати-
зация в России, а сплошное 
воровство. Привлечение так 
называемых агентов для про-
дажи госсобственности неэф-
фективно, указали аудиторы 
палаты в своем отчете. «Во-
первых, продают госимуще-
ство они не по рыночным це-
нам, а с большими потерями. 
Риски так называемого сго-
вора гораздо выше, чем были 
бы при государственных про-
дажах с соблюдением закона о 
приватизации», - констатирует 
Максим Рохмистров.

Процедура, которую при-
меняют при продаже агенты, 
на первый взгляд аналогична 
прописанным в законе о при-
ватизации, с одной лишь суще-
ственной разницей - при про-
даже госимущества агентом 
государство теряет возмож-
ность проведения послеприва-
тизационного контроля и воз-
врата имущества, если вдруг 
окажется, что приватизация 
была незаконна.

«Например, конкретный 
факт выявлен в 2008 году. 
Было приватизировано 26% 
акций предприятия «Апа-
тит», которое является моно-
полистом по фосфоросодер-
жащему сырью. В результате 
приватизации госпакет был 
размыт до 20% и по сговору 
продан. Было возбуждено 
уголовное дело, акции вер-
нулись в собственность госу-
дарства, было восстановлено 
26% акций в государственной 
собственности. Но вдруг в 
2013 году такая же схема! Не-
дополучение дохода государ-
ством на сумму 6 млрд руб. 
- опять пакет акций размыт 
до 20% и продан. И собствен-
ником стал тот же самый 
человек, что и в 2008-м! Мы 
сегодня в рамках закона не 
можем вернуть обратно эти 
акции, потому что второй раз 
сделка проводилась агентом, 
а не госструктурой», - привел 
пример Максим Рохмистров.

Экономисты подчеркива-
ют: любой правительственный 
план приватизации можно счи-
тать неэффективным, если в 
итоге все предприятия будут 
немедленно обанкрочены и 
переведены под застройку.

Чем управляешь, 
то и имеешь

Сегодня кто только не бо-
рется с коррупцией, а толку 
- кот наплакал. «Говорим, вот 
эта гидра - мы ей голову от-
рубим! Да не отрубим. Просто 
сами себя обманываем. Вся си-
стема госуправления построе-
на на коррупции сверху донизу. 
Собрали депутаты 90 подписей 
на проверку приватизации гос-
предприятия Счетной пала-
той - ну и что? В конце концов 
включили предприятие в план 
проверок. Проверяли - ничего 
не нашли. У нас на Урале Усть-
Катавский вагоностроитель-
ный завод - с каждого вагона 
директор отщипывал себе в 
карман 10% от стоимости. Я 
пять лет писал во все инстан-
ции. В итоге сняли директора, 
поставили нового. И что? Но-
вый директор пришел, увидел, 
какое разбитое корыто. И сам 
стал отщипывать 10%! Недав-
но его арестовали. «Чем управ-
ляешь, то и имеешь» - в СССР 
так говорили. И вся система до 
сих пор на этом построена», - 
констатирует Гартунг.

Или, к примеру, в России 
уже три года разрешено про-
водить электронные аукцио-
ны. «За эти три года сколько 
электронных аукционов про-
ведено? Ни одного. Вот вам 
борьба с коррупцией», - гово-
рит представитель Счетной 
палаты Рохмистров.  

И в суде не докажешь
По статистике палаты, 

среднее количество участни-
ков конкурса на приватиза-
цию госимущества - 1,2, то 
есть, по сути, и конкурса-то 
никакого нет в помине.

«Я спрашивал: почему не 
идете на аукцион? Вы же 
производите эту продукцию. 
Говорят: уже все решено», - 
продолжает Рохмистров.

И приводит в пример Ва-
сильеву - по его словам, с нее 
и с Сердюкова по нынешним 
законам взятки гладки: «Бед-
ную женщину только зря за-
пинали. По закону Васильева 
все правильно сделала. Она, 
как чиновник, не может найти 
другую экспертизу, кроме той 
оценки, которую ей принесли. 
А ей принесли заключение са-
морегулируемой организации, 
что здание стоит 20 копеек. И 
в суде нельзя ничего доказать, 
это дело развалится. Ревизию 
стоимости объекта у нас по 
закону не могут провести ни 
Росимущество, ни Счетная 
палата. Мы уже год про это 
говорим - давайте создадим 
орган! Есть саморегулируемая 
организация, которая торгует 
этими заключениями. Это все 
знают. Она и будет выдавать 
заключения на суде. Доказать 
сговор (Васильевой и Сердю-
кова. - Ред.) очень сложно. Это 
надо заранее, перед сделкой, 
вести оперативно-розыскную 
деятельность. А по хвостам у 
нас даже вернуть имущество не 
получается. Суд говорит: есть 
заключение саморегулируе-
мой организации. И никто не 
может оспорить заключение, 
которое слеплено на коленке».

Аделаида Сигида

Приватизацией 
госпредприятий 

обещают заткнуть дырку 
в бюджете - вот только 

на деле деньгами от 
приватизации затыкаются 
исключительно «дырки» в 
карманах госчиновников.

ГОССОБСТВЕННОСТЬ УХОДИТ 
С МОЛОТКА ЗА БЕСЦЕНОК

Говорим, вот эта гидра - 
коррупция, - мы ей голову 
отрубим! Да не отрубим. 
Просто сами себя об-
манываем. Вся система 
госуправления построена 
на коррупции сверху до-
низу.

Валерий Гартунг

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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На прошедшей неделе про-
изошли два события, которые 
необыкновенно ярко проде-
монстрировали, как слова руко-
водителя государства расходят-
ся с делами подчиненных ему 
чиновников.

Во вторник все прошедшее 
в этот день заседание Государ-
ственного совета Владимир Пу-
тин посвятил развитию малого 
и среднего предприниматель-
ства. Президент назвал это од-
ним из ключевых условий об-
новления экономики страны. 

«Все уровни власти должны 
сделать все, чтобы занятие биз-
несом стало привлекательным, 
доступным и престижным», 
- указал президент. Должны 
быть равные условия, стабиль-
ные и понятные правила и зако-
ны, честная конкуренция. «Что-
бы никто не мешал работать, не 
было взяток, поборов, навязан-
ных услуг», - пояснил он.

В этот же день в подземных 
переходах метро большинство 
киосков и магазинчиков за-
крылись раньше времени. На 
витринах красовались объявле-
ния: «Торговля приостановлена 
- все ушли на митинг». Частные 
предприниматели - те самые, о 
необходимости помощи кото-
рым только что говорил прези-
дент, собрались на Суворовской 
площади. Полторы тысячи 
человек, как было заявлено 
в документах на проведение 
акции. И это оказалось лишь 
малой частью тех, кто мог бы 
прийти сюда. Почти 15 тысяч 
продавцов и бизнесменов, кото-
рые вот-вот потеряют работу 
и свое налаженное дело, знают, 
что если государство решило 
уничтожить их, то оно своего 
добьется. Поэтому и не пришли: 
мало кто верит, что митинги мо-
гут хоть что-то изменить.

Ларек как угроза 
безопасности

На станции «Марьино» 
ларьки снесли еще полтора 
месяца назад. Все решилось 
за одну ночь. Рабочие до утра 
сосредоточенно уничтожали 
металлические конструкции, 
а телевизионные журнали-
сты на их фоне рассказывали 
москвичам о том, как много 
зла принесли людям эти ма-
ленькие магазинчики. Якобы 
торговали здесь некачествен-
ными товарами, втридорога, 
и вообще киоски портили го-
родской пейзаж.

Предприниматель Лари-
са Богучанова возмущается: 
«Только два года назад нас 
всех заставили выложить 
деньги на новые, сделанные 
по установленному городом 
образцу, палатки. Каждая 
обошлась в миллион рублей. 
Я брала кредит, только недав-
но его выплатила. И вот мы 
опять портим внешний вид 
города. Не часто ли у чинов-
ников меняются вкусы?» 

Чиновники, в свою оче-
редь, утверждают, что про-
давцы недостаточно хорошо 
старались усовершенство-
вать торговые точки. «Прак-
тика показала, что пред-

приниматели меньше всего 
заботятся о внешнем виде 
своих торговых объектов и 
выбирают варианты попро-
ще и подешевле», - объясни-
ли необходимость перемен 
в Департаменте городского 
имущества. 

Москва выкручивает 
руки малому бизнесу

«Маленькие» бизнесмены 
не сомневаются, что дело не 
в красоте их ларьков. По их 
мнению, речь идет о баналь-
ном переделе собственности. 
Московское правительство  
решило отдать подземные 
территории своим хорошо 
управляемым компаниям. А 
тех, кто десятилетиями вы-
страивал здесь маленький 
бизнес, просто вышвыривают 
на улицу.

Почему-то городу неожи-
данно понадобилось за счет 
киоскеров проложить элек-

трокабели под землей. «Они 
знают, что такие расходы мы 
уже не потянем», - говорят 
предприниматели и букваль-
но на пальцах раскладывают 
всю финансовую подоплеку 
своего дела. Цена аренды с 
2013 года поднялась в три раза 
- с 5,2 до 15 тысяч рублей в ме-
сяц за квадратный метр.

Уже известно, что москов-
ское правительство собирает-
ся за счет бюджета закупить 
палатки единого образца по 
1,3 миллиона рублей каждая, а 
потом сдавать их предприни-
мателям в аренду по цене от 
26 до 37 тысяч рублей в месяц. 
В этом случае что останется 
хозяину торговой точки?

Люди уверены, что после 
того, как договоры с ними 
будут расторгнуты, пройдет 
конкурс и площади сдадут в 
аренду повторно. При этом 
аукцион «выиграют» назна-
ченные чиновниками фирмы. 
Со временем им арендную 
плату могут уменьшить. На 
станции «Новокосино», где 
обкатывалась новая система, 
город отдал подземную пло-
щадь компании, организован-
ной всего за три месяца до 
торгов.

Теперь на этой станции сто-
ят настоящие «европейские 
бутики» - с видеокамерами 
и многоярусными витрина-
ми. Есть и кондиционеры, но 
зачем они нужны, если мо-
сквичи в эти магазины сейчас 
даже не заходят? 

Особая арифметика 
Москвы

Оборону пока еще держат 
владельцы газетных киосков. 
Их тоже хотели уничтожить в 
2010 году, но распространите-
лям печати как-то удалось от-
биться. Правда, из боя ларьки 
вышли сильно потрепанными: 
за последние годы их стало на 
40 процентов меньше, при этом 
москвичей - на 15 процентов 
больше. Против такой странной 
арифметики выступают специ-
алисты Министерства связи и 
массовых коммуникаций, ко-
торые по своим методикам вы-
числили, что в столице должно 
быть в два раза больше точек 
по продаже прессы. Но мнение 
федеральных властей никого в 
столичном правительстве, похо-
же, не интересует.

Недавно Ассоциация рас-
пространителей печатной про-
дукции (АРПП) в очередной 
раз попыталась заинтересовать 
московское правительство. На 
этот раз чиновникам предла-
гали деньги. В Концепции раз-
вития розничного рынка рас-
пространения периодической 
печати до 2020 года, презенто-
ванной АРПП, написано, как 
увеличить объем розничного 
столичного рынка прессы в 
2-2,5 раза. По расчетам такое 
увеличение продаж приведет к 
росту налоговых выплат более 
чем на 550 миллионов рублей 
в год. Кроме того, на 10 тысяч 
возрастет количество рабочих 
мест. Хорошее предложение в 
период кризиса! Но его опять 
никто не услышал.

На стороне предпринимате-
лей выступило Министерство 
промышленности и торговли, 
а также Министерство эко-
номического развития. Феде-
ральные чиновники считают, 
что решение о сносе киосков 
наносит ущерб бизнесу и сто-
личной занятости. Общенацио-
нальный народный фронт при-
звал Департамент транспорта 
и его руководителя Максима 
Ликсутова урегулировать ситу-
ацию с подземными киосками. 
За ларьки заступился и первый 
вице-премьер Игорь Шувалов. 
Правительственная комиссия 
под его руководством рекомен-
довала продлить истекающие 
договоры на размещение кио-
сков без проведения торгов. Все 
бесполезно. Вот уже президент 
Владимир Путин в который раз 
настаивает на поддержке мало-
го бизнеса. И если мэрия опять 
пойдет своим путем, то ждать 
помощи предпринимателям бу-
дет уже неоткуда.

Наталья Пуртова

В соответствии с нормами, разработанными в Минкомсвя-
зи, Москве необходимо 7,5 тысячи точек продажи прессы. 
После многочисленных сносов в столице осталось всего 
2,5 тысячи торговых объектов. Ассоциация распространи-
телей печатной продукции подсчитала, что если увеличить 
количество газетных киосков всего лишь вдвое, это прине-
сет в столичную казну дополнительных налогов на сумму 
более полумиллиарда рублей в год и обеспечит работой 
порядка 10 тысяч человек. Однако городским чиновникам 
даже в кризис это,судя по всему, неинтересно.

В скором времени москвичам придется окончательно забыть 
про дешевые ларьки и киоски, расположенные в подземных 
переходах метрополитена. Очередной этап уничтожения этих 
торговых точек проходит под лозунгом «От восточного базара 
к европейскому бутику». Вот только нужны ли москвичам 
дорогие магазины там, где еще вчера продавались 
простые и доступные для многих горожан вещи?

Московские киоски Московские киоски 
опять оказались опять оказались 
вне законавне закона

ОбъявлениеТорговля приостановлена - все ушли на митинг
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ОСАГО не покрыло ущерба
Два месяца назад попал в ДТП. Виновным признан не я. По ОСАГО я 
получил 42 тысячи рублей, но пока получал деньги, цены на ремонт 
выросли. Могу ли я получить больше денег, чтобы на ремонт авто-
мобиля действительно хватило?

Евгений Куземин, г. Железнодорожный.

Президент Коллегии правовой 
защиты автомобилистов Вик-
тор Травин: «Такая история 
очень типична: цены на ремонт 
действительно растут день ото 

дня. После выплаты денег страховой 
компанией обращаться к ней с прось-
бой пересмотреть стоимость ремон-

та не имеет смысла. Она же оценила 
ущерб на момент ДТП и положенную 
сумму выплатила. Если хотите полу-
чить все, что выше, правильнее об-
ращаться с претензией к виновнику 
ДТП. Если он откажется возмещать 
требования добровольно, подавайте  
исковое заявление в суд».

!

?

Юрист юридического портала 
Александр Черкасов: «В делах 
с издевательствами над детьми 
в детсадах трудным является 
сбор доказательств, т.к. жертва-

ми воспитателей становятся малыши, 
которые даже не могут толком гово-
рить. Юристы советуют фиксировать в 
травмпункте все травмы и синяки, ко-
торые ребенок получил в детсаду. Если 
ребенок травмируется регулярно, это 
говорит о том, что его либо бьют, либо 
за ним не следят. Если есть основания 
подозревать персонал детсада в плохом 
обращении с детьми, на имя заведую-
щей ДОУ в свободной форме напиши-
те жалобу. К ней приложите справку 
из травмпункта или заключение пси-

холога (когда речь о боязни ребенка 
идти в детсад). Если будут установлены 
нарушения, на винов ных наложат слу-
жебные взыскания или уволят по ст. 
336 ТК РФ. Обычно руководство ДОУ 
не заинтересовано в том, чтобы инфор-
мация ушла в вышестоящие инстанции, 
и старается замять скандал. В зависи-
мости от результатов внутренней про-
верки можно обращаться с жалобой в 
департамент образования, прокурату-
ру или полицию. В этом случае будет 
проведена медико-педагогическая экс-
пертиза. Она выяснит, как именно ребе-
нок пострадал. Если на нем нет следов 
травм, травма будет рассматриваться 
первоначально как моральная. Если 
в ходе экспертизы будет установлено, 

что ребенок подвергся 
физическому насилию, 
составят соответствую-
щий документ и накажут 
нерадивых педагогов по 
статьям УК РФ (115, 116, 
117, 118). Кроме того, если 
в детсаду ребенок получил 
повреждение, даже если 
речь идет о несчастном 
случае, в соответствии с 
ГК РФ (ст. 1073) родители 
могут потребовать с ДОУ 
компенсацию затрат на 
лечение и возмещение мо-
рального вреда».

!

Как защитить малыша 
от злой воспитательницы?

Воспитательница в детском саду ударила мою дочь якобы за то, 
что та капризничала и плакала. На попе остался след от ладони. 
Если такое еще раз повторится (многие родители в разговорах 
между собой жаловались на несдержанную воспитательницу), могу 
ли я написать на нее жалобу и как правильно это сделать?

Ирина, г. Воскресенск.

?
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Два раза в одну воду можно войти
Три года назад я приватизировала квартиру, и в этой приватизации 
участвовал мой сын, которому тогда было 16 лет. Сейчас мой отец 
подарил внуку квартиру и мы не знаем, можно ли ему снова привати-
зировать дедовскую квартиру на себя бесплатно?

Галина Ильяшевич, г. Москва.

Юрист Юлия Кравченко: «По 
общему правилу, у каждого 
человека есть право только на 
однократное оформление жи-
лья в собственность. Но есть 

и исключения, если можно так выра-
зиться. Дело в том, что те, кто первый 
раз был участником приватизации в 

несовершеннолетнем возрасте, по-
сле наступления совершеннолетия 
(18 лет) сохраняют право еще на 
одну бесплатную приватизацию, но 
других квадратных метров. Внима-
тельно ознакомьтесь со ст. 11 Закона 
РФ от 4 июля 1991 г. №1541-1 «О при-
ватизации жилищного фонда в РФ».

!
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«26 марта, - сообщили 
«МН» в компании «Русьим-
порт», - компания Jomando 
Holdings Ltd., зарегистриро-
ванная на Британских Вир-
гинских островах, уведоми-
ла нас о том, что намерена 
продавать «третьему лицу 
без проведения торгов» на-
ходящееся на ответственном 
хранении арестованное иму-
щество на сотни миллионов 
рублей». Фактически нас по-
ставили в известность о том, 
что готовится правонаруше-
ние. Дело в том, что в отно-
шении «Русьимпорта» вве-
дена процедура наблюдения 
на основании его заявления 
о банкротстве, а как сказано 
в статье 18.1 закона №127-ФЗ 
от 26.10.2002 «О несостоя-
тельности (банкротстве)»: «С 
даты введения наблюдения 
обращение взыскания на за-
ложенное имущество, в том 
числе во внесудебном поряд-
ке, не допускается». То есть в 
данных обстоятельствах за-
логодержатель - сегодня это 
компания Jomando Holdings 
Ltd. - обязан обеспечить со-
хранность находящегося у 
него заложенного имуще-
ства, а уж никак не продавать 
его третьим лицам».

Как стало известно нашей 
газете, кроме того, что эта 
компания сообщила о наме-
рении нарушить Федераль-
ный закон №127-ФЗ, она не 

зарегистрирована в Едином 
государственном реестре 
юридических лиц (ЕГРЮЛ).  
Во всяком случае, мы, сколь-
ко ни пытались, не смогли 
найти в этой официальной 
базе российских налого-
плательщиков хоть какое-
то упоминание о Jomando 
Holdings Ltd. Казалось бы, 
при чем тут ЕГРЮЛ и про-
дажа алкоголя «третьим ли-
цам»? Но, оказывается, эти 
два обстоятельства напря-
мую связаны друг с другом. 
Дело в том, что, согласно 
ряду статей Федерального 
закона №171-ФЗ от 22.11.1995 
(«О государственном регули-
ровании производства и обо-

рота этилового 
спирта, алко-
гольной и спир-
тосодержащей 
продукции и 
об ограниче-
нии потребле-
ния (распития) 
алкогольной 
продукции»), 
чтобы хранить 
алкогольную 
продукцию и заниматься ее 
оптовой или розничной про-
дажей, нужна соответству-
ющая лицензия. Ее выдает 
Росалкогольрегулирование 
(РАР), правда, среди прочих 
документов ему надо предо-
ставить государственный  

регистрационный номер и 
индивидуальный номер на-
логоплательщика. Однако ни 
ОГРН, ни ИНН, судя по тому, 
что фирма не зарегистри-
рована в ЕГРЮЛ, у Jomando 
Holdings Ltd. нет.

«Это нисколько не смуща-
ет офшорную компанию, - 
возмущены в «Русьимпорте». 
- Невзирая на законы они бе-
рутся за реализацию на тер-
ритории Российской Федера-
ции алкогольной продукции 
на сотни миллионов рублей 
и, ко всему прочему, не имея 

на руках сопро-
в о д и т е л ь н ы х 
д о к у м е н т о в , 
п о д т в е р ж д а -
ющих легаль-
ность оборота 
а л к о г о л ь н о й 
продукции и ее 
качество. Эти 
документы на-
ходятся у нас. 
Как только 
третьи лица - 
приобретатели 
захотят реали-
зовать куплен-
ную у Jomando 

Holdings Ltd. алкогольную 
продукцию, к ним будут 
предъявлены иски об истре-
бовании имущества из чу-
жого незаконного владения 
либо иски о взыскании убыт-
ков в случае состоявшейся 
реализации. Более того, РАР 

может приостановить у та-
ких фирм-приобретателей 
действие лицензии в связи 
с тем, что алкоголь был ку-
плен у фирмы, не имеющей 
соответствующих разреше-
ний на его реализацию».

Как уже писала наша га-
зета, вино и крепкий алко-
голь импортного производ-
ства в марте этого года были 
изъяты со склада компании 
«Русь импорт» по решению 
федерального судьи Ме-
щанского районного суда 
г. Москвы А.Д. Городилова. Та-
кое постановление служитель 
Фемиды вынес в рамках за-
явления ОАО «Альфа-банк» 
о принятии обеспечительных 
мер к ряду своих ответчиков-
заемщиков. Тогда, так сказать, 
«за компанию» судебные при-
ставы изъяли за долги не толь-
ко имущество у «Русьимпор-
та», но и у фирмы, не имеющей 
вообще никаких договорных 
отношений с Альфа-банком. 
Истец и ответчик еще не раз 
встречались в Мещанском 
суде. На одном из заседаний 
произошли сразу две про-
цессуальные замены: сначала 
Альфа-банк переуступил свои 
права по рассматриваемому 
судебному делу фирме «Лине-
кор», а та уже на следующий 
день переуступила получен-
ные права компании Jomando 
Holdings Ltd., той самой, с Бри-
танских Виргинских островов. 
Если кто не понял, кредитная 
организация вышла из игры 
де-юре. Теперь офшорной 
компании как правопреем-
нику причитаются долги, ко-
торые «Русьимпорт» прежде 
должен был Альфа-банку.

Елена Казанцева

Можно ли пренебрегать 
российскими законами 
на территории России? 
Нельзя. А если очень 
хочется? Все равно 
нельзя! 

АРЕСТОВАННЫЙ АЛКОГОЛЬ 
ХОТЯТ ПУСТИТЬ В ПРОДАЖУ

FO
TO

LI
A

Невзирая на за-
коны Jomando 
Holdings Ltd. берет-
ся за реализацию 
на территории РФ 
алкогольной про-
дукции на сотни 
миллионов рублей, 
не имея на руках 
необходимых до-
кументов.
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СМОТРИМ ВМЕСТЕ

- Я готова принести мои искрен-
ние извинения той части аудитории, 
которой мое участие в передаче по-
казалось грубым и неэтичным. Но 
я хотела бы объяснить предысто-
рию вопроса. Мне неоднократно 
предлагали принять участие в этой 
передаче. Я многократно отказы-
валась, прекрасно понимая ее фор-
мат и направленность. Но два ме-
сяца назад вышла моя книга «Мое 
горькое, горькое счастье». Когда в 
очередной раз мне позвонила ре-
дактор программы «Наедине со 
всеми» и я в очередной раз хотела 
отказаться, она меня уверила, что 
формат передачи изменен, что речь 
пойдет исключительно о моей кни-
ге и, естественно, о тех людях, кому 

она посвящена. Редактор попро-
сила меня передать им книгу для 

ознакомления, что я и сделала. 
Приехала на запись програм-
мы. Но первый же вопрос 
ведущей поставил меня в 
тупик - я поняла, что меня 
просто обманули. Конеч-
но, надо было сразу встать 
и уйти. Чего я не сделала, 
и моя вина заключается 
именно в этом.

- Людмила Васильев-
на, но вы же опытный че-

ловек и наверняка не раз видели 
программу Юлии Меньшовой...

- Нет, вы знаете, я посмотрела 
одну передачу с Мацуевым, там 
шла речь абсолютно о творчестве.

- Но уже не раз от героев про-
граммы поступали жалобы на 
ведущую.

- А я ни в коем случае не жалу-
юсь. Я же говорю: меня обманули, 
ввели в заблуждение. И я признаю 
лишь свою ошибку: в том, что не 
встала и не ушла. Не знаю, какая 
идиотская сила меня приковала 
к креслу. Но это действительно 

моя большая вина. Тем, кого оби-
дела, приношу мои глубочайшие 
извинения.

- А обидели чем? Что вы имее-
те в виду?

- Я не знаю. Но многие же сей-
час в интернете пишут, что я вела 
себя неэтично. 
Ради бога, я же 
не спорю. И у 
той части ауди-
тории, которой 
нанесла обиду, 
я совершенно 
искренне про-
шу прощения.

- Скажите, 
а с Юлей непо-
средственно до 
записи вы не 
общались?

- Абсолютно 
никакого раз-
говора не было, 
только как к 
вам обращать-
ся: на ты или на 
вы? И я просто 
опешила, ког-
да мне задан был первый вопрос - 
естественно, по поводу рождения. 
Это меня выбило из колеи.

- До передачи о Юлии Мень-
шовой у вас уже было какое-то 
представление: как об актрисе, 
как о ведущей, как о человеке?

- У меня было представление о 
том, что у нее дивные папа и мама 
- талантливейшие люди. И что у 
нее очень талантливый муж, с ко-
торым я играла «Вишневый сад»: я 
- Раневскую, он - Петю Трофимова. 
Разумеется, я не ожидала подвоха.

- Если не ожидали, значит, мне-
ние о Юле после этой злополучной 
программы у вас изменилось?

- Нет, совершенно. И если ее 
чем-то обидела, я тоже прошу про-

щения. Все дело в том, что она чи-
тала вопросы. И, как мне кажется, 
понимала, что мне они не интерес-
ны. Поэтому и говорю: произошло 
ужасное недоразумение.

- После записи с кем-то из ру-
ководителей программы или, 

может быть, с 
самой Юлей как-
то пытались вы-
яснить этот мо-
мент?

- Нет. Это ведь 
уже произошло, 
не имело смысла 
что-то там выяс-
нять. К тому же я 
была уверена, что 
эта программа не 
вый дет в эфир, по-
нимала же, что со-
стоялся разговор 
слепого с глухим.

- Но про-
грамма вышла 
- наверное, теле-
визионщики по-
считали такой 

разговор еще более привле-
кательным, и не зря он собрал 
столько зрительских откликов.

- Наверное. Но мне это очень не-
приятно. И я жалею о том, что при-
шла на эту передачу.

- Но вот, например, Станис-
лав Садальский, встав на вашу 
сторону, в своем ЖЖ написал: 
«Изумительный отлуп от боже-
ственной Людмилы Максаковой 
получила наглая Юлек Меньшова 
в своей передаче».

- Я против таких резких выска-
зываний. Еще раз могу повторить: 
испытываю только глубокое сожа-
ление по поводу недоразумения и 
очень неприятного для меня...

Дмитрий Мельман

Одни говорят и пишут, что Максакова ме-
гера, хамка, невыносимая позерка, жалеют ее 
студентов и родственников. Другие сравнивают 
Меньшову с моськой, которая не первый раз уже 
пытается лаять на слона и вот наконец свое по-
лучила. Где же правда? И почему на этот раз шоу 
Первого канала, выходящее не в самое рейтин-
говое время, вызвало такой переполох?

Аудитория привыкла, что «Наедине со все-
ми» - программа хоть и уютно-плюшевая и в 
конце игрушки с меховыми горжетками дарят, 
но все-таки здесь лезут в душу. А тут пришел 
человек, который к душевному эксгибицио-
низму априори не готов. Возможно, просто 
дверью ошибся, хоть примерный план про-
граммы наверняка обговаривается заранее. 
Ведь между Меньшовой и Максаковой сразу 
что-то пошло не так. Возможно, еще с госте-
вой комнаты, где ведущая до записи програм-
мы общается с героем.

Да, можно сейчас рассуждать, ведут ли так себя 
гости, не отвечая, по сути, ни на один поставленный 
вопрос. Да еще и откровенно ерничая: 
«Есть ли у вас мысли? Покажите хоть 
одну...» Но и такие вопросы в лоб 
театральной приме, известной 
своим непростым, мягко говоря, 
характером, задавать себе до-
роже. И что Людмила Мак-
сакова могла рассказать-
то про отца, которого не 
было. Про детство, ко-
торого тоже не было. 
Про первого мужа-не-
возвращенца? Вот и 
срежиссировала себе 
часовой монолог с 
распеванием роман-
сов и игрой на виолончели. Юлия 
Меньшова к неповиновению не 
привыкла, у нее до сих пор все 
звезды, даже Гордон с Ваенгой, 
откровенничали как милень-
кие. И нашла коса на камень. 
Такие искры полетели - мама 
не горюй!..

Если кому интересно, то 
я за Максакову. Все-таки 
большая актриса имеет 
право на многое. Даже на 
то, чтобы быть непра-
вой...

Ася Букина

Нашла коса 
на камень

  Людмила 
  МАКСАКОВА: 
«Прошу прощения 
  у телезрителей
  и у Юлии Меньшовой»
Мы связались с Людмилой Максаковой. Как выяснилось, 
народная артистка до сих пор переживает случившееся. 
Через нашу газету Людмила Васильевна решила 
обратиться к телезрителям.

Уже неделю не утихают споры вокруг 
программы «Наедине со всеми» с 
Людмилой Максаковой. Кто кому 
нахамил, кто кого сделал: Максакова 
Меньшову или Меньшова Максакову? 
Страна разделилась на два лагеря...

Конечно, Людмилу Максакову мож-
но понять. Вопрос о рождении, 
прозвучавший на передаче пер-
вым, уже порядком ей надоел. По 
поводу того, кто является отцом 
актрисы, споры ведутся давно. Ее 
мать - знаменитая оперная певица 
Мария Максакова. Отчество - Васи-
льевна. При этом сама актриса как-
то обмолвилась, что об отце долгое 
время ничего не слышала, и только, 
будучи взрослой, узнала: это опер-
ный певец Александр Волков. Тем 
не менее в интернете по-прежнему 
популярны слухи о том, что на са-
мом деле отцом Максаковой явля-
ется Берия или даже Сталин.

КСТАТИ

У программы «Давай 
поженимся!» стабильно 
высокие рейтинги. 
Зрителям, а особенно 
зрительницам, нравится 
это экранное сватовство 
с едкими вопросами и 
репризами ведущих. Как 
готовится сие перченое 
телеблюдо, разузнал наш 
корреспондент.

Съемки идут блоками, каж-
дый день записывают по три-
четыре выпуска. Ведущие 
приезжают в «Останкино» 
к 10 утра, а уезжают уже по-
сле восьми вечера. Гримерка 
у каждой своя. Лариса Гузеева, 
Роза Сябитова и Тамара Глоба, 
пока их гримируют, знакомятся 
со сценарием, читают анкеты 
участников. Для каждой съем-
ки подбираются наряды, их за-
ранее обсуждают со стилистом, 
и если у ведущей есть свое пла-
тье, которое она хочет «выгу-
лять», как правило, вопрос ре-
шается положительно.

Студия декорациями раз-
делена на две части. В той по-
ловине, которая не попадает в 
кадр, разложен реквизит: здесь 
и посуда, и какие-то поделки, и 
кондитерские изделия. Все это 
принадлежит участницам - с по-

мощью этих предметов и про-
дуктов они будут прокладывать 
себе путь к сердцу жениха.

Наконец в студии появляют-
ся ведущие. Вслед за ними вхо-
дит и жених - 30-летний бизнес-
мен Константин пришел искать 
невесту с 5-летней дочкой Али-
ной. Кстати, никто не читает за-
ранее заготовленных вопросов, 
ведущие просто ведут беседу, 
выясняя подробности личной 
жизни жениха. Делятся при 
этом и собственным опытом. 
Например, Гузеева вспоминает, 
как нелегко ей пришлось после 
развода со вторым мужем - гру-
зином Кахой Толордавой.

- Мне было сложно мораль-
но и физически, - говорит Лари-
са. - Я не могла никуда выехать 
с сыном Георгием - нужно было 
разрешение отца, да и отноше-
ния с Грузией были не очень 
хорошие. Мне предлагали даже 
сменить ребенку фамилию. Но 
я сказала, что у него есть отец и 
есть фамилия и менять я ничего 
не буду...

Валерия Хващевская

ГУЗЕЕВА рассказала 
о бывшем муже
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- Елена, вы работали в за-
падных версиях шоу «Танцы 
со звездами». Чем отличает-
ся наше?

- Российский проект мас-
штабнее. Танцевальный пол 
больше. Используется много 
декораций и компьютерной 
графики. Сам танец длится не 
полторы минуты, как на Запа-
де, а от двух и дольше.

- И главное - как все тан-
цуют! Нет опасения, что 
подобные проекты дискре-
дитируют бальные танцы? 
Ведь получается, что класс-
но танцевать может лю-
бой, стоит лишь чуток 
потренироваться.

- Лично мне так не ка-
жется. Такие проекты, как 
«Танцы со звездами», «Лед-
никовый период», 
просто показыва-
ют, что нет ниче-
го невозможного. 
Некоторые звез-
ды до прихода к 
нам вообще не 
умели танцевать, 
а теперь, глядя 
на них, в это даже 
сложно поверить.

- Например, на 
Машу Голубкину без 
слез смотреть было 
сложно. Казалось, 
что танец - это аб-
солютно не ее.

- Ей хватило 
смелости выйти на 
паркет. Главное, у 
нее нет комплек-
сов, Мария вообще 
очень уверенный в 
себе человек. Вот 
она вышла к зрите-
лю такая, какая есть! 
И даже если что-то 
не получается, Маша 
не останавливается, а 
продолжает двигаться 
вперед. Но, конечно, 
Голубкина не могла 
прогрессировать в 
своих результатах 
быстро, поэтому и по-

кинула шоу на шестой неделе.
- А про Валерию Гай Гер-

манику что скажете? Ведь 
только то, что она прини-
мает участие в этом шоу, 
уже звучит как шутка.

- Валерия - как раз вопло-
щение цели нашего проекта. 
Человек пришел к нам, не 
умея танцевать, у нее не было 
вообще никакой подготовки. 
И то, как на сегодняшний день 
она танцует, насколько стала 

пластичной и му-
зыкальной, - это 
пример для всех. 
После двух меся-
цев работы в про-
екте она, считаю, 

шикарно танцует 
румбу. И, кста-
ти, Лера стала 

чувствовать себя 
более уверенно в 
открытых костю-
мах, на каблуках.

- А про какую 
из участниц мог-

ли бы сказать, 
что в ней, увы, 
умерла профессио-

нальная танцовщи-
ца?

- Конечно, у нас 
есть такие. Напри-
мер, по всем фи-

зиологическим дан-

ным, да и по моим внутренним 
ощущениям Любовь Толка-
лина была бы изумительной 
исполнительницей бальных 
танцев. Конечно же Аделина 
Сотникова с ее прекрасной 
подготовкой, растяжкой. Как 
только выходит на паркет, 
всех буквально захватывает 
своей энергетикой! Я думаю, 
если бы Аделина была про-
фессиональной танцовщицей, 
то бальные танцы давно уже 
стали бы олимпийским видом 
спорта. 

- В паре с Аделиной танцу-
ет ваш супруг Глеб Савченко. 
Вы не из ревнивых?

- Мы женаты с 2006 года, а 
знакомы вообще с 18 лет. Так 
что друг друга очень хорошо 
знаем и полностью доверяем. 
А потом, как профессионал, 
я просто не могу ревновать. В 
хорошо поставленном номере 
должны быть любовь, флирт. 
Когда вижу это в танце Глеба 
и Аделины, только радуюсь. 
К тому же Аделина настолько 
хорошая, чистая и открытая 
девушка... Да нет, для ревности 
повода не вижу.

- Вы оцениваете собствен-
ного мужа, а Любовь Толка-
лину как-то судил ее супруг. 
Это повлияло на выступле-
ние Любы?

- Егор Кончаловский сидел 
рядом со мной, и я у него спро-
сила: «Сейчас ваша жена будет 
выступать. Переживаете?» Он 
ответил: «Нет. Я уверен, что у 
нее все получится». Но мне ка-
жется, когда увидел ее в танце, 
он был приятно удивлен. 

- Кто же, по-вашему, вой-
дет в тройку лучших?

- Лично мне кажется, что 
у нас есть пять участниц, ко-
торые могут претендовать на 
призовые места, - это Агния, 
Аделина, Любовь Толкалина, 
Ирина Пегова и Светлана Ива-
нова. Но все, конечно, зависит 
только от них самих...

Ксения Позднякова

KINOPOISK.RU

Проект «Танцы со звездами» вступает в решающую 
стадию - вот-вот определятся победители. 
Об интригах телешоу, закулисных секретах 
и проблемах участников «МН» рассказала судья 
международной категории Елена Самоданова, 
которую, между прочим, называют самым 
строгим членом жюри.

FO
TODOM.RU

«Аделину
СОТНИКОВУ 
к мужу не ревную»

Недопонимание случилось 
из-за того, что в сценарии к 
фильму «Рукопожатие Эй-
зенштейна» были прописаны 
сцены, свидетельствующие о 
нетрадиционной сексуальной 
ориентации великого советско-
го режиссера.

Напомним, что в первой кар-
тине дилогии Гринуэя «Эйзен-
штейн в Гуанахуато», которая 
была показана на Берлинском 
фестивале, содержатся недвус-
мысленные намеки на роман 
Эйзенштейна с его кубинским 
другом. Сам Гринуэй назвал эту 
сцену «главным украшением 
фильма», во второй части со-
бирался щекотливую тему рас-
крыть в полном объеме, чем 

и смутил руководителей Гос-
фильмофонда России, который 
должен был выступить одним 
из спонсоров проекта.

«Мы бы хотели видеть 
фильм немного другим. Но Пи-
тера Гринуэя не удалось в этом 
убедить. А это значит, что уча-
стия Госфильмофонда России в 
проекте не будет», - еще недавно 
заявлял гендиректор Госфиль-
мофонда Николай Бородачев. 
Однако в минувшие выходные 
он все-таки дал добро на проект.

- Фильм об Эйзенштейне 
будет сниматься. С Питером 
Гринуэем удалось прийти к со-
гласию, - сообщил Бородачев 
«МН».

Андрей Князев

На телеканале «360о» идет 
битва за жизнь. За жизнь без 
импорта. «Нам чужого не 
надо!» - настаивают участники 
телешоу. Но для того чтобы 
отказ от заграничных товаров 
не превратился в бегство от ци-
вилизации, семьям приходится 
проявлять смекалку.

Простая отечественная ско-
вородка, оказывается, редкость. 
Но бережливая София Терни-
кова нашла-таки в шкафу чу-
гунную сковороду - наследство 
бабушки.

Другая бабушка - из семьи 
Радиевских, которые остались 
без привычных гелей для душа, 
мыла и шампуней, - решила по-
мыть внуку голову... сырым яй-
цом. Но потом сама призналась: 
эксперимент не удался.

Казалось бы, чего проще: 
найти пальто или куртку, сши-
тые в России? Но и это задание 

поставило участников в тупик. 
Лишившись с утра верхней 
одежды, они пошли на поиски 
отечественных товаров, надев 
несколько свитеров и завернув-
шись в одеяла.

А вот Ивановы, счастливые 
обладатели российской шубки 
и пледа, посетили знаменитое 
производство платков в Пав-
ловском Посаде и накупили по-
дарков для всех своих соперни-
ков. Но и тут все не слава богу. 
Когда представители семьи 
решили поехать на завод бы-
товой химии, чтобы прикупить 
отечественного товара взамен 
отобранного импортного, их 
ждало разочарование: на заводе 
отключили свет и производство 
на два дня встало. В общем, при-
ключения «сделанных в Рос-
сии» продолжаются!

Смотрите ежедневно на ка-
нале «360о».

Ирина Иванова

С Гринуэем все-таки С Гринуэем все-таки 
договорились
«Российская сторона отказалась от сотрудничества с 
Питером Гринуэем» - такими сообщениями пестрели 
на минувшей неделе отечественные СМИ. И все-таки 
громкого скандала удалось избежать.

«СДЕЛАНО В РОССИИ»: 
продолжается битва за приз

ЭФФЕКТИВНОЕ РЕШЕНИЕ СЕРЬЕЗНЫХ ПРОБЛЕМ

НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВОМ И БАД. ПЕРЕД ПРИМЕНЕНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ.

ОТВЕТНАЯ САНКЦИЯ -
ПОКУПАЕМ РОССИЙСКОЕ

СПРАШИВАЙТЕ В БЛИЖАЙШИХ АПТЕКАХ. Справки по применению: (495) 729-49-55, www. Inpharma2000.ru

ЧИСТАЯ КОЖА ДЛЯ ДЕТЕЙ И ВЗРОСЛЫХ
Высыпания, зуд, расчесы могут являться проявлением аллергии у 
детей и взрослых. Для защиты кожи от таких реакций необходимы 
ее активное увлажнение, заживление микротрещин и расчесов, 
нормализация электролитного баланса и рН, предотвращение 
вторичной инфекции. Отечественными учеными создано новое 
средство местного действия «ГЛУТАМОЛ». 
Крем может применяться длительно, 
что особенно важно при хроническом 
течении процесса. Его применение может 
помочь уменьшить покраснение, шелуше-
ние, утолщение кожи, кожную сыпь. Эффект 
«ГЛУТАМОЛА» усилен компонентами, зажив-
ляющими, увлажняющими кожу, увеличива-
ющими ее эластичность. Пиритионат цинка 
обладает дополнительным подсушивающим 
действием.

ВЕРНУТЬ КРАСИВЫЕ НОГТИ  ЭТО РЕАЛЬНО!
Деформированные, утолщенные, крошащиеся, по-
желтевшие ногти. Такими изменениями страдает 
до 30% населения старше 50 лет. Безуспешные 
(по разным причинам) попытки избавиться от таких 
запущенных изменений ногтей вынуждали людей 

смириться с проблемой. Отра-
ботанная с 1997 г. методика 
применения косметическо-
го крема «ФУНДИЗОЛ» по-
могает удалить поврежден-
ные и врастающие участки 
ногтевых пластинок, вырас-
тить новый ноготь. Регуляр-
ное его применение поможет 
сохранить привлекательный 
вид ногтей и кожи стоп.

ПРОБЛЕМЫ С СУСТАВАМИ, МЫШЦАМИ, СПИНОЙ
вызывают ограничение двигательной активности чело-
века, сокращая продолжительность жизни на 10-15 лет. 

«ЦИТРАЛГИН» помогает суставам с 1985 
года. Применение косметического крема 
«ЦИТРАЛГИН» помогает улучшить питание 
тканей в области суставов и позвоночника, 
поддержать нормальный уровень пере-
кисного окисления липидов, что позволяет 

увеличить объем движений, 
так необходимый для активной 
жизни. «БИШОФИТ-ГЕЛЬ» 
- улучшенная формула природ-
ного бишофита. Усиливает кро-
вообращение в зоне нанесения, 
что повышает его эффектив-
ность.
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90 руб.80 руб. 180 руб.

Елена Самоданова и пара 
Савченко - Сотникова
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Ровно месяц 
остается 

до открытия 
60-го, юбилейного 

«Евровидения», которое 
в этом году пройдет 

в Австрии. Нам бы, 
наверное, стоило 

пропустить данный 
конкурс европейской 

самодеятельности, 
учитывая отношение 

Европы к России. 
Но наша участница 

Полина Гагарина, как ни 
странно... готова 

к провалу.

Букмекеры предре-
кают Полине Гагари-
ной, которая по реше-
нию Первого канала 
едет в Вену, лишь 13-е 
место. «Что ж, 13 - хо-
рошая цифра», - улыба-
ется певица, которую 
сегодня готовят к тому, 
что в австрийской сто-
лице она столкнется 
с давлением и негати-
вом.

Полине предсто-
ит дать в Вене не 
меньше двух пресс-
конференций, а уж ев-
ропейские журналисты 
стесняться не будут, 
обязательно спросят 
российскую участницу 
и про Крым, и про Дон-
басс, словно она имеет к 
этому всему отношение. 
Полина уверяет, что го-
това к этому и уже при-
думала дипломатичный 
ответ: «Я девушка, я 
блондинка, я аполитич-
на и совсем не разбира-
юсь в этом».

Главный продюсер 
музыкальных и развле-
кательных программ 
Первого канала Юрий 
Аксюта меж тем занят 
подготовкой номера Га-
гариной. «Мы уже зна-
ем технические возмож-
ности сцены, поэтому 
сегодня прорабатываем 
три варианта номера и 
платья. Скорее всего, 
остановимся на вариан-
те с белым цветом», - го-
ворит он.

Стоит напомнить, 
что в Австрии кон-
курс уже прохо-
дил почти полвека 
назад. В этот раз 
австрийский веща-
тель рассматривал 
два города - Вену и 
Зальцбург. Послед-
ний официально за-
явил о невозможности 
принятия конкурса по 
финансовым причинам. 
В Вене тоже шиковать 
не собираются: «Евро-
видение» будет петь и 
плясать в небольшом 
(12 тысяч мест) зале 
«Винер Штадтхалле». 
Для сравнения: на фина-
ле конкурса в Москве, в 
«Олимпийском», мело-
манов собралось почти 
вдвое больше.

Владимир Вдовичен-
ков и Елена Лядова по-
знакомились на съемках 
нашумевшего фильма 
«Левиафан» и сразу же 
стали встречаться, не-
смотря на то что дома 
Вдовиченкова ждали 
жена и маленькая дочка.

Первый раз актер 
женился в 18 лет. Но, 
как он сам позже вспо-
минал, разбежались они 
с женой быстро - «не 
выдержали испытаний 
финансовыми трудно-
стями». По той же при-
чине развалился и вто-
рой брак, в котором у 
Владимира родился сын. 
С третьей женой не сло-
жились отношения. 

«Почему я так часто 
женился? Как человек 
порядочный, я раньше 
придерживался принци-
па: сначала в ЗАГС, по-
том в койку», - объяснял 
Вдовиченков.

Четвертой спутницей 
Владимира стала актри-
са Ольга Филиппова, 
которая родила Вдови-
ченкову дочку. Вместе 
они прожили девять лет, 
но вот свадьбу так и не 
сыграли. «Не хочу я это-
го больше, - заявлял еще 
недавно актер. - Офици-
альные браки ни к чему 
хорошему не привели!»

Ольга так и не дожда-
лась штампа в паспорте, 
зато ее соперница Еле-
на Лядова получила 
заветную печать бук-
вально через год после 
знакомства с Влади-
миром. Осенью на ее 
пальце засверкало ко-
лечко с бриллиантом, а 
уже в феврале Лена по-
явилась с золотым обру-
чальным кольцом. Ак-
теры сначала скрывали 
свою тайную женитьбу, 
но теперь решили при-
знаться: да, они женаты 
и счастливы. Для Вдови-
ченкова новая жена ста-

ла пятой по счету, а для 
Елены это первый брак.

Кто еще 
на новенького?

Недавно расставше-
гося с фигуристкой Ок-
саной Домниной актера 
Владимира Яглыча уже 
на второй подряд кино-
премьере видят с юной 
шатенкой. Молодые 
люди категорически 
отказываются фото-
графироваться вместе, 
уверяя, что просто дру-
жат и ходят на картины 
своих друзей. Как ока-
залось, новая подруга 

Владимира - девушка, 
знакомая с миром кино 
не понаслышке. Она 
дочь известных укра-
инских актеров Ольги 
Сумской и Евгения Па-
перного. Антонине 24 
года, она заканчивает 
Щукинское училище, в 
котором когда-то учил-
ся и Яглыч... Как бы то 
ни было, а друзья Вла-
димира, который, как 
известно, в свое время 
был женат на актрисе 
Светлане Ходченковой, 
говорят, что в этом году 
он скорее всего снова 
женится.

А вот звезде сериа-
ла «Игра престолов» 
Юрию Колокольнико-
ву досужие сплетники 
предрекают скорое 
расставание с граждан-

ской женой Ксенией 
Раппопорт. Она не при-
шла поддержать мужа 
на премьерный показ 
фильма, в котором вме-
сте с ним снималась, чем 
породила массу криво-
толков. Кто-то говорит, 
что актриса не явилась 
по уважительным при-
чинам: гастроли во 
Франции со спектаклем 
«Вишневый сад», съем-
ки в новом фильме Лун-
гина «Дама Пик». А кто-
то усиленно намекает 
на разлад в семейных 
отношениях. Во всяком 
случае, сейчас, по при-
знанию самого Коло-
кольникова, он один 

управляется с двумя 
дочками.

- У меня две дочери, 
обе сейчас со мной в 
Лос-Анджелесе. Я про-
вожу с ними очень мно-
го времени, везде беру 
их с собой, - рассказал 
«МН» актер. - Доченьки 
- неотъемлемая часть 
моей жизни, и во всем, 
что касается воспита-
ния, я заложник своих 
детей. Они могут бес-
конечно вить из меня 
веревки. Ну что еще 
отец может сказать о 
дочерях? Только то, что 
за них он любому голо-
ву оторвет!

Ольга Лесина, 
Андрей Князев, 

Анжелика 
Заозерская

Гагарина готова 
к тому, что ее освистают...

В Лондоне на 
праздничном концерте, 
посвященном 60-летию 

«Евровидения», 
зрители выразили 

свое недовольство 
выступлением 

российского певца.

Дима Билан, напом-
ним, первый и единствен-
ный российский победи-
тель «Евросонга».

«Первые три дня все 
было замечательно, - рас-
сказывает Дима. - Я давал 
интервью, репетировал, 
общался с другими ис-

полнителями. Все отно-
сились ко мне хорошо...»

Скандальный инци-
дент произошел уже на 
концерте, где Билан дол-
жен был спеть две свои 
песни: Never let you go 
и Believe,  которая при-
несла ему победу в 2008 
году в Белграде. Когда 
ведущие произнесли 
слово Russia, по залу 
прокатился  недоволь-
ный рокот. Зрители за-
кричали «бууу», затопа-
ли ногами и засвистели. 
По счастью, Дима был в 
это время за кулисами в 
наушниках и выкриков 
недовольной публики не 
слышал.

«Ведущие  призвали 
зал к порядку, сказав, 
что конкурс не полити-
ческий. И когда я вышел 
петь, все уже успокои-
лись. В итоге приняли 
отлично, долго аплоди-
ровали. Но даже если бы 
реакция зала была дру-
гой, мне все равно. Хоть 
камни с небес, когда я на 
сцене! - говорит Билан. - 
И Полине я советую не 
зацикливаться на этом - 
тогда все будет хорошо».

Федор Гришин, Ольга Лесина

...а Билана 
уже освистали

Она по-прежнему 
стройна, изящна, 
длиннонога. Но, как 
сама признается, «не 
такая воздушная и 
легкая, как раньше».

- Конечно, я хочу 
похудеть, чтобы 
ощущать былую 
легкость в движени-
ях и порхать. Пока 
не получается. Но я 
категорически про-
тив диет. В любом 
случае в результате 
резкого голодания 

ухудшается состоя-
ние кожи, волос, не 
говоря уж о здоровье 
и настроении. Буду 
худеть постепенно. В 
этом плане съемоч-
ная площадка и сце-
на - лучший трена-
жер. Обещаю к лету 
стать тоненькой, не 
прибегая к жертвам, 
- улыбается Мария 
Кожевникова.

Анжелика 
Заозерская

Кожевникова 
против диет
После рождения второго ребенка актриса 
Мария Кожевникова набрала вес. Однако 
садиться на изнуряющую диету совсем 
не планирует.

Вдовиченков 
женился 

в пятый раз
Еще недавно Владимир 

Вдовиченков клялся, что в ЗАГС 
больше ни ногой. А теперь тайно женился 

на той, что разрушила его предыдущий брак.
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Раппопорт  и 
Колокольников

Вдовиченков 
и Лядова
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Певица Анастасия 
Стоцкая прежде предпо-
читала исключительно 
брендовые вещи - мол, 
по статусу положено. Те-
перь же решила шить и 
вязать сама - и для себя, 
и для сына Александра, 
которому летом испол-
нится четыре года.

- Хороший трикотаж 
стал большой редко-
стью, - вздыхает певица, 
- даже известные мар-
ки предлагают некаче-
ственную синтетику. Да 
еще и эти немыслимые 
московские цены!

Еще зимой певица ку-
пила шерсть ангорских 
коз, связала для сына 

шапку, шарф, носки и те-
плый комбинезон. А сей-
час обшивает к лету себя 
и мужа, хотя человек он 
далеко не бедный, владе-
ет рестораном в центре 
Москвы.

А вот Кети Топурия 
занялась массовым про-
изводством. Солистке 
группы «А-Студио» всег-
да нравилось придумы-
вать и создавать новые 

образы. Идея сделать 
из этого бизнес возник-
ла после того, как к ней 
стали подходить поклон-
ники и говорить, что они 
тоже хотят такую одеж-
ду. «Я подумала, что могу 

сделать для них что-то 
похожее, чтобы люди 
были в тренде, выгляде-
ли актуально и стильно», 
- говорит Топурия.

Как никогда вос-
требованы и хенд-мэйд 
вещи актрисы Аллы 
Будницкой. «Это мое 
детское увлечение очень 
спасло меня в то время, 
когда не было работы, 
- рассказывает она. - Се-
годня снова времена 
непростые у всех, но, к 
счастью, я умею делать 
многое своими руками, 
поэтому не пропаду».

Будницкой, Стоцкой и 
Топурия можно объеди-
ниться в производствен-
ную артель с Николаем 
Цискаридзе - он в сво-
бодное время вышивает 
на пяльцах. Оценят ли 
творения звезд поклон-
ники и сможет ли их про-
дукция конкурировать 
с китайским ширпотре-
бом - другой вопрос.

М.Н.

Только что жюри, в 
которое вошли Игорь 
Крутой, Александр Рев-
зин, Ани Лорак, пред-
ставители Болгарии и 
Греции, огласило список 
конкурсантов. И все бы 
хорошо, если бы на Ани 
Лорак в связи с участием 
в этом мероприятии не 
обрушился шквал кри-
тики на ее родине. На 
Украине уверяют, что 
Ани возвращаться не со-
бирается, а если и соби-
рается, то под конвоем 
российских танков. Ана-
стасия Приходько также 
публично осудила кол-
легу, обвинив ее в безраз-
личии к судьбе Украины 

и желании прославиться 
в России любым спо-
собом: «Она получила 
то, о чем мечтала, и ей 
плевать и на людей, и 
на майдан, и на войну!» 
Зато Филипп Киркоров 
встал на защиту Лорак, 
даже свозил ее в Париж 
на спектакль Льва До-
дина «Вишневый сад» 
и пообещал поддержку 
в России. Стоит напом-
нить, что на «Еврови-
дении-2008» Киркоров 
был автором ее песни 
Shady Lady, которая в 
итоге заняла второе ме-
сто, и даже на пару с Ани 
получил звание народно-
го артиста Украины из 

рук тогдашнего прези-
дента Виктора Ющенко.

Сейчас же Киркоров 
поведал о мотивах, ко-
торые им движут: «Это 
добрая традиция Театра 
песни Аллы Пугачевой 
- помогать молодым. Так 
было и со мной. Алла 
Борисовна меня пред-
ставляла 25 лет назад в 
своих концертах и гово-
рила: «Запомните это 
имя - Филипп Киркоров! 
Может быть, в будущем 
он будет давать концер-
ты в вашем городе». Так и 
случилось. Я несу ответ-
ственность за тех, кому 
помогаю пробиться».

Федор Гришин

1 апреля в 7 часов утра 
Вадим Воронов, Алиса 
Селезнева и Дмитрий 
Оленин зашли в студию 
«Русского Радио» с твер-
дым намерением побе-
дить. Не только амери-
канцев, чей рекорд - 57 
часов, но и самих себя! И 
сделали это! Официаль-
ный представитель Кни-
ги Шейда Субаси Гемичи 
официально объявила: 
рекорд засчитан! Эту 
победу ведущие посвя-
тили 20-летию любимой 
станции.

Самые знаменитые 
деятели шоу-бизнеса 
приходили в студию, 
чтобы поддержать ре-
бят. Филипп Киркоров, 
Валерия, Вера Бреж-

нева, Валерий Меладзе, 
Дима Билан, Ани Ло-
рак, Лолита, Анастасия 
Волочкова, Андрей Ма-
лахов и многие другие 
побывали в студии «Рус-
ского Радио» за эти трое 
суток! Звезды прино-
сили вкусные и полез-
ные гостинцы - кофе, 
булочки, фрукты, то-
низирующие чаи, энер-
гетические батончики, 
витамины - и старались 
всячески развлечь не 
только многомиллион-
ную аудиторию стан-
ции, но и ведущих, у 
которых на третий день 
силы, конечно, подходи-
ли к концу.

Когда рекорд состо-
ялся, в студию зашли 

генеральный директор 
«Русской Медиагруп-
пы» Сергей Кожевни-
ков и программный 
директор «Русского Ра-
дио» Роман Емельянов. 
Именно они возвестили 
взволнованным веду-
щим о том, что цель до-
стигнута! В этот момент 
у Вадима, Алисы и Дми-
трия словно проснулось 
второе дыхание. Каза-
лось бы, после 60 часов 
в столь напряженном 
режиме они должны 
были тут же отправить-
ся отдыхать, но вместо 
этого с радостью при-
нимали заслуженные 
поздравления.

Ирина Иванова

- История КамАЗа аб-
солютно культовая, - го-
ворит Бондарчук. - Она 
включает в себя историю 
людей, историю города, 
историю преодоления 
экономических и полити-
ческих трудностей. Что-
бы прикоснуться к этой 
теме, нужен не только та-
лант, но и доля смелости. 
Я ими обладаю.

Любопытно, что из-
вестие о начале работы 
над фильмом пришло в 
тот самый момент, ког-
да крупнейшие мировые 
автоконцерны заявили 
об уходе с российского 
рынка. Ну а Бондарчук, 
понятное дело, будет 
славить российский ав-
топром. «Я думаю, что 
России нужен госзаказ 

на хорошее, настоящее, 
возможно, даже патри-
отическое кино, - убеж-
ден Федор. - А сегодня на 
фоне новых кризисов и 
конфликтов очень важ-
но представлять нацио-
нальные традиции в кино 
и делать это интересно, 
эмоционально и убеди-
тельно».

Ф.Г.

Бондарчук 
воспоет российский 

автопром
Творческой плодовитости Федора 

Бондарчука можно позавидовать: в этом 
году выходит 8 фильмов, где он выступает 

как актер, 14 - как продюсер и 3 - как 
режиссер. Но на паузу времени нет - только 

что Бондарчук объявил, что приступает к 
съемкам сериала о заводе «КамАЗ».

Санкции ударили 
по звездам

Ведущие Вадим 
Воронов, Алиса 
Селезнева и Дмитрий 
Оленин провели 
60 часов в прямом 
эфире! Отныне 
это самое длинное 
командное радиошоу 
в мире.

«Русское Радио» вошло 
в Книгу рекордов Гиннесса!

Киркоров
заступился 

за Ани Лорак
В этом году конкурс молодых 

исполнителей «Новая волна» переезжает 
из Юрмалы в Сочи, а детская «Новая 

волна» пройдет в Крыму.

Богатые тоже плачут. Во всяком случае, звезды 
нынче жалуются: элитные бренды им не по карману. 

Проблему каждый решает по-своему: кто-то начал 
выпускать собственную марку одежды, а кто-то 

даже занялся рукоделием.

Анастасия Стоцкая

Кети 
Топурия

Алла Будницкая
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Желая решить 
свои проблемы и 
восстановить жизненные 
силы, множество 
людей обращаются 
к Посвященному в 
Тайны Мироздания - 
обладателю Уникального 
Дара Николаю Петровичу 
Емельянову. И каждому 
из них он помог, даже 
когда казалось, что это 
уже тупик. Секрет его 
успеха заключается в 
Любви к людям, к своему 
делу и в чудодейственном 
Даре, принятом при 
рождении от двух 
знахарских родов - 
казацкого и чувашского.  
Сегодня наш диалог с 
Николаем Емельяновым 
посвящен причинам 
появления жизненных 
проблем у людей, а 
главное -  действию его 
уникальной Системы 
восстановления  и 
сохранения физического 
тела человека, гармонии 
и счастью на долгие 
годы.

- Уважаемый Николай Пет-
рович, насколько типичны си-
туации, которые приводят лю-
дей к Вам?

- На первый взгляд пробле-
мы, одолевающие людей, у всех 
похожи, но у каждого они свои, 
персональные. Разве возможно 
найти в мире двух одинаковых 
людей? Поэтому к каждому чело-
веку и к каждой ситуации я нахо-
жу индивидуальный подход. Мне 
дано Видеть больше, чем другим 
людям. Определив и устранив 
причину проблемы, я решаю по-
ставленные передо мной задачи, 
восстанавливаю человека и на 
физическом, и на энергетиче-
ском уровнях, возвращаю в его 
судьбу счастье и благополучие. 
Мой подопечный обретает энер-
гию силы, гармонию бытия, и эта 
сила, целостность и счастье со-
храняются на долгие годы.

- А какие могут быть причи-
ны возникновения проблем-
ных ситуаций?

- Самые разные. Например, 
заниженная самооценка. Мно-
гие постоянно ругают себя даже 
по мелочам. Вместо того чтобы 
благодарить Судьбу за ошибки - 
ведь это опыт! - они себя казнят, 
испытывают чувство вины. А это 
путь к саморазрушению, к рас-
стройствам разного рода. При-
чины отклонений от нормы могут 
быть связаны и с генетикой, так-
же это может быть связано с на-
рушением энергетического ба-
ланса. Негативные воздействия 
извне, такие как порча, сглаз, 
проклятия, приворот, тоже нано-
сят колоссальный вред психиче-
скому здоровью, приводят чело-
века к проблемным ситуациям и 
пагубным пристрастиям, вносят 
дисбаланс в судьбу, обрекая на 
одиночество и беды. Поэтому, 
чтобы решить проблему и прод-
лить жизнь человека без влияния 
«злого рока», нужно рассматри-

вать его во всей многомерности, 
что я всегда и делаю.

- Николай Петрович, Вы 
разработали уникальную Си-
стему, которая спасла и вер-
нула к счастливой и полноцен-
ной жизни многих людей. В 
чем ее суть?

- Однажды мне задали этот 
же вопрос на конференции. Но 
даже восьми часов оказалось 
мало, чтобы рассказать об этом! 
Это очень сложно. Но прежде 
всего хочу отметить, что я рабо-
таю с каждым человеком на всех 
уровнях: на информационном, 
энергетическом, физическом. Я 
вижу первоначальную биоэнер-
гетическую матрицу каждого, ма-
трицу силы и гармонии. Убираю 
повреждения тонкого плана и их 
проекции на физическое тело 
- те проблемы, которые беспо-
коят. Я вижу карму рода, энер-
гетику самого человека, вижу 
«дыры утечки биополя», пути 
оттока силы, блоки и преграды, 
«смотрю», где и по каким причи-
нам произошел сбой. Проведя 
биоэнергетическую коррекцию, 
я восстанавливаю нарушенные 
функции. Я полностью восста-
навливаю как энергетику чело-
века, так и его физическое тело. 
Проводя тонкую и сложную ра-
боту по снятию кармических бло-
кировок и очищению энергетики 
рода, убирая родовые проклятия 

и отрицательные программы, я 
нахожу «корень зла», что позво-
ляет разрушить все преграды на 
пути к благополучию, и человек 
получает долгосрочные резуль-
таты, которые ему необходимы.

- Когда человек начинает 
чувствовать, что «процесс по-
шел»?

- Фактически сразу. Уже во 
время сеанса он ощущает при-
лив сил. Это состояние дает 
позитивный настрой. Потом на-
чинается восстановление. Я ин-
дивидуально каждому своему 
подопечному изготавливаю Та-
лисман, который является пер-
сональным предметом Силы и 
Защиты, чтобы человек был неу-
язвим. Поэтому после работы со 
мной человек уходит восстанов-
ленный, наполненный силами, 
а также, что очень важно, защи-
щенный. Это состояние отража-
ется и на его внешнем виде. А 
достичь такого результата, как 
показывает практика, можно в 
любом возрасте.

- Какие способы работы с 
людьми Вы исключаете?

- Я отрицательно отношусь к 
любому кодированию, потому что 
это нарушение свободы воли че-
ловека, ведь после кодировки он 
ограничен в принятии решений. 
К гипнозу как способу работы я 
тоже отношусь отрицательно. А 
вот, кстати, цыганский гипноз - 
это одно из мощнейших негатив-
ных воздействий извне, под вли-
янием которого люди совершают 
опрометчивые поступки. Своим 
подопечным я делаю защиту от 
подобных вещей и прописываю 
ее в Талисмане.

- Среди отзывов людей, ко-
торые обращались к Вам за 
помощью, много слов благо-
дарности от родителей, чьих 
детей вы избавили от бед.

- Для многих семей огромной 
бедой становится дружба детей 

с зеленым змием и увлечение 
всевозможными дурманящи-
ми средствами. К сожалению, 
это зло часто передается по на-
следству, но бывают и другие 
причины зависимостей. И здесь 
моя задача заключается в том, 
чтобы, как и в других ситуациях, 
устранить первопричину, а затем 
избавить от страшных зависимо-
стей, восстановить и защитить 
от дальнейшей тяги к пагубным 
пристрастиям. В семьях воцаря-
ется мир, приходит время пра-
вильных решений и обретения 
своего наилучшего пути.

- Получается, что даже са-
мые сложные проблемы мож-
но решить?

- Мои возможности позволя-
ют мне избавить людей от очень 
многих проблем. Уже когда чело-
век приходит ко мне на консуль-
тацию, я ему рассказываю, что я 
Вижу в его ситуации на энерге-
тическом уровне. И мой рассказ 
превращается в план решения 
многочисленных проблем.

- Многие люди, которым Вы 
помогли, в своих наполненных 
благодарностью письмах на-
зывают вашу помощь Чудом. 
Вот некоторые из них.

«Николай Петрович! Спаси-
бо Вам за то, что помогли 

вернуть моей дочери жизненные 
силы и веру в себя. После разрыва 
с мужем ее захлестнула страшная 
депрессия, она занимает высокий 
пост, но и на работе начались про-
блемы, у человека полностью про-
пал интерес к жизни. Для нас это 
стало огромной трагедией! И 
только благодаря Вам депрессия 
полностью забыта, она о ней и не 
вспоминает. На работе все отлич-
но, она полностью восстановлена 
во всех областях жизни! Встреча-
ется с достойным человеком, и у 
них прекрасные планы на ближай-
шее время. Сердечное Вам спа-
сибо за все!» 

В. Титова, г. Москва.

«Огромная благодарность 
Николаю Петровичу, пода-

рившему мне новую жизнь! 
Много лет я полностью отдава-
лась работе, забывая о себе, 
своей личной жизни и физиче-
ском состоянии. Однако с года-
ми весь груз прожитых в труде и 
стрессе лет лег на мои плечи. 
Появились лишний вес, жен-
ские проблемы, с трудом ходи-
ла, былой энтузиазм исчез, ре-
шила даже уволиться! Из-за 
постоянного дискомфорта пло-
хо спала, ужасно выглядела, по-
теряла надежду и на личное 
счастье, думала, кому нужна та-
кая проблемная дама бальза-
ковского возраста. Изменения 
начались в тот день, когда пле-
мянница отвезла меня к Нико-
лаю Петровичу. Проведенная 
им работа потрясла и меня, и 
детей, и друзей! Я полностью 
восстановилась, все проблемы, 
лишний вес, тоска - все ушло! Я 
помолодела, да и в целом стала 
гораздо лучше выглядеть, рабо-
таю еще активнее, но теперь на 
все хватает сил! Невероятно, но 
я, обновленная, начала бегать 
по утрам и встретила на про-
бежке... мужа! Спасибо Вам, 
Николай Петрович, и низкий 
Вам земной поклон за это 
ЧУДО!» 

Н. Артамонова, г. Чехов.

«Спасибо, дорогому Нико-
лаю Петровичу за его по-

трясающую работу и его Дар! Я 
сам грек. У меня совместный 
бизнес-проект с российскими 
коллегами, и я вместе с семьей 
переехал из Греции в Санкт-
Петербург. Жизнь на новом ме-
сте, прекрасная работа - все это 
очень радовало. Однако оказа-
лось, что пребывание в этом ве-
ликолепном, но очень холодном 
для меня городе сильно повлия-
ло на мое самочувствие. Частые 
простуды, отсутствие солнца, 
динамичный ритм жизни полно-
стью лишили меня сил. Нару-
шился сон, пропал аппетит. 
Жена мне стала безразлична во 
всех отношениях, и она решила 
от меня уйти, ведь я перестал 
проявлять к ней интерес как к 
женщине. Я чувствовал сла-
бость, стал раздражительным, 
начались нервные срывы. Надо 
было срочно принимать меры! И 
как раз в это время в команди-
ровке в Москве я встретился с 
партнером по бизнесу и поде-
лился с ним своими проблема-
ми. Он мне и рассказал про Ни-
колая Петровича Емельянова. Я 
прошел все этапы: очищение, 
восстановление, защиту. Нико-
лай Петрович вручил мне Талис-
ман. Сейчас у меня все прекрас-
но во всех отношениях! Чувствую 
себя так же бодро, как в студен-
ческие годы, все в норме, а мне 
ведь уже хорошо за сорок! В се-
мье и на работе все отлично. 
Большое спасибо Николаю Пет-
ровичу!» 

Вазилис С., г. С.-Петербург.

Интервью вела 
ЕЛЕНА КАРПОВА
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ЭНЕРГИЯ ЭНЕРГИЯ 

Запись на прием и дистанционная помощь: 8 (495) 221-51-21 (многоканальный), 
8-903-790-65-47, 8-903-778-05-24, с 9.00 до 21.00, 

эл. почта: avesta-online@mail.ru, скайп: Центр Авеста, сайт: центр Авеста рф. Госаккредитация при Правительстве г. Москвы

Заслуги 
НИКОЛАЯ ПЕТРОВИЧА 
ЕМЕЛЬЯНОВА призна-
ны и высоко оценены 
на государственном 
уровне: ему присвоено 
звание «Народный це-
литель», он награжден 
орденами Петра Вели-
кого и Святого Георгия, 
медалями «Лучший 
целитель III тысячеле-
тия» и золотой меда-
лью ВВЦ.

НАУЧНОИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ЦЕНТР
СОДЕЙСТВИЯ ПСИХОЛОГИЧЕСКОМУ

РАЗВИТИЮ «АВЕСТА»

ООО «АВЕСТА» ИНН  7703747575   КПП 770301001 Р/с 40702810138170022641 в отделении ОАО «Сбербанк России» г. Москвы, КС 30101810400000000225, 
БИК 044525225. Назначение платежа: за консультационные услуги. Адрес: 125080, г. Москва, Волоколамское шоссе, д. 15/22, ООО «АВЕСТА»

КОНСУЛЬТАЦИЯ

500 руб.

«Я ЖЕЛАЮ СИЛ 
И ДОЛГОЛЕТИЯ 

КАЖДОМУ!» -  
ЕМЕЛЬЯНОВ

Реклама
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Кажется, он достиг уже
вершины. Популярность, 

востребованность, 
красавица жена. 

Кинозвезда, одним 
словом - персонаж с 

картинки. 
Но с рождением сына у 
Алексея начался новый 

этап в жизни. Да и в 
актерской карьере тоже. 

Все чаще его можно 
увидеть в серьезных 

картинах, которые 
заставляют осмысливать 

происходящее. 
Наверное, Чадов просто 

повзрослел...

- Леша, недавно прошел 
фильм «Ч/Б». Чем тебя заце-
пил сценарий?

- Если честно, то в сцена-
рии понравилось все. Главное 
во всей этой истории - под-
текст. Он очень нужный на 
сегодняшний день. В этой ра-
боте я удовлетворял не толь-
ко свои актерские желания, 
но еще выступал как граж-
данин своей страны. Все ведь 
очень просто. Мне хочется, 
чтобы мы жили дружно, что-
бы не было войны. Люди 
не должны ненавидеть 
друг друга только 
из-за национально-
сти или религиозной 
принадлежности.

- Это все правиль-
но, но история мира - это 
история войн. Религиозных в 
том числе.

- Мне кажется, именно сей-
час идет оздоровление обще-
ства. Есть же с чем 

сравнивать. Я в 15 лет сни-
мался в фильме «Война», когда 
реально шла чеченская. Когда 
конфликт в обществе очень 
сильно ощущался, когда все 
были крайне напряжены. Мне 
эта ситуация была некомфор-
тна. И я не хочу ее повторения. 
Я не хочу кого-то не любить, 
на кого-то нападать, от кого-
то защищаться - я вообще-то 
добрый парень, хотел бы со 
всеми дружить. И в этом смыс-
ле наш фильм... не панацея, ко-
нечно, но очень нужный.

«В моей голове
поменялось 
абсолютно все»

- У твоего героя происхо-
дит переоценка ценностей. У 
тебя в жизни были подобные 
моменты?

- Если честно, то это про-
исходит со мной постоянно 
(улыбается). Постоянно при-
ходится взрослеть. А если го-
ворить по существу, то я бы 
хотел еще быстрее взрослеть. 

У меня такое ощущение, что 
весь наш прогресс закончится 

тем, что люди уже в 13 лет бу-
дут очень взрослыми. И это, 
считаю, совсем неплохо. По-
тому что в идеале хотелось 
бы, чтобы в период молодо-
сти, от 20 до 30 (молодости 
в буквальном смысле, когда 
твоя физическая культура 
на высоте), люди были бы 
интеллектуально подко-
ванными и образованными. 
Вот и приходится постоян-

но взрослеть, взрослеть 
(улыбается).
- Можно сказать, что 

с появлением сына ты 
достиг нового этапа взрос-
ления?

- Это пример из последних 
(смеется). Безусловно, рож-
дение Федора - очень важный 
этап в моей жизни. Это меняет 
в голове абсолютно все! По-
являются новые оттенки. Что 
вовсе не значит, что я был дру-
гим человеком. У меня все это 
было внутри. И у всех это есть. 
Просто проявляется в опреде-
ленный момент. И тогда для 
тебя открывается совершенно 
новый и кайфовый мир.

- Что конкретно поменя-
лось у тебя?

- У меня происходит так: я  с 
удовольствием бегу с работы 
домой общаться с близкими 
мне людьми. Мне это очень 
нравится. Я оздоравливаюсь 
от этого. Если у меня что-то 
не получается, присутствуют 
какие-то переживания вну-
тренние, то я открываю теле-
фон, вижу на заставке своего 
сына, и мне становится как-то 
легко. Недавно я искал выска-
зывания известных людей о де-
тях. Прочитал много, пока не 
наткнулся на самое точное для 
меня. Фраза Федора Михай-

ловича Достоевского: «Душа 
исцеляется рядом с детьми». 
Сущая правда. Так хорошо и 
легко, как с детьми, ни от чего, 
наверное, не бывает.

- Слышал, что ты сам 
кормишь Федора, укладыва-
ешь спать. Ты 
уверен, что вос-
питанием сына 
с самого раннего 
возраста дол-
жен заниматься 
отец?

- Это не про-
сто нормально 
- это естествен-
но. Например, 
если я один день 
не вижу сына, то 
очень расстра-
иваюсь. Очень! 
Если жена ра-
ботает, то я бы 
хотел, чтобы Федя больше 
со мной общался. Сейчас как 
раз такая ситуация: Агния с 
утра до вечера на работе. А 
бывает и наоборот.

- Что же делать, если вы 
оба такие востребованные 
актеры?

- Но мы можем выстроить 
свои графики так, что сегодня 
я общаюсь с сыном, а завтра - 
Агния. Для меня очень важно 

это общение. Бывает, задума-
ешься: «Сегодня повод хоро-
ший выпить с друзьями. А да-
вай приглашу их в кабак!» Но 
тут же мысль: «Нет, не пойду, а 
то завтра просплю до обеда, с 
сыном не пообщаюсь!» В прин-
ципе не все так радикально, но 
у нас сложилась такая семья, 
что мы все зависим от энерге-
тических потоков друг друга. 
Подпитываемся друг от друга. 

- Вы няню для ребенка взя-
ли? Или считаете, что луч-
ше родных бабушек и дедушек 
никого нет?

- С этим вряд ли кто поспо-
рит. Пусть не в обиду нашей 
няне будут мои слова, она пре-
красная и замечательная, но я 
сторонник того, чтобы помо-
гали бабушки и дедушки. А у 
нас и прабабушка есть! И она 
в состоянии держать своего 
правнука на руках, общаться с 
ним. В общем, у нас сын при-
строен, когда нас нет. Ведь, к 
сожалению или к счастью, у 
нас очень активная профессия. 
Приходится ездить, мотаться, 
уезжать и на неделю, и на ме-
сяц. И с этим ничего не подела-
ешь. Но при этом сын внима-
нием не обделен.

«В 30 лет ревновать
просто глупо»

- Ты крестил сына. 
Изначально решил, 
что крестным будет 
твой родной брат 

Андрей?
- Да, я этого хотел. Это 

очень ответственная вещь. 
С того момента, как мой брат 
стал крестным Федору, я понял, 
что если мне предложат стать 
чьим-то крестным, то я буду 
серьезно думать. Это поступок, 
очень ответственный шаг.

- Крестный ведет человека 
не только по мирской жизни, 
но и духовно. Как с этим у 
Андрея, на твой взгляд?

- Я сейчас вижу по настро-
ению, что для мужчин дети до 

года слишком маленькие. И 
они не проявляют к ним та-
кого уж активного интереса. 
Меня в расчет не берем - про-
сто я сумасшедший папаша 
(смеется)! А в основном все 
мужчины ждут, когда появит-
ся обратная связь. И только 
тогда начинается активная 
работа с «подопечным». У 
Андрея именно такая тема. 
Будет Федор разговаривать, 

пытаться общаться, тогда все 
и начнется. А пока Андрей 
лишь балует своего племян-
ника, подарки разные дарит.

- Один известный писа-
тель, узнав, что у него ро-
дился ребенок, так сказал о 
своем общении с ним: «Вот 
когда мы сможем сесть за 
один стол напротив друг дру-
га и выпить, тогда и будем 
общаться. А так - о чем гово-
рить?»

- По сути верно (смеется). 
На самом деле мужчины - бру-
тальные создания: волосатые 
и с кулаками. Если говорить 
о воспитании чада с пеленок, 
то нам, мужчинам, наверное, 
это несвойственно. Вот мамы - 
другое дело, они должны зани-
маться детьми. Но случается и 
по-иному. Я вот тоже мужик, 
но мне очень хочется быть с 
сыном постоянно.

- Ты сказал, что ты - су-
масшедший папаша. Конф-
ликты с Агнией на этой поч ве 
случаются?

- Честно говоря, стараем-
ся как-то не конфликтовать. 
Скажу нескромно: мы совсем 
не глупые люди. И не видим 
смысла в том, чтобы кому-то 
чего-то навязывать. Каждый 
делает так, как он хочет, по-
разному. Бывают, конечно, 
ошибки, замечания. Но разви-
вать конфликт из-за таких ве-
щей глупо. Тем более в моем 
возрасте. Тридцать три года! 
Это как если бы мы говорили 
о ревности. Мужчина в 30 уже 
не ревнует, как мне кажется. 
В этом просто нет никакого 
смысла.

- А что для тебя просто и 
что сложно в семейных отно-
шениях?

-  А все непросто. Есть хо-
рошая фраза, все время сей-
час на нее ориентируюсь. По-
моему, Ошо сказал: «Падать 
- часть жизни, подниматься 
на ноги - ее проживание. 
Быть живым - это подарок, 
а быть счастливым - это ваш 
выбор». По сути, сложности, 

связанные с 
воспитанием 
детей, - это 
п р и я т н ы е 
с л о ж н о с т и . 
Всем надо 
привыкнуть 
к тому, что 
преодоление 
может быть 
некомфорт-
ным. Но это 
ни в коем слу-
чае не плохо. 
Мы стараем-
ся окружить 
себя комфор-

том во всем. И не понимаем, 
что в преодолении трудно-
стей - кайф, в самом моменте 
преодоления! Когда ты чего-
то добиваешься.  Эволюция 
человека зависит от холода, 
голода и движения! Сидеть 
сытыми и довольными в те-
пле - это деградация.

- Что для тебя сегодня се-
мья?

- Все! Даже профессия 
уходит на второй план. 
Семья, хозяйство, дом, 
свой клан, выстраивание 
отношений - это осно-
ва для мужика. Я не го-
ворю, что холостяцкая 
жизнь менее интересна. 
В ней масса приключе-
ний и впечатлений. Была 
у меня такая (смеется). 
Но это был лишь этап. 
А ведь есть холостяки... 
с таким большим стажем 
(смеется)!

Виталий Бродзкий

«ß - ñóìàñøåäøèé 
«ß - ñóìàñøåäøèé 

ïàïàøà!»ïàïàøà!»

Кадр из фильма «Ч/Б»
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В списке любовных побед, составленном папарацци, у младшего 
Чадова значатся Жанна Фриске и Марина Александрова, Света 
Светикова и Оксана Акиньшина, Мика Ньютон и Зарина Мухит-
динова. Впрочем, актер от всех этих романов открещивался. Он 
не раз сетовал на то, что у репортеров желтых изданий слишком 
бурная фантазия, а на деле многие лета любил он только одну 
девушку - Агнию Дитковските. Правда, судя по всему, понял это 
не сразу. После трех лет гражданского брака актеры неожиданно 
расстались. Алексей тогда окунулся в бурную ночную жизнь сто-
лицы. Именно тогда его имя связывали то с одной светской кра-
соткой, то с другой. И пока публика пыталась понять, насколько 
серьезны те или иные отношения, Алексей... неожиданно взял и 
женился на Агнии Дитковските.

КСТАТИ



16(1112) 
14 апреля 2015 года
www.mirnov.ru 23ПСИХОЛОГИЯ

С тех пор как немецкий пи-
лот Андреас Любиц направил 
самолет с более чем сотней 
пассажиров на борту прямо 
в горы, мировая сводка авиа-
происшествий пополнилась 
новыми сообщениями. В про-
шедший понедельник на бор-
ту самолета, принадлежащего 
компании Air India, в кабине 
пилотов произошла драка.

«Капитан велел второму 
пилоту запротоколировать 
данные перед вылетом. Под 
этим подразумевается запол-
нение небольшой карточки, 
куда вносятся данные о коли-
честве пассажиров на борту, 
потреблении топлива и взлет-
ном весе. Второй пилот оби-
делся и предположительно 
избил капитана», - сообщила 
газета Times of India. Экипаж 
сняли с рейса, а в прессе по-
явились комментарии о том, 
что не в меру нервный пилот 
вполне мог бы стать вторым 
Любицом.

В российской гражданской 
авиации на тему психологи-
ческой подготовки летчиков 
и оценки их состояния до и 
после полета говорить не 
любят. Практически во всех 
авиакомпаниях эта тема - 
табу. «Ищите психологов, 
которые уже не рабо-
тают в нашей систе-
ме, может быть, они 
что-то расскажут. 
А остальные будут 
молчать. Никто не 
хочет потерять ра-
боту», - посоветовал 
нам летчик, много 
лет пролетавший в 
«Аэрофлоте», ког-
да мы попросили 
рассказать о том, 
учитывается ли 
психологическая со-
вместимость при со-
ставлении экипажа. 
Оказалось, что нет. 
Летчиков на рейс 
назначает компью-
тер. Он «смотрит» 
наличие допусков на управле-
ние конкретным типом само-
лета, налет, знание языка, по-
следний выполненный рейс. 
Все что угодно, но только не 
психологические характери-
стики.

О том, что на самом деле 
происходило в кабинах раз-
бившихся самолетов, мы 
чаще всего так и не узнаем. 
В публичных документах 
присутствует расплывчатая 
формулировка «человече-
ский фактор». И только сре-
ди профессионалов начина-
ют ходить неприятные слухи.

Неудавшаяся 
реинкарнация

Лето 1995 года. Пассажир-
ский Ту-154 совершал ночной 
рейс из Москвы в Хабаровск. 
Самолет находился в воздухе 
уже шесть часов, и пассажи-
ры мирно дремали, не обра-
щая внимания на громкое и 
заунывное гудение работаю-
щих двигателей.

А потом звук исчез, и в 
салоне воцарилась мертвая 
тишина. Высота - 11 киломе-
тров, легкое состояние неве-
сомости. Авиаторы знают, что 
это значит машина падает.

То, что в Хабаровск летел 
опытный военный летчик, 
оказалось невероятным ве-
зением. Профессионалу не 
надо объяснять, что в штат-
ной ситуации три двигателя 
не могут отключиться одно-
временно. Летчик бросился в 
кабину пилотов, которая тог-
да еще не закрывалась брони-
рованными дверьми, и увидел 
самую настоящую драку. Ко-
мандир и второй 

пилот изо всех 
сил колотили 
бортинжене-
ра, который 

вцепился в рули управления 
двигателями, стоящими в по-
ложении «стоп».

В какой-то момент ока-
завшемуся у него за спиной 
офицеру удалось обхватить 
бортинженера за шею, выдер-
нуть его из кресла и отшвыр-
нуть в салон. Для того чтобы 
заново запустить двигатели, 
пришлось пойти на опасный, 
но единственно правильный 
в этой ситуации маневр - пи-
кировать вниз. Именно такой 
выход из положения подска-
зал экипажу все тот же авто-
ритетный пассажир.

Ту-154 благополучно доле-
тел до Хабаровска. Во время 
расследования происшествия 
бортинженер признался, что 
давно планировал «реинкар-
нироваться», а момент вы-
брал по команде внутреннего 
голоса, который советовал 
провести акцию над городом, 
в котором родился несостояв-
шийся самоубийца. Потом его 
потихонечку списали с летной 
службы. Рассказывать о слу-
чившемся участникам собы-
тия запретили, и эта история 
всплыла в прессе только спу-
стя много лет. Имя военного 
летчика, спасшего больше 
сотни человеческих жизней, 
так и осталось неизвестным.

Август 2006 года. Ту-154, 
борт 612, вылетает из Анапы 
в Санкт-Петербург. Экипаж 
знал, что рейс будет непро-
стым: над Украиной предель-
ная облачность, ливни и град. 
Пытаясь обойти опасные об-
лака, командир корабля Иван 
Карагодин стал набирать вы-
соту, одновременно стараясь 
погасить болтанку штурвалом. 
Не получилось. «Тушка» за-
драла нос и устремилась вер-
тикально вверх. Когда дат-
чик высоты показывал уже 

13 километров, два из трех 
двигателей заглохли, са-

молет замер в положе-
нии «свечка» и тут 
же стал быстро сни-
жаться в неуправля-
емом полете.

Психологи, изу-
чавшие данные те-
стов, которые Ка-
рагодин проходил 
незадолго до гибе-

ли, отметили, что по-
ведение командира 
экипажа - сначала 
нарочито демонстра-
тивное, а в критиче-
ской ситуации хао-
тичное и истеричное 
- говорит о том, что 
к этой работе он был 
не готов. Специали-

сты заметили зацикленность 
на пережитых когда-то оби-
дах, злопамятности, подозри-
тельности, мрачных мыслях, 
утрате жизненной активности. 
Именно такие люди склонны к 
быстрым переходам в дефект-
ные режимы работы психики, 
которые и привели пилота к 
ошибочным действиям.

Руководство Пулкова с та-
кими выводами не согласи-
лось. По его мнению, все тесты 
Карагодин прошел успешно и 
на должность командира эки-
пажа был рекомендован обо-
снованно. Чтобы решить этот 

спор, МАК заказал независи-
мую экспертизу гражданским 
врачам. Они и вовсе пришли к 
устрашающему выводу. Оказа-
лось, что многие методики пси-
хологических исследований, 
применяемые в авиации, не-
эффективны. Стараясь улуч-
шить представление о себе, 
Иван Карагодин с легкостью 
манипулировал результатами 
исследования. Только после 
его смерти выяснилось, что 
очень серьезные психические 
процессы, уже принявшие па-
тологический характер, дей-
ствительно оказали немалое 
влияние на поведение летчика.

Когда психология 
бессильна

Можно ли еще на земле 
определить, чего ждать от 
того или иного пилота во вре-
мя рейса? Как ни странно, 
мнения психологов расходят-
ся. Одни утверждают, что это 
вполне реалистичная задача. 
Но большинство предпочитает 
употреб лять термин «только 
отчасти».

«В советской авиации эки-
пажи были фиксированными, 
поэтому летчики могли при-
сматриваться друг к другу. Если 
у кого-то появлялись странно-
сти, то от такого человека так 
или иначе избавлялись. Сейчас 
от подобной системы отказа-
лись. Пилотов не хватает, люди 
работают на износ, поэтому на 
личные нюансы никто не об-
ращает внимания», - говорит 
кандидат медицинских наук 
Яна Головина, много лет зани-
мавшаяся разработками в об-
ласти авиационной медицины. 
Но психология сложна тем, что 
грань между нормой и патоло-
гией часто определить трудно.

«Пару лет назад ко мне по-
дошел один пилот и довери-
тельно попросил присмотреть-
ся к его коллеге. Тот якобы все 
время какой-то возбужденный 
и слишком много смеется. Ста-
ли разбираться. Оказалось, 
что «жалобщик» - типичный 
ипохондрик, замкнутый в себе 
человек, которому поведение 
открытого и жизнелюбивого 
коллеги-экстраверта показа-
лось ненормальным. Все, что 
мы могли сделать, это напи-
сать докладную записку руко-
водству о том, что этих двух 
людей категорически нельзя 
сажать в один самолет», - рас-
сказывает Яна.

«А может быть, пилот та-
кой веселый потому, что упо-
требляет возбуждающие ве-
щества?» - спрашиваем мы. 

«Не исключено, но я же не 
могу отправить его на допол-
нительную экспертизу толь-
ко потому, что он много сме-
ется», - отвечает Яна и ставит 
нас этим в тупик. Получается, 
что патологию можно опре-
делить только после того, как 
человек погубит самолет?

Медики оказались 
грубым фильтром 
в авиации 

Несовершенство психологи-
ческой экспертизы стало про-
блемой не только в России, но 
и во всем мире. Даже в строгой 
и педантичной Германии по-
сле гибели А320 руководитель 
германского Центра авиации и 
космонавтики Йохан-Дитрих 
Вернер заявил, что обследова-
ние, которое проходят курсан-
ты, не нацелено на выявление 
проблем с психикой. Вместо 
этого обращается внимание на 
такие детали, как устойчивость 
к нагрузкам, логическое мыш-
ление, память или ориентация 
в пространстве. Отстранить 
от полетов человека можно 
только тогда, когда «выяви-
лись конкретные инциденты», 
поэтому немецких пилотов в 
законодательном порядке обя-
зывают заявлять о необычном 
поведении коллег на службе. 
При этом немцы признают, что 
речь идет об очень «грубом 
и неубедительном фильтре». 
Примерно такая же система 
используется и в России. Толь-
ко закона стучать на сослужив-
цев у нас еще не придумали, 
поэтому все происходит на до-
бровольной основе.

«На поведение Андреаса 
Любица никто не жаловался 
даже в день его последнего вы-
лета. Уже потом соседи говори-
ли, что молодой человек был 
странный. Например, не здоро-
вался с ними. Может быть, это 
просто недостаток воспитания. 
А может, чрезмерная самопо-
глощенность уже тогда была 
сигналом, что с этим парнем 
не все в порядке. Мы можем 
делать выводы о таких вещах 
только после очень долгих об-
следований, которые не могут 
быть обязательными ни в од-
ной фирме», - комментирует 
Яна. Во-первых, это очень до-
рогое удовольствие, на которое 
не решается ни одна авиаком-
пания. Во-вторых, речь идет о 
неприкосновенности частной 
жизни, поэтому результаты об-
следования нельзя разглашать 
руководству. Так зачем же оно 
тогда нужно?

Специалисты авиационно-
космической медицины счи-
тают, что организм летчика 
со стажем обычно на 7-10 лет 
старше его календарного воз-
раста. Психика изнашивается 
еще быстрее. Пилоты обя-
заны проходить психологи-
ческое тестирование при по-
ступлении в летное училище, 
переучивании на другой тип 
самолета, переходе на новую 
должность и после дости-
жения 50-летнего возраста. 
Однако сами врачи призна-
ют, что они не имеют права 
настаивать на отстранении 
пилота от полетов, а оконча-
тельное решение о профпри-
годности всегда принимают 
руководители авиакомпаний.

Наталья Пуртова

Катастрофа Airbus 
А320 во Французских 

Альпах в очередной 
раз поставила вопросы 

о психологической 
подготовке пилотов на 

регулярных авиарейсах. 
Как проходит отбор 

летчиков и кто может 
гарантировать, что 

лайнером управляет 
адекватный человек? 

Оказалось, что эта 
проблема не решена не 
только в России, но и во 

всем мире.

ПИЛОТ КАК ФАКТОР РИСКА

Врачи не имеют права наста-
ивать на отстранении пилота 
от полетов. Окончательное 
решение о профпригодности 
всегда принимают руководи-
тели авиакомпаний.
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Большая часть
россиян юридически 
безграмотна. Этим 
и пользуются мошенники 
госучреждений, 
обирающие беднеющее 
население.

Одной из самых распростра-
ненных афер со стороны гос-
служащих становится выдача 
платежек на уплату пошлин, 
суммы которых завышены в 
несколько раз. «К нам в массо-
вом порядке начали поступать 
подобные жалобы от граждан. 
Это уже вообще возмутитель-
но, когда государство становит-
ся в один ряд с мошенниками», 
- рассказал Алексей Самохва-
лов, председатель правления 
Общества защиты прав потре-
бителей.

Например, покупательни-
ца квартиры в Подмосковье 
пришла регистрировать сдел-
ку в регистрационную палату 
и попыталась оплатить по-
шлину в банковском терми-
нале, который стоял прямо в 
госучреждении. Пошлина со-
ставляет 175 рублей. Однако 
терминал запросил комиссию 
50 рублей, хотя комиссия с по-
шлины по закону не взимает-
ся. Когда плательщица начала 
вставлять купюры в терминал, 
выяснилось, что минимальная 
купюра - 50 рублей. Остаток 
25 рублей ей обещали переве-
сти на телефон, однако в итоге 

на телефон пришло всего 10 
рублей.

Но 15 рублей - это цветочки. 
В госучреждениях обманывают 
граждан и на более крупные 
суммы. «Другая гражданка, 
написавшая жалобу, пришла 
регистрировать сделку в рег-
палату г. Жуковского. Там тер-
минал деньги брал, но квитан-
ции не выдавал. По рассказам 
очевидцев, такие «поломки» с 
банкоматом случаются в этой 
регпалате почти каждый день. 
В итоге граждане просят кви-
танцию в окошке. И им выдают 
квитанцию - но почему-то не на 
175 рублей, а на тысячу», - рас-
сказал Алексей Самохвалов.

Решив, что пошлина за ре-
гистрацию выросла со 175 до 
тысячи рублей, гражданка пе-
ревела регпалате одну тысячу 

рублей в ближайшем банке.
«Несмотря на то что в бан-

ке знают истинный размер по-
шлины, сотрудники принимают 
к оплате квитанции по одной 
тысяче рублей», - продолжает 
Алексей Самохвалов.

В итоге часть клиентов даже 
не догадывается о том, что ис-
тинный размер пошлины со-
ставляет всего 175 рублей. Дру-
гая часть пытается вернуть себе 
деньги.

«В тот же день гражданка 
узнала, что переплатила регпа-
лате 825 рублей. Она вернулась 
к окошку и попросила вернуть 
ей квитанцию. Однако в банке 
деньги ей вернуть отказались, 
сославшись на то, что они уже 
ушли на счет регпалаты. В 
окошке регпалаты ей «объяс-
нили», что квитанция на одну 

тысячу - «это образец» и клиент 
сам должен вписать в квитан-
цию от руки нужный размер по-
шлины», - говорит глава обще-
ства потребителей.

Подобные схемы сегодня 
внедряются повсеместно. Воз-
врат ошибочно переведенных 
денежных средств в таких слу-
чаях занимает несколько ме-
сяцев, поэтому большинство 
граждан предпочитают об 
украденных у них деньгах по-
просту забыть.

Впрочем, банки от госучреж-
дений стараются не отставать. 
Основные потери клиентов 
приходятся на банковские кар-
ты. Потеряв во время кризиса 
часть клиентов, банки начали 
более агрессивно «проталки-
вать» кредитные карты среди 
населения. «Человеку звонят 
и говорят: вы надежный кли-
ент, вы через наш банк много 
лет получаете зарплату. Мы 
оформим вам «золотую карту», 
первые полгода обслуживание 
бесплатно», - приводит пример 
Самохвалов.

Закрыть подобную карту по-
рой оказывается очень сложно 
и с финансовыми потерями: вы-
ясняется, что те или иные услу-
ги клиенту все-таки были ока-
заны платно, и за это у него уже 
набежали пени и штрафы.

«Или, например, в условиях 
недавнего роста курса валюты 
у банков было популярно спи-
сывать со счета сумму оплаты 
спустя несколько дней и совсем 

по другому курсу. Получается, 
что, попав в лапы банкиров и 
открыв в банке счет, потом при-
ходится побегать, чтобы его за-
крыть», - говорит Самохвалов.

Совсем недавно в столице 
появилось новшество: кредиты 
под 700% годовых начали вы-
давать прямо в автоматах, что 
является прямым нарушением 
закона - потребитель не имеет 
возможности ознакомиться с 
условиями кредита. То есть тео-
ретически он вроде бы должен 
прочитать написанное на экра-
не банкомата. «Но на практике 
все понимают, что кредит под 
такие проценты берут те, кто 
находится в группе риска, - это 
наркоманы и алкоголики, чи-
тать договор им незачем. А по 
российскому закону отвечать 
за кредит придется семье. Если 
у заемщика есть недвижимость, 
банк начинает требовать квар-
тиру, а этот кредитор не один 
там живет. В результате квар-
тира превращается в коммунал-
ку», - продолжает Самохвалов.

Обычной практикой стали 
«ошибки» структур ЖКХ. До-
ходит до того, что жильцы по-
лучают платежки, где суммы за 
свет и за воду превышают ре-
альные на десять и более тысяч 
рублей. «Человек идет разби-
раться.  А ему в итоге говорят: 
вы сейчас пока заплатите, а мы 
потом как-нибудь разберемся. 
Будете дальше платить меньше. 
А если мы сейчас начнем пере-
считывать, то это займет время 
и вам начислят пени как непла-
тельщику. Получается, комму-
нальщики получают деньги за 
свои услуги авансом».

Наступивший кризис благо-
приятно повлиял на развитие 
возможностей мошенничества. 
Нам остается лишь предупре-
дить наших граждан: будьте 
бдительны.

Аделаида Сигида

«Дурить народ» «Дурить народ» 
начали в госучрежденияхначали в госучреждениях
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Несколько лет назад я стоя-
ла на крыше дома в Раменском 
и наблюдала, как молодые пар-
ни и девушки спускаются с нее 
с ведрами разноцветной краски 
в руках. Конечно, кроме ведер 
с красками у них были обвяз-
ки, карабины и страховки, ведь 
команда Игоря Наймилова вы-
росла из группы энтузиастов-
промальпинистов.

Первые заказы молодой 
коллектив, вышедший из цен-
тра авиационной науки ЦАГИ 
в пору жесточайшего кризиса, 
находил именно здесь - на мно-
гоэтажках. Ребята развешивали 
рекламные баннеры, занима-
лись установкой оборудования. 
На большой высоте важно 
было думать о технике безопас-
ности и учитывать парусность 
конструкций, надежность опор, 
технологичность производи-
мых работ. В этом команда раз-
биралась в совершенстве.

Игорь Наймилов и его друзья 
привыкли решать задачи, кото-
рые на первый взгляд кажутся 
нереальными: то самую боль-
шую растяжку вешают, то са-

мые высокие здания моют. Как-
то раз появилось предложение 
от заказчика художественно 
украсить фасад. Вроде бы ниче-
го особенного, только площадь 
фасада равнялась нескольким 
сотням метров и «рисовать» 
надо было на высоте 16-этаж-
ки. Дело было в Раменском: 
молодой главный архитектор 
района пожелал придать городу 
нестандартный облик - попро-
сил промальпинистов нанести 
на стены домов гигантские раз-
ноцветные круги.

«Мы посмотрели, подумали: 
а почему бы и нет? - вспомина-
ет Игорь. - После той «спецопе-
рации» пошло-поехало. Тут, как 
в любом другом деле, главное 
- правильно организовать ра-
бочий процесс». Живописный 
район в Раменском стал досто-
примечательностью благодаря 
зданиям-картинам - голубым 
горам, яркому солнцу и воздуш-
ным шарам над окнами и балко-
нами...

Кстати, воздушные шары 
появились в этой истории не 
случайно. Дело в том, что возду-

хоплавание - большая любовь 
Игоря Наймилова. Началось 
все с полетов - ощущения, когда 
паришь над землей на воздуш-
ном шаре, сногсшибательные, 
ничего подобного вообразить 
нельзя. Тот, кто не пробовал, 
никогда не поймет, а тот, кто 

попробовал, никогда не забу-
дет. Последние 7-8 лет Игорь 
летает на воздушном шаре с 
узнаваемым портретом лидера 
кубинской революции Эрнесто 
Че Гевары.

«Почему Че?» - спрашиваю 
я. «А ты посмотри на меня в 
кепке!» - смеется Наймилов. И 
действительно, если присмо-
треться, ну вылитый командан-
те.

Мир воздухоплавателей узок 
- увлечение это недешевое, тре-
бующее большой технической 
и практической подготовки. 
Прежде всего, нужен воздуш-
ный шар - штука дорогая, лич-
ная. На чужом можно только на 
развлекательную прогулку сле-
тать. Для того, кто хочет управ-
лять сам, нужен свой. В России 
немного компаний, которые 

шьют воздушные шары. Да и 
пилотов, получивших летное 
удостоверение, на всю страну 
500 человек. Сделать полеты 
прибыльным бизнесом вообще 
задачка для одержимых! Но у 
Наймилова все получилось, его 
команде это удалось.

А мне удалось полетать на 
алом шаре с черным силуэ-
том Че. Взмыли в небо ранним 
утром. Где-то внизу лаяли соба-
ки, солдаты воинской части ма-
хали нам руками и снимали на 
камеры телефонов.

Мы с Наймиловым не гово-
рили о кризисе. Конечно, про-
блемы есть и у воздухоплава-
телей, но с высоты птичьего 
полета они выглядят незначи-
тельными. По мнению Игоря, 
самое важное качество в чело-
веке - умение мечтать. Мечта - 
движущая сила любого поступ-
ка и решения. И кризисы ей не 
помеха.

Наймилов не просто меч-
тает, он подстраивает мир под 
себя, создавая собственную 
реальность. В его реальности 
воздушный шар команданте не-
пременно должен летать... над 
Кубой. Но как это сделать, если 
на Кубе до сих пор не летал ни 
один воздушный шар? Не при-
нято там летать, опасно, неза-
конно. Но Игорь ведет пере-
говоры, добиваясь разрешения. 
Познакомился с огромным ко-
личеством кубинцев, готовых 
его поддержать. Новый проект 
будет осуществлен. Даже не со-
мневайтесь.

Анастасия Варжанская,
фото автора

В кризисные 90-е они решили уйти из науки и стать 
промышленными альпинистами, расписывающими 
дома в Подмосковье. В разгар кризиса 2008-го
основали фирму, организующую полеты 
на воздушных шарах. А что будет теперь?

Время Че
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Какие гены достались 
от мамы с папой, такова 

будет и судьба - нас
 так учили. Одному жить 

100 лет, другому - 
в два-три раза меньше. 
Здоровый образ жизни 

может немного продлить 
жизнь последним, 

а антиЗОЖ - укоротить 
первым. Но, оказывается, 

гены не главное.

«Черная метка»

Представьте себе младенца, 
родившегося от здоровых и 
молодых родителей с идеаль-
ным ростом и весом. Сам он 
тоже без малейших признаков 
патологии. Если проверить его 
геном, провести его сканирова-
ние, то окажется, что в генах у 
него записана долгая и здоро-
вая жизнь. Но в реальности у 
него уже могут быть «черные 
метки», из-за которых жизнь 
его способна оказаться не 
очень длинной и не очень здо-
ровой. Почему это возможно?

Потому что хорошие гены 
долгожительства у него будут 
заблокированы и не окажут 
своего благотворного дей-
ствия. Кто в этом виноват? 
Экология, стрессы и вредные 
привычки во время беремен-
ности. А часто виноваты креп-
ко любящие малыша мама, 
папа и другие сердобольные 
родственники. Например, маму, 
когда она носила ребенка под 
сердцем, частенько тянуло 
на сладенькое и жирное, а ее 
семья и окружение этому по-
творствовали: «Ни в чем себе 
не отказывай, организм знает, 
что ему нужно, ты же теперь 
за двоих ешь и т.д. и т.п.». Все 
знают, как это бывает. И вот 
некоторые новости о том, чем 
это может закончиться.

Группа ученых из США и 
Финляндии выяснила, что лю-
бовь матери к жирной пище 
перед зачатием и в течение 
беременности на 50% увели-
чивает риск развития рака 
груди у ее дочери. И этот риск 
сохраняется у девочек на про-
тяжении последующих трех 
поколений и даже будет пере-
даваться не только от матери 
детям по женской линии, но и 
по мужской - от ее сыно-
вей внукам.

К такому же 
эффекту могут 
приводить синте-
тические половые 

гормоны, которые мать могла 
получать во время беремен-
ности с едой, водой или косме-
тикой. Эти гормоноподобные 
вещества являются самыми 
распространенными экологи-
ческими загрязнителями, и мно-
гие из них используются не 
только в химической промыш-
ленности и сельском хозяйстве, 
но и в косметике и даже пище-
вой промышленности. Вся по-
добная гормональная химия 
вообще вредит детям. Ученые 
Вашингтонского университета 
показали, что пластмассы, ди-
оксины, пестициды, фунгициды 
(они тоже все обладают гормо-
нально подобным действием) 
закладывают в яичниках дево-
чек «репродуктивную бомбу» 
замедленного действия. Когда 
они вырастают, у них оказыва-
ется мало яйцеклеток и чаще 
встречается такое заболевание, 

как поликистоз яичников. И то 
и другое часто приводит к бес-
плодию. Эти изменения, зарабо-
танные в утробе, наследуются 
на протяжении трех-четырех 
поколений.

Что командует 
генами?

Вернемся к еде. Любовь к 
сладкому во время беремен-
ности программирует гены 
ребенка на развитие ожире-
ния, диабета и атеросклероза, 
приводящего к инфарктам и 
инсультам. И эти изменения 
тоже передаются потомкам 
на протяжении трех-четырех 
поколений. «Пища - это не 
мимолетный перекус, - гово-
рит профессор Рэнди Джиртл 
из Университета Дьюка в 
США. - Мы вполне буквально 
есть то, что мы едим, а также 
то, что ели наши родители 
и даже бабушка и дедушка. 
Раньше мы думали, что толь-
ко гены предопределяют, кто 
мы. Сегодня мы точно знаем: 
все, что мы делаем, все, что 
мы едим, пьем или курим, 
оказывает воздействие на ак-
тивность наших генов и генов 
будущих поколений». Наука, 
которая изучает эти процес-
сы, называется эпигенетикой: 
частица «эпи» переводится 
как «над» - над генами, и это 
значит нечто, что важнее их.

Рэнди Джиртлу можно ве-
рить, это настоящий ученый. 

В 2003 году он удивил 
весь мир, превратив 
в здоровых живот-
ных специальную 
породу лабора-
торных мышек, 

у которых на роду 
было написано забо-

леть раком и диабетом. Их и 
вывели для изу чения этих за-
болеваний: все они имели осо-
бый ген «Агути», помогающий 
развитию этих болезней. Как 
он сделал этот фокус, перепи-
сав судьбу? Просто стал кор-
мить мышек перед зачатием 
витамином В

12
, фолиевой кис-

лотой, холином и бетаином. И 
все! Больные мышки родили 
здоровых мышат, которые 
прожили долго и счастли-
во, несмотря на то что у них 
остался целым и неизменным 
этот вреднейший ген. Просто 
эти витамины и вещества его 
выключили - ген был, но не 
работал. А некоторые продук-
ты, химикаты и даже стрессы, 
наоборот, препятствуют вы-
ключению плохих генов.

Почему генетики 
были не правы

Это нормальный меха-
низм регулирования 

работы генов. Так, 
например, в клет-

ках мозга вы-
ключаются гены, 
которые нуж-
ны для работы 
печени, почек, 
сердца, мышц и 
других органов, 
но для мозга они 

лишние. И только 
недавно ученые по-

няли, что так же может 
быть перепрограммиро-
вана работа практически 
всех генов, а не только 
тех, которые нужны для 
специфической работы 

в разных органах. И самое 
главное, эти приобретенные 
включатели-выключатели 
могут передаваться по наслед-
ству. 

Генетики, честно говоря, это 
пережили с большим трудом. 
Они всегда считали лженаукой 
200-летней давности теорию 

Жана-Батиста Ламарка о том, 
что приобретенные свойства 
наследуются. Когда об этом 
кто-то пытался заикнуться, 
ученое сообщество его стира-
ло в пыль. Кстати, последний 
раз так было с Лысенко. Тро-
фим Денисович, безусловно, и 
сам был не подарок, он много 
попортил крови генетикам. 
Но с точки зрения современ-
ных знаний его утверждение 
о том, что приобретенные 
свойства могут наследоваться, 
справедливо. А его оппонен-

ты, утверждавшие, что по на-
следству передаются только 
гены, не правы.

Как ни парадоксально, реа-
билитацию «ламаркизма» при-
близила расшифровка генома 
- ученые прочитали все, что 
написано в наших генах алфа-
витом из четырех букв - А, Г, Ц 
и Т (они обозначают азотистые 
основания). И когда это случи-
лось, они поняли, что многие 
тексты в наших генах лишены 
смысла: в них написана одна 
судьба, а у реального человека 
она совсем другая. Тут и вы-
яснилось, что над генами есть 
цензура, которая говорит: тут 
читать, тут не читать. И эта цен-
зура двоякая. С одной стороны, 
она наследуется, но на протя-
жении не более четырех поко-
лений (тогда как информация, 
записанная в самих генах, на-
следуется бесконечно), а с дру-
гой - эти цензурные установки 
могут меняться на протяжении 
одной жизни. И влияют на них 
порой удивительные вещи - не 
только токсины, вредные и по-
лезные компоненты еды, ку-
рение и алкоголь, стресс, но и 

такие факторы, как солнечный 
свет или даже любовь матери 
к ребенку. Все эти и многие 
другие воздействия сейчас ак-
тивно изучаются. Но уже ясно, 
что родители, тискающие сво-
их малышей, ласкающие их с 
самого раннего возраста, укре-
пляют им нервную систему на 
будущее. Такие дети вырастут 
более устойчивыми к стрессу 
и передрягам и менее склонны-
ми к психическим болезням.

Олег Днепров

«ШКОЛА ВАРИКОЗА»«ШКОЛА ВАРИКОЗА»
«Школа Варикоза» - социальный проект, основной задачей которого яв-

ляется повышение осведомленности населения относительно таких заболеваний, как 
варикозное расширение вен и хроническая венозная недостаточность.
Нам важно развеять сомнения и слухи, порожденные многочисленными немедицин-
скими источниками информации, а также научить пациентов правильно корректировать 
свой образ жизни, чтобы избежать осложнений варикозной болезни и существенно 
улучшить качество жизни.
В рамках бесплатного семинара ведущие специалисты - сосудистые хирурги, флебологи, 
эксперты по эстетической флебологии - отвечают на все актуальные вопросы пациентов.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ СО СПЕЦИАЛИСТОМ.

БЕСПЛАТНЫЕ СЕМИНАРЫБЕСПЛАТНЫЕ СЕМИНАРЫ

САНКТПЕТЕРБУРГ
«Школа Варикоза» на базе Дорожной кли-
нической больницы ОАО «РЖД» по адресу: 
пр. Мечникова, д. 27, конференц-зал, под 
руководством сердечно-сосудистого хирур-
га, заведующего отделением, к.м.н. Соньки-
на Игоря Николаевича проходит два раза 
в месяц по субботам в 12.00. Уточнить дату 
проведения «Школы Варикоза» и запи-
саться можно по следующим телефонам:
(911) 927-03-82 и (812) 458-38-38.

МОСКВА

«Школа Варикоза» на базе ЦКБ №2 им. Н.А. 
Семашко ОАО «РЖД» по адресу: м. «Бульвар 
Рокоссовского», Лосиноостровская улица, 
дом 43, конференц-зал, под руководством 
сердечно-сосудистого хирурга, д.м.н., главно-
го кардиолога ОАО «РЖД» Зудина Алексея 
Михайловича проходит два раза в месяц 
по субботам в 11.00. Уточнить дату проведе-
ния «Школы Варикоза» и записаться на нее 
можно по телефону (495) 762-69-62.
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В ваших проблемах может быть 
виновата ваша бабушка

Когда накапливаются  эпигенетические 
изменения

Эпигенетические изменения происходят на протяжении 
всей жизни человека, но особенно опасны они в определенные 
периоды.

Для будущего ребенка важна не только сама беременность, 
но и то, как питалась и вела себя будущая мать за две-три не-
дели до зачатия. В это время все вредные воздействия надо 
исключить.

Очень важен весь первый год жизни ребенка, и крайне су-
щественны первые три месяца.

Возраст в шесть-девять лет, переходный возраст - все это 
очень важные периоды, когда эпигенетические изменения мо-
гут негативно повлиять на будущую судьбу ребенка.

Во все эти периоды ребенка нельзя не только недокармли-
вать, но и перекармливать. Последнее бывает очень вредно и 
для него, и, возможно, для его потомков. Ведь в эти периоды 
происходят возрастные сдвиги в половой сфере, и, значит, из-
менения в эпигеноме могут затронуть половые клетки и пере-
даться следующим поколениям.

ЭТО ВАЖНО

Почему эпигенетические изменения передаются 
по наследству

Родитель передает ребенку только те измене-
ния, которые произошли в его половых клетках 
еще до зачатия. Потом эти изменения проявляются 
и накапливаются у плода во всех клетках, включая 
и половые. И затем вместе с ними эта информация 
передается следующим потомкам.

НАША 
СПРАВКА
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Результатом 
строительства Волго-
Балта, по разным 
данным, стали 
затопление более 
700 деревень, 
65 городов, 140 церквей, 
3 монастырей и гибель 
294 жителей и десятков 
тысяч рабочих. И только 
церковь Рождества 
Христова сохранилась 
до наших дней.

След на воде
Вологодская область, Бело-

зерский район, село Крохино. 
Храм Рождества Христова. 
Словно кость, обнажившаяся 
старинная кирпичная кладка. 
Словно пустые глазницы, про-
емы окон под куполом. Карти-
на, знакомая любому русскому 
человеку, - старинный разру-
шенный храм. Сколько таких 
в России? Сотни? Тысячи? Од-
нако храм в Крохине такой и 
не такой одновременно. Чудо в 
том, что до сих пор к нему, по-
строенному в 1788 году и разру-
шенному в 1961-м, не зарастает 
народная тропа. И идет она... по 
воде!

- Я узнала об этом храме 
случайно, - рассказывает руко-
водитель проекта сохранения и 
возрождения храма Рождества 
Христова в Крохине Анор Ту-
каева. - Увлекшись изучением 
истории о строительстве Вол-
го-Балта, посмотрела докумен-
тальный фильм и стала копать, 
осталось ли что-то после зато-
пления. Эту страницу истории 
решительно обходят стороной 
в школьных учебниках истории, 
и потому знакомство с этими со-
бытиями стало для меня откро-
вением. Уничтожение древних 
городов и сел, разоренные зем-
ли, взорванные монастыри, хра-
мы, усадьбы... Но больше всего 
врезалась в па-
мять церковь 
Р о ж д е с т в а 
Христова. Ведь 
только заду-
маться: этот 
храм в России 
находится в 
воде, при этом 
каким-то чу-
дом сохранил-
ся! В итоге в 
феврале 2009 
года мы с му-
жем отпра-
вились в пу-
тешествие по 
Вологодской 
области - искать 
этот храм.

Потом образовался отряд во-
лонтеров, и они начали борьбу 
за храм. Ребята успешно ведут 
ее по сей день - вопреки при-
роде, погоде, времени и россий-
ским чиновникам.

- За прошедшие сезоны сила-
ми добровольцев была постро-
ена дамба, защищающая храм 
от воздействия волн и льда. Воз-
веден контрфорс к северной 
стене паперти колокольни. Вос-
становлена кладка подмытых 
стен с южной и северной сторон 
храма. Установлены маяки для 
контроля за деформациями зда-
ния. Начато обустройство пе-
шей тропы к храму, - с радостью 
говорит Анор.

Свет на дне
Но почему именно этот 

храм? Ведь разрушенных 
церквей в России сотни. Для 

того чтобы оценить силу при-
тяжения идеи и ее смысл, сто-
ит сказать пару слов об исто-
рии этого места. А именно о 
строительстве Волго-Балтий-
ского канала, задуманного как 
амбициознейший проект со-
ветской империи и ставшего 
одной из самых страшных и 
загадочных страниц русской 
истории. Задуман канал был 
для поднятия уровня воды и 
обеспечения гарантийной глу-
бины для прохождения судов, 

тем самым 
с о е д и н и в 
Волгу с 
Б а л т и й -
ским морем.

Не все 
жители мог-
ли покинуть 
свои дома и 
родные ме-
ста в месте 
возведения 
Волго-Бал-
та. «Среди 
них были 
люди, ко-
торые на-
крепко при-

крепляли себя 
замками к глу-

хим предметам», - отчитывался 
позже в рапорте лейтенант гос-
безопасности Скляров.

Рабочие же «гибли на строй-
ке более 100 человек ежеднев-
но», как позже свидетельство-
вал строитель Рыбинского узла 
С. Л. Король.

Все эти свидетельства - 
страшная правда, до сих пор 
хранящаяся в архивах. И до-
бавить остается лишь то, что 
подобные стройки - водные 
пути, каналы, ГЭС - шли по всей 
России, в результате чего были 
затоплены огромные террито-
рии нашей страны. И города, 
деревни, люди ушли под воду 
тысячами, обновив легенду об 
Атлантиде. А в русской версии 
- о граде Китеже.

Ну а теперь главное. Храм 
Рождества Христова в Крохине 
- храм на воде, оставшийся сви-
детель страшной трагедии, по-

следняя память о ней, мощней-
ший символ нашего прошлого, 
которое нельзя забывать, поте-
рять, утратить.

Понимая все это, задаешься 
вопросом: как не бежать его 
спасать? Ведь этот храм - цен-
нейшая нить, связывающая нас 
с прошлым! И почему в наше 
время, когда так старательно 
культивируются православие 
и русская история, представи-
тели власти не несутся сломя 
голову спасать символ всего 
этого?!

Левиафан в натуре
- Первое время я писала мно-

го писем, - рассказывает Анор. 
- Я обращалась в государствен-
ные органы по охране памятни-
ков истории и культуры, чтобы 
инициировать сохранение хра-
ма. Писала письма в фонды, на 
телевидение, в ЮНЕСКО. Пи-
сала даже президенту. Спустя 
1,5 года отписок и 
даже отсутствия 
ответов, пройдя 
через десятки ка-
бинетов, я допод-
линно осознала, 
что это никому не 
нужно. Храм не 
является памятни-
ком и юридически 
в документах нигде 
не числится - не су-
ществует. Местные 
власти - против, ре-
гиональные власти 
- против, епархия - 
против. Вот цитата 
из письма вологод-
ского архиеписко-
па Максимилиа-
на: «Что касается 
консервации практически раз-
рушенного храма. Его вид про-
изводит очень скорбное впе-
чатление и несет негативные 
переживания, которые вряд 
ли несут созидательный заряд. 
Воспитываются люди на по-
ложительных образах, а не на 
негативных. Надо ли сохранять 
вещи, несущие негатив? Вряд 
ли». Не знаю, как вам, а мне 

даже не по себе от того, что ар-
хиепископ называет храм, на-
моленный несколькими поко-
лениями живших здесь людей, 
«вещью»...

...И пока Анор рассказывает 
все это, меня страшно мучает 
аналогия - недавний скандаль-
но прогремевший фильм Ан-
дрея Звягинцева «Левиафан».  
«Опорочил Россию», - обвиня-
ли режиссера. И вот, слушая 
новейшую историю крохин-
ского храма, думаешь: да разве 
ж режиссер Звягинцев ее опо-
рочил?

Однако хорошо, что жизнь 
все же отличается от кино. Ведь 
наши герои не сдались. Руково-
дитель проекта возрождения 
храма, в какой-то момент поняв 
тщетность своих эпистолярных 
усилий, сменила адресатов. С 
чиновников на архитекторов 
и инженеров. С этого момента 
дело и сдвинулось с мертвой 
точки.

Рецепт кислорода
- В 2011 году появился архи-

тектор, который подтолкнул к 
тому, чтобы поехать и начать 
работать руками, - вспоминает 
Анор. - Так и сделали - собра-
ли через социальные сети не-
сколько добровольцев, доплы-
ли на остров, надели перчатки 
и каски и стали разбирать зава-

лы. Снача-
ла не было 
н и ч е г о , 
кроме соб-

ственных рук, деревян-
ных носилок и большого 
желания. Мы не отча-
ивались, грузили все 
руками, по цепочке 
передавали кирпичи, 
перевозили материа-
лы на лодке.

«Народ вздохнет 
- ветер будет», - гово-
рит русская пословица. 

На сегодняшний день в 
проекте по сохранению 

и возрождению храма 
в Крохине приняли уча-

стие более 200 волонтеров 
из разных городов России, 

разного возраста, профессий и 
даже вероисповедания.

- География волонтеров раз-
ная: Москва, Санкт-Петербург, 
Саратов, Чебоксары, Надым, 
Вологда, Череповец, Бело-
зерск, - перечисляет Анор. - 
Профессии - от учителя и вра-
ча до программиста, историка и 
художника. Профессии разные, 
но люди, как правило, очень 
творческие, отзывчивые, бога-
тые духовно. Была в Крохине 
Татьяна Алексеевна 76 лет из 
Красногорска. Была и молодая 
женщина 33 лет, мама двух до-
черей, мастер спорта среди ин-
валидов-колясочников. Были и 
мальчишки 16 лет. Был и такой 
парень-волонтер, что без теле-
фона, без интернета нас нашел, 
просто на лодке мимо плыл и 
остался. Есть те, кто не может 
приехать, но все равно помо-
гает: делает сайт, ищет доку-
менты в архивах. Люди берут 
отпуска, чтобы приехать и по-
работать с нами на храмовом 
острове, сами оплачивают все 
расходы на дорогу. Хотя, каза-
лось бы, тяжелый физический 
труд, питаемся в складчину, 
строительные материалы по-
купаем благодаря народным 
пожертвованиям. Но поверьте, 
все, кто побывал в Крохине, 
отмечали это: какое-то не-
уловимое ощущение радости 
и одухотворенности, как будто 
ниоткуда появляются силы для 
дальнейших работ. А однаж-
ды, я знаю, найдутся и спон-
соры. Верю, что такие люди в 
России есть. Ведь храмы - это 
соль нашей страны. Все, кто 
по-настоящему любит Россию, 
это поймут. Нужно сохранять 
наследие, иначе не останется 

столбов, на кото-
рых все еще стоит 
Россия. Так и наш 
любимый храм 
в Крохине, кото-
рый, до того как 
построили дамбу, 
практически ви-
сел в воздухе - вот 
как были подто-
чены водой его 
стены (но держал-
ся, ждал). И это 
наше наследие, на 
мой взгляд, един-
ственный путь для 
России - вся стра-
на держится на 
том великом, что 
было. И, пока оно 
есть, у нас с вами 

тоже есть шанс - сохранить 
что-то, созидать. Только так - 
собственными трудами, прак-
тически заново - чинить разво-
рованные железнодорожные 
пути, налаживать взорванные 
мосты, разбирать руками за-
валы. В этом смысле Крохино 
- это про Россию.

Марина Алексеева

ХРАМ ХРАМ 
на водена воде

Церковь во имя 
Рождества Христова 
в 1909 г...

... и в настоящее время

Волонтеры делают все 
своими руками, 
без какой-либо техники

Идея восстановления 
храма принадлежит 
Анор Тукаевой (справа)
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Однажды моему знакомо-
му преподнесли на день рож-
дения маленького крокоди-
ла. Дарившие утверждали, 
что он никогда не вырастет. 
Новосел тут же занял ван-
ну в московской квартире, 
а двуногий сосед зубастика 
скоро понял, что в природе 
не существует карликовых 
крокодилов. Крошечное жи-
вотное быстро становится 
крупным монстром. Неуди-
вительно, что таких посто-
яльцев хозяева либо выбра-
сывают на улицу, либо ищут, 
куда их сдать. Крокодилья 
ферма в Голубицкой - как 
раз такое место. Сейчас там 
около 300 животных в воз-
расте от нескольких недель 
до 30 лет.

Ферма существует не пер-
вый год - с 2007-го. Начина-
лось все с трех рептилий, а 
теперь это самая крупная 
российская компания по раз-
ведению и выращиванию 
крокодилов. «Мы существу-
ем благодаря развлекатель-
ным шоу для взрослых и 
детей - показываем экзоти-
ческих животных туристам, 
- говорят владельцы фермы. 
- Но проект создавался не 
для заработка. Эта террито-
рия - пристанище для репти-
лий, от которых отказались 
пляжные фотографы и со-
стоятельные любители эк-
зотики».

Дом у вулкана
Описание дороги к ферме 

звучало странно: «Приезжай-
те в Тамань. Найдите нашу 
станицу, центральный пляж и 
приходите к вулкану».

Вулкан оказался рукот-
ворным. Его построили для 
крокодилов, черепах, 

экзотических птиц и насеко-
мых. Весной и летом их дом 
- один из самых посещаемых 
в Тамани.

Евгения Литвиненко рабо-
тает на ферме и ухаживает 
за крокодилами восемь 
лет. Специального об-
разования у нее нет, но 
за многолетнюю работу 
она изучила все повадки, 
болезни и характе-
ры животных. 

«Крокодилы 
в чем-то лучше 
людей, их легче 
понять и полю-
бить, - признается 
Евгения. - Раньше я 
работала в рекламном 
агентстве и знаю, на что 
способны люди. В лицо 
улыбаются, но думают 
и делают совсем не то, 
о чем говорят. Съедают 
незаметно. А с крокоди-
лами такого не бывает 
- у них все предельно 
просто и честно. Те са-
мые крокодиловы сле-
зы (поглощает добычу 
и плачет) - не более чем 
защитная реакция организ-
ма для выведения избытка 
солей».

Сейчас рептилии дожи-
даются летнего сезона в за-
крытом помещении. Вдоль 
стен в несколько рядов сто-
ят вольеры. В «одиночках» 
сидят крокодилы-гиганты, в 
отсеках побольше - толпы 
молодняка. Некоторые из 
крокодилов то ли спят, то ли 
размышляют, разинув пасти, 
не шевелясь, ни на что не 
реагируя. Кажется, что они 
неживые, но это их обыч-
ное положение - двигаться 
без цели нет смысла, а пасть 
открыта для проветривания 
- крокодилы, как собаки, та-
ким образом регулируют ис-
парение влаги.

Каменные черви

Древние греки называли 
крокодилов каменными чер-
вями: когда они лежат на бе-
регу, высохшие и бугристые, 
то похожи на камни или галь-

ку, а если начинают двигать-
ся, то извиваются подобно 
червям. Конечно, сравнение 
условное, зато заставляет по-
смотреть на допотопных (в 
прямом смысле слова) чудищ 
по-новому.

Крокодилы - одни из древ-
нейших животных. Появи-
лись около 250 млн лет назад 
- в эпоху динозавров - и до 
сих пор поражают обывате-
лей своим страшным видом, а 
биологов - уникальными фи-
зиологическими особенно-
стями. Крокодилы могут при 
необходимости замедлять би-
ение собственного сердца, не-
делями обходиться без пищи, 
а некоторые виды во время 
зимней спячки могут держать 
ноздри над поверхностью 
воды, пока остальная часть 
туловища вмерзает в лед.

На азовской ферме живут 
крокодилы разных видов, в 

том числе гавиаловые 
и аллигаторы. Основ-
ной источник приро-

ста местного 
насе-
л е -
н и я 

- есте-
с т в е н н о е 

в о с п р о и з в о д -
ство: есть инкуба-
тор для яиц, соз-
даны идеальные 

условия для выхаживания но-
ворожденных.

Зубастая 
фотосессия

Маленькие крокодильчи-
ки - большие симпатяги. По-
хожи на мальчишек-сорван-
цов, так же носятся стаей по 
клетке или сбиваются в кучу, 
сооружая крокодиловые пи-
рамиды. Десятилетние пи-
томцы фермы - «настоящие 
оболтусы». Так их называет 
Евгения. Они очень актив-
ные, подвижные, интересу-
ются всем, что происходит 
вокруг. Для окружающих не 
опасны, зато создают много 
шума и беспокоят не меньше 
тинейджеров-школяров.

Именно такого «балбеса» 
Женя предлагает нам сфо-
тографировать и открывает 
клетку: «Ну кто пойдет сни-
маться?» Крокодилы, решив 
сначала, что наступило вре-
мя обеда, рванули к откры-
той двери, но, почуяв, что 
едой не пахнет, позировать 
отказались. Пришлось нема-
ло потрудиться, чтобы пой-
мать одного из них за хвост и 
вытащить из вольера.

Поглядывая на острые 

зубы, боязливо спрашиваю: 
«Они не кусаются?»

«Пытаются, но не сильно и 
не страшно. А вот взрослые 
уже не кусают, - замечает 
Евгения Литвиненко и про-
должает после небольшой 
паузы: - Они откусывают. Не 
волнуйтесь, здесь, в домаш-
них условиях, все крокодилы 
сытые и довольные».

Обед по 
расписанию

На ферме живет аллига-
торша Соня. Миссисипский 
аллигатор отличается осо-
бенной выдержкой и терпе-
нием: в природной среде он 
может часами наблюдать за 
добычей, высунув из воды 
только глаза и ноздри. Та-
кой мы Соню и увидели - она 
мирно, но сосредоточенно 
выжидала время обеда.

Обедают крокодилы по 
расписанию. Кормят их спе-
циально приготовленным ди-
етическим мясом - говядиной 
или курицей без жира и кожи, 
чтобы уберечь животных от 
ожирения, ведь в условиях во-
льеров у них нет возможности 
сжигать лишние калории. Ле-
том за процессом кормления 
наблюдают посетители фер-
мы, угощают крокодилов из 

«собственных рук» - с помо-
щью удочки. Зимой это про-
исходит в штатном режиме.

«На один вольер требуется 
около ведра мяса, - объясня-
ют работники фермы. - Мо-
лодняку стараемся дать корм 
впрок, чтобы всем досталось. 
Но даже в условиях неволи 
тут включаются естествен-
ные механизмы: если кто-то 
не успел поесть один раз, в 
следующий будет активнее 
работать лапами».

Крокодилы не так уж и 
прожорливы, как принято 
считать. Процесс пищеваре-
ния у них может занимать 
4-5 дней, поэтому достаточно 
кормить взрослых животных 
раз или два в неделю, молод-
няк - через день. Однако в год 
на пропитание постояльцев 
на ферме уходит около 10 
тонн мяса.

Марио и Кутузов
Кубинские крокодилы Се-

мен и Марио - парни в полном 
расцвете сил. Оба довольно 
добродушные, несмотря на 
брутальный вид.

«Вообще, - говорит Женя 
Литвиненко, - крокодилы не 
столько умные, сколько хи-

трые. Когда много с 
ними общаешься, 
начинаешь улав-
ливать их настро-
ение, понимаешь, 
почему они смог-
ли дожить до нас 
со времен дино-
завров. И вроде 
бы мозг у них не 
очень большой - у 
взрослого кроко-
дила длиной око-
ло трех метров 
мозг размером с 
грецкий орех. Но 
они им просчи-
тывают ситуации, 
строят планы - это 
точно».

В отдельной 
клетке живут 
крокодилы Федя 
и Кутузов. По-
следний появился 
на ферме уже во 

взрослом возрасте - у него 
сложная судьба, он лишился 
одного глаза и получил имя 
в честь известного русского 
полководца. Его принесли на 
ферму «в дар» - прошлый хо-
зяин отказался от животного.

Так многие рептилии по-
падают на ферму. Часто люди 
покупают крошечных зуба-
стиков, а потом не знают, что 
с ними делать. Иногда живот-
ных выкупают у пляжных фо-
тографов, использующих кро-
кодилов в качестве реквизита.

«Правда, у таких крокоди-
лы редко доживают до конца 
сезона. Они хоть и южные 
животные, но жару на солн-
цепеке переносят с большим 
трудом, им важно, чтобы была 
возможность охлаждаться, - 
рассказывает Евгения Литви-
ненко. - А его раз в три часа в 
море окунут и отправляют ра-
ботать дальше. У нас все ина-
че. На ферме к крокодилам 
относятся с любовью».

Сложно поверить, что кто-
то способен любить таких 
монстров. Сказки, фильмы 
рисуют опасный и двулич-
ный образ хищника. Но в 
реальной жизни крокодилы 
куда чаще погибают от рук 
человека, нежели наоборот.

Анастасия Варжанская,
фото автора

КРОКОДИЛ КРОКОДИЛ 
КРОКОДИЛУ -КРОКОДИЛУ -  
друг, товарищ и братдруг, товарищ и брат
Чтобы побывать на крокодиловой ферме, россиянам необязательно 
ехать в страны Юго-Восточной Азии. Крупный террариум для трехсот 
рептилий есть и на берегу Азовского моря в станице Голубицкая.

Евгения Литвиненко называет крокодилов милыми созданиями
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Мы не будем вспоминать, 
как Игорь Денисов со скан-
далом уходил из «Зенита», 
когда потребовал зарплату 
не меньше чем у Халка, а в 
передаче «Вечерний Ургант» 
устроили сбор денег в под-
держку бедному Денисову.

В итоге Игорь оказался в 
московском «Динамо».

Откуда теперь его благо-
получно выперли.

Что же там было? «За вме-
шательство в работу главного 
тренера полузащитник Игорь 
Денисов выставлен на транс-
фер и будет тренироваться са-
мостоятельно», - сообщили на 
официальном сайте клуба.

А ведь контракт Денисова 
с «Динамо» действует до лета 
2017 года. Интересно, что о 
решении ему сообщили на со-
брании в Новогорске перед 
тренировкой. Причем объ-
явил это сам президент клуба 
Борис Ротенберг - один из бо-
гатейших людей России, лич-
ный друг Владимира Путина.

- Я в шоке вообще, - сказал 
Денисов, когда до него дозво-
нились корреспонденты. - Не 
понимаю, почему так полу-
чилось. Но представляю, ка-

кая на меня польется грязь. У 
меня уже психики не хватает. 
Может, вообще закончить с 
футболом? Прийти в себя не 
могу из-за произошедшего.

Но ведь просто так такие 
ходы не делаются. Денисов 
в жесткой форме предъявил 
претензии главному тренеру 
Станиславу Черчесову из-за 
того, что тот не ставит в со-
став Юсупова, а выпускает 
Бориса Ротенберга-младшего, 
по счастливому совпадению 
сына президента клуба.

- Он начал рассуждать, 
кто должен играть, а 

кто не должен, - признался 
сам Черчесов. - А перед «Ло-
комотивом» не пожал мне 
руку, когда я выводил коман-
ду на поле. Я спросил, в чем 
дело. Денисов мне конкретно 
сказал, что ни за человека, 
ни за тренера меня не счи-
тает, что я для него не суще-
ствую. Со мной будут рабо-
тать только те футболисты, 
которые считают меня за 
тренера. Ну а Денисов идет 
на трансфер, как и хотел.

Конечно, Денисова под-
держивают друзья. Так, Алек-
сандр Кержаков из его старой 
питерской банды написал в 
инстаграме: «Мой друг, в лю-
бой жизненной ситуации я 
всегда на твоей стороне! Ты 
- один из немногих, кто го-
тов отдать все ради победы и 

справедливости! Я 
счастлив, что знаком 
с тобой!»

И что Денисов 
прицепился к Бо-

рису Ротенбергу, ко-
торый также никак не 

мог попасть в основной 
состав. Но все-таки про-

бился. Трудолюбивый на-
стырный человек, который 
хочет быть футболистом. 
Как правильно шутят, Ротен-
берг-младший - единствен-
ный в российском футболе, 
кто играет не за деньги.

Потому что вы можете 
представить, какую долж-
ность и состояние мог бы по-

лучить Борис Ротенберг при 
таком папе. А он работает, 
чтобы играть. Или вы счита-
ете, что Черчесов занимает-
ся кумовством во вред своей 
команде? «Динамо» сейчас 
идет на четвертом месте в 
РФПЛ, между прочим. Име-
ет шанс побороться даже за 
«серебро». Или вы думаете, 
что Черчесов решил сделать 
хуже себе, рискуя потерять 
должность из-за плохого ре-
зультата?

Потерять пост может ско-
рее главный тренер «Спар-
така» Мурат Якин. Вообще у 
«красно-белых» уникальная 
ситуация с наставниками. 
Их меняют почти 
каждый год. На-
чинается все с 
эйфории и ряда 
побед: «Да-да, 
это именно 
тот чело-
век, кото-
рый нам 
н у ж е н ! » 
А заканчивается все 
жутким разочарова-
нием, поражением от 
отстойных команд и ис-
терикой болельщиков.

Так, известный теле-
комментатор Василий 
Уткин написал в твит-
тере после того, как 
«Спартак» проиграл 
тульскому «Арсеналу» 
(0:1): «Мурат Якин, я вас 
презираю. Вы пришли в 

мое детство, истоптали его 
ногами с гортанным смехом».

Забавно, что в Тулу при-
катил Валерий Карпин, ко-
торого хозяин «Спартака» 
Леонид Федун в свое время 
вышвырнул за борт, обозвав 
сбитым летчиком. Странно, 
как Валерий сдержался от 
злорадного смеха, общаясь 
с журналистами: «Мне вер-
нуться в «Спартак»? Нет-нет, 
это неправильно. Надо дать 
Мурату поработать. Дайте 
ему время. Все и сразу ни у 
кого не получается».

Напомню, что лозунги 
«Валера, верим!» и «Дайте 
Карпину поработать!» в свое 
время были крылатыми и но-
сили издевательский харак-
тер, подчеркивая тупиковую 
политику «Спартака».

Что ж, будем верить 
и мы. Вот «Зенит» 

выиграет чемпи-
онат России, по-
том победит в 
Лиге чемпио-
нов, Игорь Де-
нисов найдет 
себе новую 
команду и 
перестанет 
о б з ы в а т ь 
тренеров, а 
М у р а т 
Якин по-
с т а в и т 
«Спарта-

ку» хоро-
шую игру.

Конечно, это 
фантастика. Но во 

что еще верить?

Если вы находились в ле-
таргическом сне с 2008 года 
и не следили за историей 
Континентальной хоккейной 
лиги, то мы вам сообщаем, 
что СКА - пожалуй, самый 
богатый клуб в нашем хоккее, 
его поддерживает Газпром. В 
принципе все в команде де-
лали по уму. Подбирали инте-
ресных игроков, в том числе 
из НХЛ. Так, сейчас за Питер 
играет гордость нации - фор-
вард Илья Ковальчук, кото-
рый выиграл для страны два 
чемпионата мира.

Ставку там делают на рус-
ских хоккеистов. Тройка Па-
нарин - Шипачев - Дадонов 
играет в духе ларионовского 
хоккея, это мощное усиление 
для сборной России на гряду-
щем чемпионате мира.

Долго СКА не везло. Про-
валы случались в плей-офф по-
стоянно, причем по разным при-
чинам. И это странно. На ту же 

атмосферу в Санкт-Петербурге 
посмотрите, как там болеют 
за свою команду. Все сделано в 
лучших традициях НХЛ. Мар-
кетинг, обстановка, шумовая 
поддержка, ледовое шоу. При-
ятно ходить в Ледовый дворец 
возле метро «Проспект Боль-
шевиков», туда лишний билетик 
не достать.

Но как избавиться от не-
везения, как снять многолет-
нее проклятие? Руководство 
СКА приняло мудрое реше-
ние, назначив на тренерский 
пост Вячеслава Быкова и его 
соратника Игоря Захаркина. 
В итоге Питер сумел сотво-
рить подвиг, войдя в историю 
КХЛ как команда, которая 
вытащила серию со счета 
0-3. Да-да, СКА проиграл три 
первых матча в полуфинале с 
ЦСКА. Но переломил злую 
судьбу, согнул карму об коле-
но, одержал четыре победы 
подряд.

Когда происходит такое, 
что история пишется на наших 
глазах, всегда хочется увидеть 
подвох. Мол, ЦСКА нароч-
но проиграл эту серию (хотя 
скажите это в глаза президен-
ту Роснефти Игорю Сечину, 
который опекает московских 
армейцев). Или тут видна тай-
ная работа судей, вытаскиваю-
щих за уши СКА в финал. Но 
и это бред, потому что ЦСКА 
был обязан победить в шестом 
матче серии, решая все в свою 
пользу. Но команда психоло-
гически дрогнула и рухнула, 
к радости зрителей, которые 
увидели лучшую серию в исто-
рии КХЛ.

Может ли финал «Ак Барс» 
- СКА перебить эту красоту? 
Если судить по первому матчу, 
то шанс есть. Вообще игру ка-
занской команды, которой ру-
ководит Зинэтула Билялетди-
нов, многие считают скучной. 
Вот что говорит известный 
эксперт, дважды олимпийский 
чемпион Александр Кожев-
ников:

- Если брать по игре, то на 
эмоциях в финале должен по-
бедить СКА. Такое хорошее 
настроение у парней, такую 

серию с ЦСКА вытащили! И 
вообще Питер долго шел к 
победе в Кубке Гагарина. От-
ветственность у СКА должна 
быть выше, чем у «Ак Барса», 
который уже дважды стано-
вился обладателем серебря-
ного трофея.

Питер давно к этому идет. 
Выстрадал свой успех. Для 
СКА и его болельщиков по-
беда в Кубке Гагарина - боль-
шая эмоциональная вещь. 
Наконец-то они пробились в 
финал, но останавливаться на 
этом не хотят.

- В финале мы увидим две 
философии - атака против 
обороны.

- Да, согласен с вами. Будет 
очень интересный разносто-
ронний хоккей. Посмотрим, 
какие тенденции возьмут 
верх. Вообще плей-офф Куб-
ка Гагарина в этом сезоне осо-
бенно радует, и молодежь у 
нас раскрывается.

- А какой хоккей вам сим-
патичнее?

- Конечно, атакующий, ко-
торый показывают СКА и 
ЦСКА. Вы же помните, какой 
замечательный финал конфе-
ренции мы увидели на Западе. 

Столько игры в атаке,  пере-
живания, эмоции! А вот игру 
от обороны я не очень вос-
принимаю.

...В первом матче СКА 
мощным напором смел все 
оборонительные редуты «Ак 
Барса», к середине матча по-
ведя 4:0. Будет очень грустно, 
если в этом финале верх возь-
мет занудный хоккей. Как 
на Олимпиаде в Сочи, ког-
да Билялетдинов получил в 
свои руки всех звезд, включая 
Овечкина, Малкина, Коваль-
чука, Дацюка, Радулова. Но не 
смог наладить атаку, бездарно 
проиграв финнам в четверть-
финале (1:3). Россия всегда 
славилась нападением, однако 
тогда на сборную было пе-
чально смотреть. Болельщик 
плевался от такого хоккея. Ну 
а Билялетдинов и сам поплыл, 
совершив роковую ошибку, 
когда на четвертьфинал вы-
ставил не блестящего вратаря 
Сергея Бобровского, а пси-
хологически слабого Семена 
Варламова. Хотя легендар-
ный голкипер, ныне прези-
дент ФХР Владислав Третьяк 
советовал поступить иначе. В 
итоге чиновник не стал лезть 
в дела главного тренера, и 
правильно сделал. Но хоккей 
на Олимпиаде в Сочи мы про-
валили.

Я не знаю, как завершится 
финал Кубка Гагарина. Одна-
ко будущее за хоккеем Быко-
ва и СКА. Уже за это им боль-
шой респект.

СКА уже вошел в историю
Финал Кубка Гагарина - СКА против 
«Ак Барса» - получается на загляденье. Хоккей 
потрясающий! Все-таки правильно говорят, что 
КХЛ - образцовая спортивная лига в России. 
Особенно если сравнивать с грязью и мраком, 
творящимися в российском футболе.

Почему ДЕНИСОВ не считает ЧЕРЧЕСОВА за человека
Жизнь бьет ключом в российском футболе - 
«Динамо» отказалось от конфликтного футболиста 
Игоря Денисова, «Спартак» проигрывает всем 
подряд под усмешки Валерия Карпина, Василий 
Уткин снова зажигает в соцсетях. С такими 
скандалами даже на поле выходить не нужно, 
рейтинг все равно будет запредельным.

Игорь Денисов (справа) не считает главного тренера Станислава 
Черчесова ни человеком, ни тренером

Материалы подготовил Степан Строев
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Она бывает разной: травя-
ной, торфяной, угольной, но 
ценнее всего древесная, так как 
в ней больше  питательных ве-
ществ. Она достается нам бес-
платно, хотя на даче дорогого 
стоит! Какую же пользу прино-
сит зола?

1. Удобряет
Древесная зола обогащает 

землю калием, фосфором и 
мик роэлементами. Недаром 
наши предки обходились толь-
ко ею и навозом и получали 
экологически чистые урожаи.

Золу лучше вносить на гряд-
ки весной, тогда растения успе-
ют ее использовать и она не 
вымоется из почвы. Одновре-
менно с ней нельзя применять 

фосфорные и азотные удобре-
ния: азот превращается в амми-
ак и улетучивается, а фосфор 
становится малодоступным для 
растений. А это экономия бюд-
жета.

Доза сухой золы для удобре-
ния: 1 стакан на 1 м2.

2. Подкармливает
Опытные огородники под-

кармливают золой растения. 
По поверхности грядки распы-
лять ее не стоит, чтобы не было 
почвенной корки. Зато удоб-
но раз в 10-14 дней заделывать 
золу в бороздки вокруг овощей. 
Для жидкой подкормки 1/3 ста-
кана золы сутки настаивают 
в 10 л воды и поливают почву 
под растениями, расходуя по 

пол-литровой банке на каждое. 
В золе нет хлора, поэтому она 
идеальна для тех овощей, кото-
рые его не переносят, например 
для картофеля.

Периодическая подкормка 
золой увеличивает урожай на 
10-20%.

Доза сухой золы для подкор-
мок: 2 ст. ложки на 1 м2 или в 
ямку для посадки клубней либо 
рассады.

3. Раскисляет
Так как зола имеет щелоч-

ную реакцию, она легко пре-
вращает кислую почву 
в нейтральную, которая 
полезна для большин-
ства овощей, цветов и 
деревьев. Идеальный рас-

кислитель - зола березовых и 
сосновых дров.

На недавно известкованных 
почвах или одновременно с из-
вестью золу применять нель-
зя - такое сочетание убьет в 
грунте фосфор.

Доза сухой золы для 
раскисления: 1-3 
литровые банки 
на 1 м2 (в за-

висимости от кислотности по-
чвы).

4. Защищает 
Зола заменяет покупные 

средства защиты от болезней 
растений - мучнистой росы, 
гнили - и насекомых-вреди-
телей: муравьев, слизней и 
улиток, тли, блошек и мух, 

личинок колорадского жука. 
Доза сухой золы для защиты 
от болезней и вредителей: 1 
стакан на 1 м2.

По материалам газеты 
«Мир садовода». 

Горячая линия 
14 апреля, с 18.00 до 19.00, 

по тел. 8-499-975-44-47

ПОДБИРАЕМ СОРТА
Наиболее распростране-

ны сорта с красными ягодами, 
они хороши и в свежем виде, и 
в заготовках. Желтоплодную 
малину со сладкими ягодами 
выращивают только для по-
требления в свежем виде, а 
черноплодную - чаще всего 
на переработку. Подбирая для 
посадки сорта малины, нужно 
обращать внимание на сроки 
их созревания: ранние (конец 
июня - начало июля), средне-
спелые (1-я декада июля), позд-
ние (2-я декада июля), ремон-
тантные (август - октябрь).

Когда сажать?
Для весенней посадки рас-

тения лучше приобрести 
осенью и поместить в зим-
нюю прикопку. Малину вы-
саживают осенью в конце 
сентября - первой половине 
октября или лучше весной -
в 3-й декаде апреля, до набуха-
ния почек на саженцах.

Приобретаем саженцы
Хороший однолетний са-

женец малины должен иметь 
мочковатую корневую систе-
му, то есть 2-3 корня длиной 
10-15 см (или корневую мочку 
той же длины) с 1-2 почками на 
корневище. Надземная часть 
представляет собой сильный 
стебель без листьев, укоро-
ченный до 40 см, с диаметром 
у основания 0,8-1 см. Но если 
вы будете покупать саженцы с 
закрытой корневой системой, 
то они могут быть с листьями 
и неукороченным стеблем.

Схема посадки
Она зависит от того, каким 

способом вы будете выращивать 
малину. При кустовом малинник 
состоит из кустов, в каждом из 
которых 9-12 хорошо развитых 
стеблей. Расстояние между ку-
стами в ряду 1-1,2 м, между ря-
дами 1,5-1,8 м. При ленточном 
способе формируют полосу 
из стеблей малины при шири-
не ленты до 50 см. Расстояние 
между растениями 50 см, между 
лентами 1,8-2 м.

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ
Сегодня на рынке продает-

ся очень много сортов малины.
Для вас, дорогие читатели, 

мы отобрали всего несколько, 
но, поверьте, это вполне до-
стойные варианты.

БРЯНСКАЯ. Ранний сорт. 
Ягоды у него крупные (3 г), 
сладкие, нежные, ароматные 
(оценка вкуса 4,7 балла). Уро-
жайность очень хорошая - 50-
80 кг с сотки.

Достоинства. Устойчив к 
грибным заболеваниям: диди-
мелле, антракнозу.

Недостатки. Поражается 
паутинным клещом, но от него 
легко избавиться, если обрабо-

тать кусты весной препаратом 
фуфанон.

НЕЖНОСТЬ. Среднего 
срока созревания. Ягоды круп-
ные (3,5 г), сочные, ароматные, 
очень хорошего кисло-слад-
кого вкуса (оценка 4,5 балла). 
При хорошем уходе урожай-
ность достигает 92 кг с сотки 
(без ухода гораздо ниже - око-
ло 40 кг).

Достоинства. Сорт зимо-
стойкий.

Недостатки. Слабо, но все 
же поражается антракнозом и 
пурпуровой пятнистостью. Но 
от них малину легко излечить 
при помощи 1%-й бордоской 
жидкости.

МАЛАХОВКА. Средне-
ранний сорт. Ягоды у него 
крупные (3-4 г), очень хороше-
го нежного вкуса (оценка 4,5 
балла). Урожайность прекрас-
ная - 85 кг с сотки.

Достоинства. Сорт устойчив 
к паутинному клещу и выпре-
ванию, не страдает от зимнего 
иссушения.

Недостатки. Зимостойкость 
у Малаховки средняя (суровые 
морозы выдерживает только 

под сне-
г о м ) . 
П о р а -
ж а е т с я 
с е р о й 
г н и л ь ю , 
но с этой 
б о л е з н ь ю 
можно впол-
не успешно бороться.

РУБИН БРЯНСКИЙ. 
Среднего срока созревания. 
Ягоды нежные, сладкие, аро-
матные (4,5 балла).

Достоинства. Сорт очень 
морозостойкий, устойчив 
практически ко всем вредите-
лям и болезням.

Недостатки. Урожайность 
не очень высокая - 44 кг с сот-

ки.
ДОБРАЯ. Средне-

раннего срока со-
зревания. Ягоды 
крупные (до 3,8 г), 
нежные, ароматные, 
очень приятного 
сладко-кислого вку-
са (оценка 4,7 балла). 

Урожайность прекрасная - 90 
кг с сотки.

Достоинства. Сорт очень зи-
мостойкий.

Недостатки. Болезнями и 
вредителями хоть и слабо, но 
все же поражается.

ЛУЧШИЕ СОРТА 
МАЛИНЫ

Раннего срока созревания: 
Брянская, Гусар, Каскад брян-
ский, Лазаревская, Метеор, 
Новость Кузьмина, Ранний 
сюрприз, Солнышко, Спут-
ница.

Среднего срока созрева-
ния: Бальзам, Барнаульская, 
Зоренька Алтая, Киржач, 
Красный дождь, Малаховка, 
Скромница.

Позднего срока созрева-
ния: Самарская плотная, Пе-
ресвет.

Осеннего плодоношения 
(ремонтантные): Бабье лето, 
Бриллиантовая, Золотые ку-
пола, Бабье лето 2, Брянское 
диво и проходящие сорто-
испытание: Брянская юби-
лейная, Шапка Мономаха.

Ягода малина 
нас к себе манила

Душистая, сочная, вкусная и такая полезная, 
малина по праву считается королевой ягодного сада. 
И не зря ее любят все: и взрослые, и дети.

До того момента, как из Китая 

в Россию завезли чай, наши 

предки пили вместо него 

взвар из малины и клюквы.
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ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА
«МИР НОВОСТЕЙ»
8 (925) 505-13-34
E-mail:press@mirnov.ru

PR-ОТДЕЛПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Павильон. 4. Саврасов. 8. Авиатор. 9. Ав-
тор. 10. Базаров. 11. Норматив. 12. Взморье. 15. Обет. 17. Распрода-
жа. 21. Идо. 22. Аканье. 23. Зерно. 25. Швейцар. 28. Диаспора. 31. 
Остановка. 33. Санаев. 34. Работник. 36. Жабо. 37. Моэм. 38. Раз-
вал. 40. Диктор. 42. Негатив. 44. Аид. 45. Блад. 47. Аккордеон. 49. 
Онегин. 50. Вашингтон. 52. Сахароза. 54. Шляхтич. 56. Позер. 58. 
Галоши. 60. Пар. 61. Тягомотина. 64. Дуда. 66. Бутафор. 68. Есте-
ство. 69. Елабуга. 70. Склад. 71. Очистки. 72. Аперитив. 73. Набросок. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Параметр. 2. Надбавка. 3. Начало. 4. Сравнение. 5. 
Ватерлоо. 6. Адриано. 7. Воровство. 13. Мрак. 14. Разнос. 16. Бор. 18. 
Пай. 19. Огайо. 20. Жандарм. 24. Нищенка. 26. «Васса». 27. Маскарад. 
29. Азбука. 30. Пот. 32. Апорт. 35. Нирвана. 37. Мурманск. 39. Забег. 41. 
Иваново. 43. Егоза. 46. Айоли. 48. «Овация». 51. Излом. 53. Реликт. 55. 
Хит. 56. Падчерица. 57. Зад. 58. Грибоедов. 59. Штоф. 60. Пистолет. 62. 
Гаркалин. 63. Автопарк. 65. Асессор. 67. Асбест. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №15(1111)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Монолог для стенографиро-
вания. 2. Партнерский западный блок. 3. Садик для самых ма-
леньких. 4. Возглас из телефонной трубки. 5. Замерзание потока. 
6. Тот же узник. 7. Монтажник-высотник. 11. Известнейшая роль 
Киану Ривза. 14. Кающаяся грешница, прощенная Христом. 15. 
Скоростной пассажирский самолет. 17. Журнал на столе охранни-
ка. 18. Горняцкая добыча. 21. Неглубокое вскапывание грядок. 22. 
Написал «Портрет Дориана Грея». 24. Страна с озером Балатон. 
26. Карточный принц. 28. Посетительница банка. 33. Скандинав-
ский миф о героях. 35. Его исток – в Альпах. 37. Заряженный атом. 
38. «Качели» мартышки в джунглях. 40. Сын Андрея Кончаловско-
го. 42. Угарный дым, дурманящий разум. 43. Степень зрелости 
плода. 44. Бывший муж Т. Навки. 47. Яичница с цельными желт-
ками. 48. «Ежовая» варежка. 49. Мясо, не доросшее до говяди-
ны. 50. «Красноречивый» город. 51. Маститый среди ученых. 53. 
Селение на Кавказе. 56. Пивная шапка. 57. Мартин, придуманный 
Лондоном.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Привлекательный вы-
рез на платье. 5. Актер – русский Шерлок Холмс. 8. Атмосфера 
праздника. 9. Долговязый друг Карабаса. 10. Река Венесуэлы и Ко-
лумбии. 12. Яркое небесное тело. 13. Отделение зерен от плевел. 
16. Незамерзайка в радиаторе. 19. Первое имя Цезаря. 20. Ис-
кусный музыкант. 23. Сутолока у дверей автобуса. 25. Смотритель 
при женах падишаха. 27. Сельма Лагерлеф по месту рождения. 
29. Крофт, расхищавшая гробницы. 30. Клеймо на плече Миледи. 
31. «Уравниловка» Прокруста. 32. Спрут с большими щупальцами. 
34. Подземные богатства. 36. Напиток для генацвале. 39. Свя-
щенник в православии. 41. Автор балета «Спартак». 44. Селянка, 
собирающая колоски. 45. «Антилопа» Козлевича. 46. Мартышка 
Аладдина. 47. Источник воды для пожарного. 50. «Лекарша» без 
диплома. 52. Цветок, воспетый С. Ротару. 54. Капкан на зверя. 55. 
Хворост для костра. 58. Санитарный «транспорт» на поле боя. 59. 
Фантастическая нелепость. 60. Торговое мероприятие в Сорочин-
цах. 61. Погонщик стада сивок. 

ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО
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Когда слушаешь русский 
шансон, то создается впе-
чатление, что тюрьма - са-
мое чудесное место на зем-
ле, где сидят талантливые, 
образованные люди, крепко 
любящие своих мам.

Моей бабушке от мобиль-
ного оператора постоянно 
приходит реклама «Отсле-
дим передвижения мужа!». 
Бабуля в недоумении:

- Пять лет как схоронила! 
Куда он там может шастать, 
зараза?!

- Почему на работу опоз-
дали?

- Жене за завтраком стал 
рассказывать, Иван Ивано-
вич, какой вы хороший, чут-
кий и отзывчивый началь-
ник, да так увлекся!

Совсем недавно депутатам 
уменьшили зарплату на 10%. 
А с сегодняшнего дня 20 мил-

лионам россиян увеличили 
социальное пособие на 10%. 
Бюджет ничего не потерял, 
так как сумма совпала.

Интурист приехал в Мо-
скву. Заблудился... У кого бы 
спросить? Видит бомж лежит.

- Эээ... э... скэжытье пжа-
луйста... кьак мнье найтьи 
плошьядь Ильйичья…

Бомж медленно поднима-
ется и, еле ворочая языком, 
ему в ответ:

- Короче, чтобы тебе най-
ти площадь Ильича, тебе 
нужно длину Ильича умно-
жить на ширину Ильича!

На приеме у врача:
- Вашему супругу нужен 

постоянный покой, я выпи-
сал успокоительное.

- И когда его ему давать?
- Это для вас…

Потрясающая фигура – 
это когда есть чем потря-
сти, а не погреметь!
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы на этой неделе будут 
иметь дело с наименее прият-
ными из своих обязанностей. 
Не будьте чересчур приверед-
ливыми, в результате вы будете 
довольны работой, которую 
завершили. В среду Венера 
предупреждает об осторожно-
сти при обращении с деньгами. 
В пятницу займитесь спортом.
Благоприятные дни - 17 и 21.
Неблагоприятные дни - 16 и 
19.

Если вы хотите контролировать 
ситуацию и использовать ее в 
своих интересах, применяйте 
скрытую стратегию и не бол-
тайте попусту, особенно это 
касается менеджеров и полити-
ков. В среду благодаря Сатур-
ну будете очень эмоциональны. 
В воскресенье приготовьтесь к 
неожиданным встречам.
Благоприятные дни - 18 и 21.
Неблагоприятные дни - 15 и 
20.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Ваши открытость и прямота 
будут работать на авторитет. 
Используйте эту возможность, 
чтобы озвучить свои желания, 
и будете услышаны. В пятницу 
не проявляйте инициативу от-
крыто, действуйте через по-
средников. В понедельник хо-
лостые посиделки могут иметь 
последствия.
Благоприятные дни - 17 и 21.
Неблагоприятные дни - 16 и 
19.

Это замечательный период для 
плодотворного общения и укре-
пления всех альянсов. Помните 
о балансе интересов: если вы 
будете тянуть одеяло на себя, 
другим это рано или поздно 
надоест. В среду Меркурий по-
дарит настойчивость в трудных 
делах. В субботу Марс может 
повлиять на возможные опоз-
дания.
Благоприятные дни - 16 и 20.
Неблагоприятные дни - 15 и 21.

Сейчас Ракам гарантированы 
стабильность в бизнесе и лич-
ных делах, а также уважение и 
признание. Это замечательный 
период, чтобы реанимировать 
свою репутацию в глазах окру-
жающих. В среду ваш ключ к 
успеху - выдержка и терпение. 
В понедельник оформляйте и 
подписывайте важные доку-
менты.
Благоприятные дни - 16 и 18.
Неблагоприятные дни - 19 и 21.

Сегодняшняя атмосфера бла-
гоприятна для физической и 
умственной активности. Кроме 
того, проявите заботу о тех, 
кто в вас нуждается, не дожи-
даясь напоминания. В среду 
посетите культурное меро-
приятие. В субботу благодаря 
Юпитеру будете остро нуж-
даться в похвале.
Благоприятные дни - 17 и 19.
Неблагоприятные дни - 16 и 
20.

Это не лучший период для по-
иска адреналина и принятия 
поспешных решений у Дев. 
Проблемы, которые кажутся 
трудными, будут решены легко 
и неожиданно, как только вы 
посмотрите на них под другим 
углом. В четверг ваш ключ к 
успеху - выдержка и терпение. 
Во вторник займитесь спортом.
Благоприятные дни - 16 и 20.
Неблагоприятные дни - 18 и 
21.

Весы должны действовать бо-
лее активно. Однако, делая 
шаги в новом направлении, 
не пытайтесь возобновить вче-
рашний бой, сегодня вы вряд 
ли сможете повторить ваши 
подвиги. В среду будьте внима-
тельны с деловой перепиской. В 
пятницу возможно напряжение 
при общении с руководством.
Благоприятные дни - 17 и 21.
Неблагоприятные дни - 16 и 
20.

Разумный эгоизм будет гаран-
тией успеха для Скорпионов 
на этой неделе. Оставайтесь 
верными себе в любых обстоя-
тельствах и не закрывайте гла-
за на, казалось бы, пустяковые 
проблемы. В среду не пере-
усердствуйте с инициативой. 
В субботу удачное время для 
крупных приобретений.
Благоприятные дни - 15 и 20.
Неблагоприятные дни - 17 и 
19.

Козероги на этой неделе будут 
отличаться непревзойденным 
чувством юмора и ораторским 
мастерством. Общайтесь и 
вступайте в диалог, используй-
те свой талант для закрепле-
ния авторитета. Не восприни-
майте все буквально в пятницу. 
Во вторник благодаря Плутону 
проявите рвение в делах.
Благоприятные дни - 19 и 21.
Неблагоприятные дни - 16 и 
17.

Водолеи не покорят новые высо-
ты сейчас, но события будут раз-
ворачиваться в благоприятном 
направлении. Не откладывайте 
то, что вы запланировали, на 
следующей неделе вас ждут но-
вые подвиги. Суббота удачное 
время для работы по дому. Избе-
гайте суеты и излишней эмоцио-
нальности в понедельник.
Благоприятные дни - 17 и 21.
Неблагоприятные дни - 15 и 
20.

Жизнь в очередной раз подбро-
сит Рыбам испытание на реши-
мость и выносливость. Качество 
сегодняшних достижений во мно-
гом будет зависеть от професси-
онализма, самообладания и пси-
хологической проницательности. 
Выходные посвятите семье.
Будьте предусмотрительны к 
своему здоровью во вторник.
Благоприятные дни - 16 и 20.
Неблагоприятные дни - 15 и 
21.

15 апреля оппозиция между Венерой и Сатурном сулит 
застой в финансовых делах и эмоциональные срывы. 
Попробуйте избежать тенденции недооценивать себя и 
стремитесь строить позитивное отношение к жизни. 
18 апреля квадратура Марса и Юпитера - склонность к 
чрезмерной экспансии и неоправданному риску. Опасайтесь 
расточительства и злоупотребления чужими средствами.

19 апреля квадратура Венеры и Нептуна - возможны затруднения 
в финансовой и любовной сферах. В целом день благоприятный 
для творчества и духовного самосовершенствования, доверяйте 

своему вдохновению и интуиции. 21 апреля квадратура 
Меркурия и Юпитера: вам будет недоставать организованности 
и практичности, лучше сегодня не браться за дела, которые вам 

не по плечу. При подписании документов будьте внимательны, не 
попадитесь на уловки.

15-2115-21
АПРЕЛЯАПРЕЛЯ



«««« » » » »


	mir_1404_01
	mir_1404_02
	mir_1404_03
	mir_1404_04
	mir_1404_05
	mir_1404_06
	mir_1404_07
	mir_1404_08
	mir_1404_09
	mir_1404_10
	mir_1404_11
	mir_1404_12
	mir_1404_13
	mir_1404_14
	mir_1404_19
	mir_1404_20
	mir_1404_21
	mir_1404_22
	mir_1404_23
	mir_1404_24
	mir_1404_25
	mir_1404_26
	mir_1404_27
	mir_1404_28
	mir_1404_29
	mir_1404_30
	mir_1404_31
	mir_1404_32

